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VERDADES Y  MENTIRAS DE LA DEPILACIÓN

Cada vez es mayor el número 
de personas que quieren 
elim inar el vello no deseado. 

Desde siem pre, el hom bre ha 
querido eliminar el vello corporal. 
Hoy sabemos que en el Neolítico, se 
raspaba la piel con conchas para 
eliminar el vello y que Cleopatra, 
usaba ceras y miel, muy similares a 
las utilizadas hoy en día. 
Prácticamente, no hubo novedades 
hasta el siglo XIX, cuando se 
introdujo la electrólisis (depilación 
eléctrica), para aumentar la eficacia 
y buscar resultados duraderos. La 
llamada depilación eléctrica que hoy 
sigue siendo valida para pelo blanco 
y rubio fino, para los que no existe 
ningún otro tratamiento, es lenta 
(pelo a pelo), dolorosa, y puede 
producir pequeñas cicatrices en la 
zona tratada.
Hay que esperar a la última década 
del siglo XX, para que basándose en 
los trabajos de Einstein, se 
empiecen a crear láseres de uso 
médico, que al aplicarse, destruían el 
pelo, surge así la Fotodepilación. 
Fotodepilación significa depilar con 
luz, pero la luz que produce una 
energía que debe destru ir 
selectivamente el folículo piloso y 
estructuras anexas sin dañar la Piel 
(FOTOTERMOLISID SELECTIVA), 
puede provenir de un Láser (Luz 
coherente, monocromática) o de una 
Lámpara flash (Luz pulsada, no 
coherente, policromática), a la que se

le aplican determ inados filtros.
No todos los láseres, em iten en la 
m isma longitud de onda, ni todas las 
fuen tes  de luz son ¡guales. En 
función de la longitud de onda, habrá 
una mayor o menor penetración y u n 
grado mayor o m enor de absorción, 
por parte de la melanina, pigmento 
que da color a la piel y al pelo, y que 
en la mayoría de los casos, se utiliza 
como fo tó fobo (el que lleva la luz), 
para captar la energía.

En función del tipo de piel, del tipo 
de pelo, de la zona a tratar, del 
núm ero de sesiones que se ha 
realizado o de si ha habido o no 
exposición al sol y de su respuesta a 
la luz, habrá que elegir la longitud de 
onda más adecuada, los parámetros 
más idóneos, y por lo tan to  el 
tratam iento más adecuado.
Hace ya varios años, que la SEME 
(Sociedad Española de M edicina 
Estética), elaboró un "decá logo 
"para las personas que Iban a ser 
depiladas con Luz, y en el se hacia 
patente la necesidad de una 
inform ación correcta. La persona 
debe firm a r un consen tim ien to  
informado, previo al tratam iento, que 
garantice que sabe que tratam iento 
van a realizarle su fundam ento, sus 
resultados y sus posibles efectos 
secundarios.
No podemos hablar de depilación 
definitiva para todos los pelos, si 
para muchos en cada sesión, pero 
en función de la zona a tratar, 

a lgunos fo lícu los, pueden 
estimuladse y aparecer nuevo pelo. 
La FDA, habla por eso de depilación 
permanente o de larga duración.
Por eso, se hace necesario que en 
los centros en los que se haga 
depilación, haya una plataforma con 
diferentes equipos, que nos permita 
trabajar el mayor número posible de 
pelo y vello diferente y en todas las 
zonas posibles, y s iem pre  bajo 
estricto control médico.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 

Depilación Láser - IPL - LPG Endermologie - Radifrecuencia Accent...

^ediestetic. corrí
v v ó x i m a m e / 7 f e

A p ertu ra  de N uevas  
In s ta lac io n es  
c/ Reino Unido

M  edíestetic
Clínicas de Medicina Estética

Clínica del Rosario Con. 210 
45005 Toledo  - Tei.: 925  21 58 46

Horario ininterrumpido 9 de la mañana a 8 de la tarde
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El Gobierno 
más reducido
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, ha decidido '‘tomar las 
riendas de la situación" y remodelar su 
Gobierno que, con siete consejerías, se ha 
convertido en el más reducido de España. 
Pero la cosa no queda ahí, ya que en su 
afán de ahorrar, Barreda ha rebajado en un 
15% el sueldo de los miembros del 
Consejo de Gobierno y en un 10% los 
gastos corrientes de la Junta, pág 10-12.

Del 29 de mayo al 4 de junio 
Portada: Fernando López Martín 

Foto Portada: De la Morena

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R IA  

ESTÉTIC A  

RAYOS U .V .A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 E
(Calle peatonal junto Avda. Europa y Avda. Portugal)

EVAPELUQUERIA Y ESTETICA

PO LÍTICA
El T in g la d o

TOLEDO
Llega el Lux de  Greco 2010

TALAVERA
Se p repara  la g ran  m a n ife s ta c ió n
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ESPECIAL CORPUS
En este número les ofrecemos un amplio 
especial sobre el Corpus, que incluye una 
entrevista con el arzobispo y todo lo refe
rente al Corpus deToledo.También les des
velamos el valor de la Custodia de 
Valmojado. pag. 38-62
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ARROYO,BIEN EN ELGIRO
David Arroyo está cuajando un Giro me
morable. Esta talaverano de 30 años de 
edad, al que le gustan los programas de co
tilleo y Torrente, está provocando el entu
siasmo de los aficionados, pag.79-80

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA 
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /

Q U IC K  STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIEN!

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Austeridad

El nuevo gobierno regional en su prim era reunión el pasado martes.

Ha sido un golpe de efecto 
aplaudido de manera general, 
desde la prensa más 
conservadora hasta la más 
afín a los planteamientos del 
PSOE. La reducción de 
consejeros en el gobierno 
regional realizada esta semana 
por el presidente Barreda, 
siendo ahora el gobierno 
autónom o que menos 
consejeros tiene de España, 
tan solo siete, así como la 
supresión de ins titu tos  
públicos y fundaciones, y la 
rebaja en un 15% del sueldo 
de todos los miembros del 
Gobierno regional, ha sido bien valorada 
incluso por la oposición que, por 
supuesto, ha señalado que ellos hubieran 
ahorrado mucho más con su propuesta. 
Lo que ocurre es que esa propuesta 
nunca se ha concretado salvo en lo que 
a la radio te levisión de Castilla-La 
Mancha se refiere.
Ha sido, lo dijo el propio Barreda, un 
ejercicio de pedagogía política. El ahorro 
que origina no es el que nos saca de la 
crisis; pero es de agradecer que cuando 
se solicitan esfuerzos se hagan con el 
ejemplo. No me cabe duda de que la 
medida será seguida por otros gobiernos 
y muy probablemente por el de 
Zapatero, posiblemente cuando haya 
finalizado la presidencia española en 
Europa.
En este momento de parálisis individual, 
empresarial y social, que las continuas 
noticias que llegan están produciendo, 
es de valorar especialmente que los 
dirigentes políticos tomen in iciativas 
claras. Lo es la reducción del sector 
público que se ha realizado y lo es el aval 
a la empresa del aeropuerto de Ciudad 
Real. Si el proyecto es tan interesante 
como para que el PP haya planteado 
incluso que el Gobierno regional la 
compre, lo será sin duda como para

procurar su viabilidad sin coste público 
real. No se puede pedir a la vez que se 
recorte el gasto público y que se gaste 
más en lo que puede evitarse. Un aval, en 
principio, no es gasto.
Estamos hablando de una empresa 
estratégica que ha de ayudar a 
diversificar la economía regional, por 
tan to  las críticas del constructor y 
presidente de los _ empresarios de 
Castilla-La Mancha, Ángel Nicolás, a la 
concesión de ese aval no son del todo 
correctas. Aunque es verdad que uno 
tampoco entiende el sueldo millonario, 
en las antiguas pesetas, por un trabajo 
poco cua lificado del marido de la 
alcaldesa del PP de Ciudad Real, Rosa 
Romero, quien también es presidenta 
provincial de ese partido. No valen 
cambalaches, si el dinero público ha de 
avalar un proyecto privado, estos 
primero tienen que hacer lo imposible 
por su v iab ilidad y si m inistros y 
consejeros se reducen el sueldo, no hay 
motivo para el derroche en el pago a 
directivos, por muy privada que la 
empresa sea, cuando lo que está en 
juego es lo público. La alcaldesa citada 
tiene que explicar por qué pide que sea 
pública una empresa de la que su marido 
es un alto directivo.

Moreno

Santiago Moreno, nuevo consejero 
de Presidencia en sustitución de José 
Valverde y como él de Ciudad Real, es 
la única incorporación al gobierno de 
Barredatras esta remodelación. El 
cargo de consejero no le es extraño, 
Bono a instancias de Barreda le llevó 
a la consejería de Cultura desde la 
alcaldía de Puertollano. Ha sido 
también, entre otros cargos políticos, 
delegado del gobierno regional en 
Ciudad Real y hasta ahora portavoz 
del grupo parlamentario socialista en 
las Cortes de Castilla-La Mancha, 
donde ha destacado como un gran 
parlamentario y sin duda eso ha 
influido mucho en que Barreda le 
haya nombrado consejero de 
Presidencia y por tanto coordinador 
de su actuación política.
El nombramiento de Moreno permite 
abrir camino en la portavocía del 
PSOE en las Cortes a un reserva, José 
Molina, con categoría de titular y 
lleva a Ciudad Real, como delegado 
del Gobierno regional, a José 
Valverde con un objetivo prioritario, 
ganar las elecciones en esa provincia 
y en la capital.
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V E R S A C E

PARA VESTIR DE BELLEZA TU H O G A R

ESPECIALISTAS EN:
Cerámica
Porcelánicos
Sanitarios
Tarimas

Muebles de Baño 
Griferías y  Accesorios 
Hidromasaje
M ateriales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION: I Q
Av.Reyes C a tó licos ,3 9  - Frente  G a so line ra  I  ■ 

SO NSECA (Toledo)

Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com

i Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I

V IV E S ZIRCONIO
P O R C E L A N O S A

A L C O R

F A N A L

AZTECA

G A M M A

G R O H E
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The Irish Tavern

Plaza Valderas y Pedraza, 5 

45470 LosYébenes (Toledo) 

Tlf.: 925 34  81 69

CENTRO ÓPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacto 45003-TOLEDO-B e r lin i Local 9 (Zona Avda. Europa) Teli.: 925 25 68 06

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

Plaza Cataluña, 3 
Telino. 22 20 66

Patatas
Jm  u.. .

)pc Suata

Gabriel Vega, S.L.
MAYORISTAS DE PATATAS 

Y CEBOLLAS

45007 TOLEDO 
C/ Jarama, 43

9 2 5  2 3  2 9 1 5
info@patatasvega.com

G R E S S Y
Pastelería ■ Cafetería
SERVICIO A DOMICILIO
925 229 006 - C/ Diputación, 6 

925 214 920 - Trav. de Méjico, 1 
925 224 009 - Lisboa, 3 

925 257 912 - Centro Zoco Europa 
925 234 771 - C.Comercial Luz del Tajo

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
h ttp ://w w w .m u ltise rv ic ios-rgd to ledo .com  
e-m ail: m u ltise rv ic iosrgd@ hotm a il.com

TARIMA

Telf. y Fax: 925 253132 
Móvil (Oficina) 657962348 

Móvil (Gerente) 657 962 346

CLÍNICA DR. VILLARREAL
Tratamientos personalizados para control de obesidad

- Dietas personalizadas con estudio metabòlico
- Mesoterapia

Estudio clínico y analítico para evitar caída capilar 
- Tratamiento personalizado para caspa, grasa y picor

- Tratamientos nutritivos capilares - Laserterapia

C/ Burdeos n° 4 - 2°A - 45004 - TOLEDO
Cita previa en el teléfono: 925 21 39 12

SALAGEM
cafetería - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 
TELF.: 925 21 05 68

TOLEDO

0 = • ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
• FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com
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F r i s e s  

de la semana
José Manuel Tofiño, 

presidente de la Diputación:
"Hay veces que hay políticos  

que tom an decisiones sin saber 
rea lm ente lo que d icen" (En 

relación a l decreto de recortes 
de Zapatero)

Vicente Rouco, presidente del 
TSJ-Castilla-La Mancha:

"El Juzgado de Primera 
Instancia e Instrucción número  

1 de Toledo, especializado en 
M ercantil, tiene el dudoso 

honor de fig u ra r entre los más 
saturados de toda España"

u Joaquín Romera, concejal del 
PP de Toledo:

"El ú ltim o  Corpus de García- 
Page como alcalde vuelve a 

tener el estilo  Carm ela"

Angel Nicolás, presidente de 
CECAM:

"Estamos en manos de alguien  
que no sabe (Zapatero), y 

cuando alguien no sabe se 
tiene que ir  y  de jar paso a 

alguien que sepa"

José María Barreda, 
presidente de la Junta:
"N i a la sanidad, n i a los 
servicios sociales, n i a la 

educación, van a fa ltarles  
recursos"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:
' Tras aprobar el m ayor recorte  

de derechos sociales de la 
h istoria  de la democracia  

española, el PSOE no podrá  
usar de nuevo la m entira  de 

que el PP va a q u ita r las 
pensiones"

Carlos Pedrosa, secretario 
regional de UGT:

"Me parece bien que los altos  
cargos de la Junta  trabajen  

más y ganen menos, pero esta 
premisa nunca, n i en época de 

crisis, se debe ap licar a los 
trabajadores con carácter 

general n i a los empleados 
púb licos"

EN LOS CAMPUS DETOLEDOYTALAVERA  
160 plazas para los nuevos grados de 
Enfermería^rquitectura y Bioquímica

La Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) 
ofrecerá el próximo curso 
en el campus de Toledo y 
en Talavera de la Reina un 
to ta l de 160 plazas para los 
nuevos grados de 
Enfermería, Arquitectura y 
Bioquímica.

En el campus de Toledo, 
la UCLM ofertará cincuenta 
plazas para la titu lac ión  de 
Arquitectura y sesenta para 
Bioquímica, mientras que 
en el campus de Talavera 
de la Reina abrirá 
cincuenta plazas para Enfermería.

Los alumnos interesados podrán matricularse de manera convencional una 
vez se abran los plazos para ello, después de Selectividad, según informó el 
vicerrector de Títulos de Grado y Máster, M iguel Angel Collado.

Por otro lado, el Consejo de Gobierno aprobó en su última reunión tres decretos 
por los que autoriza la implantación y puesta en funcionamiento en la Universidad 
de Castilla-La Mancha de 14 titulaciones de grado, 5 másteres oficiales y 4 de 
doctorado, todas ellas adaptadas al Espacio Europeo de Educación Superior.

CON MÁS DE MIL PARTICIPANTES
Congreso Eucarístico Nacional

Alrededor de mil personas, entre obispos, sacedortes y seglares, asistirán este fin 
de semana al Congreso Eucarístico Nacional que se celebra en Toledo. El jueves, ya 
cerrada la edición de esta revista, fue el cardenal Rouco Valera, quien inauguró el 
evento, que contará con mesas redondas, procesiones y misas. La de este domingo, 
que se celebrará a las 10,30 horas en la Catedral, será retransmitida por RTVE.

El Congreso Eucarístico Nacional abre las puertas al Corpus de Toledo. De hecho, 
este año se ha roto la tradición y no será la víspera, sino que ya durante el fin de 
semana la Custodia de Arfe permanecerá expuesta en el A ltar Mayor de la Catedral 
para dar realce a esta cebración.

AL FRENTE SIGUE LUIS ORGAZ
Cambios en el partido de Rosa Diez

La formación Unión, Progreso y Democracia (UPyD) ha remodelado su Consejo 
Territorial en Castilla-La Mancha, dirigido por Luis Orgaz, y ha nombrado 
secretaria de Organización a Celia Esther Cámara.

Cámara, que forma parte del Consejo Nacional del partido de Rosa Diez, 
sustituye en el cargo a Luis Figueroa. UPyD justifica  los cambios en la búsqueda 
de "mayor agilidad de gestión" ante las próximas elecciones municipales y 
autonómicas.

En el equipo directivo que coordina Orgaz permanece Ignacio García Sotos 
como responsable de relaciones con los afiliados y Logística. José Luis Lara 
mantiene el control del área de Expansión y asume las funciones de Acción 
Institucional. El área de Acciones Formativas la sigue coordinando Joaquín 
Gómez Moya y Dámaso Cabrera asuma la de Difusión.

Rosa Lasunción Dalmau sigue en las áreas de Estudios y Programa y de 
finanzas, Juan Andrés Buedo en Universidad e Investigación y Manuel Jiménez 
Ruiz sustituye a Cristina Encabo en Documentación.
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Seguro Multirriesgo del Hogar

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro Multirriesgo del Hogar, 
una magnífica cristalería Royal Leerdam 

de 18 piezas, de REGALO*.

Brindemos
por la 

seguridad 
del hogar

con esta 
cristalería de 

regalo
i  \

QUEREMOS DEVOUIERTI 
U  CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORIANIES

♦Promoción válida desde el 1 de mayo hasta el 30 de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza 
nos hace importantes

k. A

CAJA RURAL 
DE TOLEDOwww.cajaruraldetoledo.oomBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #768, 29/5/2010.



D IP U T A C IÓ N  D E T O L E D O

Prem io a la 
divulgación

El v icepresidente  de la
D iputación de Toledo y diputado 

de M edio A m biente , Gustavo 
Figueroa, recogió el prem io de la 
m ención especial que esta 
instituc ión tuvo  por el proyecto 
"Programa de divulgación, 
sensibilización y formación 
ambiental en la provincia de 
Toledo" dentro  de la celebración 
del VIII Plenario de la "Red de 
Ciudades y Pueblos Sostenibles de 
Castilla-La Mancha". El proyecto, 
aunque para todos los ciudadanos, 
va d irig ido m uy particu larm ente a 
los escolares y en él se han 
realizado más de 90 actividades en 
los ú ltim os 4 años. ■

TRASVASE DEL TAJO

“ Q ue lo hagan 
desde el M iño”

Ha sido ta jante Julián Sánchez 
Pingarrón, consejero de 

Obras Públicas, “no hay posibilidad 
de un trasvase desde el Tajo 
medio" en respuesta a los 
d irigentes del gobierno del PP 
murciano que lo reclaman y ha 
añadido que "es más posible un 
trasvase, en este momento, desde 
el Miño que desde el Tajo". 
Pingarrón ha aclarado que "el 
estudio que está haciendo el 
gobierno de Extremadura es sobre 
las necesidades hídricas de esa 
región para los próximos cincuenta 
años, con lo cual nada tiene que 
ver con un trasvase desde el Tajo 
m edio". ■
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|  MEDALLA DE ORO DE CASTILLA-LA MANCHA
.......... y ................................................................................................................................

A ngel N icolás y  M a rtín e z  A ta z , en  
defensa del agua regional

Angel Nicolás, presidente de la 
Confederación de Empresarios de 

Castilla-La Mancha (Cecam) y uno de 
los miembros de la Mesa del Agua que 
recibirán la Medalla de Oro de Castilla- 
La Mancha ha señalado que "hay que 
seguir luchando", en referencia al agua 
de la región y que "toca seguir 
defendiendo lo mismo de siempre: el 
agua para Castilla-La Mancha". Ángel 
Nicolás, que ha sido criticado por el PP 
por su defensa del agua, ha señalado 
que "seguiremos diciendo lo mismo; 
somos independientes y nuestras 
ideas a veces gustarán a unos y otras 
veces a otros".
El Rector de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, Ernesto Martínez Ataz,
miembro así m ismo de la Mesa del

Agua, ha declarado que la Medalla 
supone "un reconocimiento a la labor 
realizada en defensa de unos recursos 
hídricos necesarios y suficientes para 
garantizar el desarrollo sostenible de 
Castilla-La Mancha ahora y en el 
futuro" considera así m ismo que la 
sociedad debe seguir trabajando para 
garantizar que quedan cubiertas las 
necesidades de agua de la región, para 
lo que la Universidad de Castilla-La 
Mancha "seguirá aportando el 
conocimiento, desde el punto de vista 
técnico y científico, para contribuir a la 
toma de decisiones en el uso racional 
del agua". Martínez Ataz ha resaltado 
la importancia de la Mesa del Agua 
para favorecer la concienciación 
ciudadana sobre la importancia del 
agua ■

ineaForm
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LAS CONSEJERÍAS PASAN DE DIEZ A SIETE EN LA REMODELACIÓN DEL EJECUTIVO

Barreda crea el Gobierno 
más reducido de España
El presidente de Castilla-La Mancha, José M aría Barreda, ha decidido "tom ar las 
riendas de la s ituación" y acometer una remodelación de su Gobierno, que, con siete 
consejerías, se ha convertido en le más reducido de España. Además, el Presidente ha 
propuesto un recorte del 15 % en los sueldos de los m iembros del Consejo de Gobierno, 
mientras que los distintos organismos públicos pasan de 93 a 40. Es tiem po de ahorro.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ANA NODAL

B
arreda se ha puesto manos a la 
obra. En tiempos de crisis, de 
recortes y de ajustes, el 

presidente de Castilla-La Mancha ha 
hecho una remodelación de su 
Gobierno, que se ha convertido en el 
más reducido de España, con siete 
consejerías. Sólo un nombre nuevo se 
incorpora al gabinete: Santiago 
Moreno, que ocupaba el puesto de 
portavoz socialista en las Cortes. Del 
Ejecutivo han salido el que fuera 
titular de Presidencia José Valverde, 
que ha sido nombrado delegado de la 
Junta en Ciudad Real, la anterior 
responsable de Administraciones 
Públicas, Magadalena Valerio, que 
será su homologa en Guadalajara y 
Soledad Herrero, que ocupaba 
anteriormente el departamento de 
Cultura.
Barreda ha optado por acumular más 
competencias en los siete 
departamentos con que cuenta su 
Gobierno. Así, el recién incorporado 
Santiago Moreno asume no sólo 
Presidencia, sino Administraciones 
Públicas, María Luisa Araújo 
continúa como vicepresidenta y 
consejera de Economía y Hacienda y 
asume Turismo y Artesanía. De la 
consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente se ocupará José Luis 
Martínez Guijarro, mientras que 
Empleo, Igualdad y Juventud, serán 
responsabilidad de María Luz 
Rodríguez. Fernando Lamata 
continúa al frente de Salud y Bienestar
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"SINCERAMENTE, NO ME INTERESAN PERSONAJES COMO BELÉN ESTEBAN"

Y es que la obsesión de Barreda por 
ahorrar ha llegado también, a una 
disminución de los sueldos de su 
Consejo de Gobierno en un 15% y del 
gasto corriente en un 10%.
También habrá menos fundaciones, 
consorcios, empresas públicas y 
organismos autónomos: de 93 pasarán a 
40. Y es que “ios tiempos que corren son 
de sacrificio, de esfuerzo y de compromiso 
con el conjunto de la sociedad, y cuando 
se solicitan y se piden esfuerzos al conjunto 
de la población, hay que empezar 
predicando con el ejemplo”.
Las reacciones al nuevo Gobierno de 
Barreda no se hicieron esperar: La 
presidenta regional del PP, María

Social; Educación y Cultura recaen en 
María Angeles García y Julián 
Sánchez Pingarrón sumará Industria y 
Energía a Ordenación del Territorio y 
Vivienda. Se mantiene como Portavoz 
del Ejecutivo Isabel Rodríguez.
Los nuevos miembros del Ejecutivo 
tomaron posesión de sus cargos el 
pasado martes en el remozado Palacio 
de Fuensalida, en presencia de unos 
200 representantes de distintos ámbitos 
de la sociedad castellano-manchega.
El Presidente definió a su nuevo 
gabinete como “más reducido, más 
concentrado y coordinado”. El lunes, 
cuando anunció la remodelación de su 
equipo, ya anunció a sus consejeros que 
les pedía “trabajar más y ganar menos”.

Dolores de Cospedal, decía que el 
plan de recorte del gasto que su 
partido presentó al Gobierno regional 
en febrero y que el PSO E rechazó “era 
mucho más ambicioso que el aprobado 
por el presidente de la comunidad, José  
M aría Barreda". La dirigente de la 
oposición mostró su confianza en que 
éste sea "el primer paso"  para un 
verdadero ahorro efectivo en el gasto y 
que no sirva sólo para "recolocar" a 
algunos ex consejeros como
candidatos a alcaldes, como el PP 
sospecha que va a pasar con José 
Valverde y Magdalena Valerio, en 
Ciudad Real y Guadalajara,
respectivamente.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #768, 29/5/2010.



1 2 /2 9  DE MAYO DE 2010

LOA AGENTES SOCIALES APOYAN A BARREDA, LA OPOSICIÓN ES MÁS CRÍTICA

Por su parte, el coordinador regional 
de IU , Daniel M artínez, 
manifestaba que los recortes de 
Barreda, "aunque tienen su valor y no 
son desdeñables", lo único que 
significan es "remover el polvo y la 
paja, pero no se ve el grano".
Más favorables a los cambios se han 
mostrado los llamados agentes

sociales: así, C C O O , en un 
comunicado firmado por su 
secretario de A cción Sindical, Jesús 
Camacho, ha valorado la "austeridad 
y la ejemplaridad" de la decisión del 
presidente regional.
En la misma línea se manifestaba el 
secretario general de U G T  en la 
región, Carlos Pedrosa, para quien

estas medidas son "adecuadas en 
tiempo de crisis", aunque confiaba en 
que fueran temporales y no afecten a 
los empleados públicos.
Por su parte el presidente de 
C EC A M , Angel Nicolás, mostraba 
su sastisfacción por la apuesta 
"valiente y muy oportuna" realizada 
por José María Barreda. □

Consulta nuestros "días blancos" 
con descuentos especiales para celebrar tu boda

PARA MÁS INFORMACIÓN
Tfnos.: 925 220 545 / 925 285 216 • Fax: 925 224 509 

e-mail: ventadeaires@ telefonica.net
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Da igual lo que te diga el resto. Hyundai te dice "Y  yo más'.'

Con el nuevo Plan "Y yo más" te damos 1000C más en toda la gama Hyundai, 
y además, si te compras un Serie Especial FIFA te puede salir gratis.
Infórmate en tu concesionario oficial.
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cámara de comercio
CREADA EN 1991 SE POTENCIÓ A PARTIR DE 2003

La C orte de Arbitraje de Toledo, única de 
la región en celebrar arbitrajes en 2009

La Corte de Arbitraje de Toledo fue la 
única de Castilla-La Mancha en 
celebrar arbitrajes en 2009.
El trabajo metódico y de calidad de 
los últimos años llevado a cabo por la 
Corte de Arbitraje y Mediación de 
Toledo, la ha posicionado al frente del 
resto de Cortes de la Región.
Durante el año 2009, la Corte de 
Arbitraje y Mediación de la Cámara 
de Toledo celebró un tota l de cinco 
arbitrajes. Estos cinco arbitrajes 
fueron los únicos que se realizaron en 
Castilla-La Mancha, lo que convierte 
a la Corte de Toledo en la más 
dinámica de toda la Región.
La Corte de Arbitraje y Mediación de 
la Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo se creó en 1991 de acuerdo 
con la Ley de Arbitraje de 5 de 
diciembre de 1988. Junto a la 
Cámara, las entidades fundacionales 
fueron la Universidad de Castilla-La 
Mancha y los Ilustres Colegios de 
Abogados de Toledo y de Talavera de 
la Reina.
La Corte comenzó a desarrollar una 
mayor actividad a partir del año 2003 
tras recibir el apoyo decidido de 
Fernando Jerez, al frente de los 
nuevos Órganos de Gobierno de la 
Cámara. La asunción de la 
presidencia de la Corte por parte de 
Joaquín Sánchez Garrido, 
experto en Arbitraje, fue

fundamental para que la Corte 
saliera del letargo en el que se 
encontraba desde su creación. Su 
objetivo es promover la cultura del 
arbitraje y otros sistemas de 
resolución de los litigios alternativos 
a la Jurisdicción ordinaria.
Con ese objetivo, la Corte de Arbitraje 
está promocionando la cultura  
arbitral por toda la provincia, a través 
de charlas y ponencias que se han 
desarrollado en las antenas y 
delegaciones de la Cámara. En este 
sentido, la Corte, ubicada en la sede 
de la propia Cámara de Comercio, 
celebra desde hace cinco años unas 
Jornadas de Arbitraje Mercantil que 
pretenden d ifundirla importancia del 
arbitraje mercantil como una justicia  
alternativa complementaria a los 
tribunales y que han sido muy bien 
valoradas por expertos en la materia 
de toda España.
La Corte de Arbitraje de Toledo también 
ha firmado convenios de colaboración 
con distintos Colegios y Asociaciones 
Profesionales de la provincia, con el fin 
de que contribuyan a la difusión de las 
bondades del Arbitraje entre sus 
asociados. El arbitraje es un medio de 
solución de los litigios que surjan con 
ocasión del cumplimiento de un 
contrato, mediante la inclusión en el 
mismo de una cláusula 
compromisoria.

N E G O C IO S

P rotoco lo
In ternacio nal

La Cámara de Comercio ha 
organizado un curso sobre 
protocolo in ternacional para el 
personal técnico de la 
Corporación, que será impartido  
por el experto en protocolo Juan 
de Dios Orozco.
Conocer las normas 
internacionales de protocolo  
social, institucional y empresarial 
básicas para desarrollar la acción 
empresarial externa con eficacia e 
identificar las herramientas para 
organizar actos empresariales, son 
dos de los objetivos básicos de las 
jo rnadas de Protocolo 
In ternaciona l aplicado a los 
negocios, que se imparte desde el 
martes y hasta el próximo 14 de 
ju n io  en la sede centra l de la 
Cámara de Comercio de Toledo, en 
horario de 16 a 19 horas.
Cómo organizar una reunión, en la 
que, mediante la aplicación de 
determinadas técnicas, se pueda 
partir con ventaja o atender a las 
visitas relevantes son 
conocim ientos básicos
irrenunciables para entidades 
públicas o privadas. Entre otros 
contenidos, el experto en 
protocolo expondrá, con ejemplos 
prácticos, los secretos de las 
habilidades sociales y la 
conversación en los negocios.

T alavera  de la R eina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C en tro  de F o rm ació n  en To ledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illacañ as
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 i 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 511 
Torrijos. Tfno: 925 17 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 3817 06

www.camaratoledo.com
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AEROPUERTO

Ü G T ve bien el aval; 
pero anima a una 

gestión pública
El secretario general de UGT en 
Castilla-La Mancha, Carlos Pedrosa, se 
ha mostrado extrañado de que el PP 
haga el planteamiento para que el 
aeropuerto de Ciudad Real tenga 
gestión pública dado que "vendió todo 
el sector público saneado" cuando 
estuvo en el Gobierno. A pesar de ello, 
el sindicalista se muestra partidario de 
que el gobierno regional tome en 
consideración la posibilidad de que el 
aeropuerto de Ciudad Real se convierta 
en una empresa pública y a que lo haga 
también en sectores o empresas que 
están pasando por situaciones 
apuradas. "Queremos un sector publico 
regional que eche cuentas en las 
Cortes y ver que dicen unos partidos 
políticos y otros", ha dicho y ha pedido 
también que todas estas cuestiones 
estén "a salvo de guerras y provincias". 
Tanto Pedrosa como los responsables 
federal y regional del sector de 
Transportes y Comunicaciones de UGT, 
Miguel Ángel Cilleros y Manuel 
Sobrino, respectivamente, insistieron 
en que apoyan el aval de 140 millones 
de euros, aprobado el pasado jueves 
por el Parlamento regional para la 
empresa del aeropuerto; pero, han 
incidido también en que la Junta debe 
"echar un vistazo" y "tutelar" las 
condiciones de los trabajadores y para 
salvar una inversión fundamental para 
el desarrollo de Castilla-La Mancha. UGT 
considera que el aeropuerto debe

JORNADA SOBRE EL C A M B IO  PR O D U C TIVO  DEL CES

Más empresas y mejor capital humano
Las dos prioridades de Castilla-La 
Mancha para conseguir un cambio 
de modelo productivo deben ser: 
favorecer el nacimiento de 
empresas y mejorar el capital 
humano, señaló el catedrático de 
Economía de la Empresa de la 
Universidad Autónoma de Madrid 
Emilio Ontiveros, en la jornada 
sobre "Crisis y cambio de modelo 
productivo" que se celebró esta 
semana en el campus de la Fábrica de Armas de Toledo organizada por el 
Consejo Económico y Social (CES). Ontiveros explicó que la actual es la más 
severa crisis de las últimas décadas que, además, no ha tenido su origen en 
la "periferia" sino en el centro mismo del sistema, en Wall Street. En las 
mismas jornadas, el catedrático Juan Emilio Iranzo dijo que al estar tan 
endeudados la salida de la crisis no se puede producir por un fuerte repunte 
del consumo y de la inversión, sino que hay que apostar por la exportación.

M ALOS RESULTADOS EC O N Ó M IC O S DE LA AP-41

Piden que la administración indemnice
La sociedad "Autopista Madrid- Toledo, Concesionaria Española de 
Autopistas,S.A." ha pedido al ministerio de Fomento que restablezca el 
equilibrio económico financiero de la concesión. La citada sociedad, de la que 
forman parte empresas como Isolux-Corsan, Comsa, Azvi, Sando y el banco 
portugués Espíritu Santo" asegura haber obtenido un resultado económico 
negativo de 28,8 millones de euros entre los ejercicios 2007,2008 y 2009 por 
la explotación de la AP-41, autopista de peaje que comunica Madrid y Toledo, 
y que ello se debe a las alteraciones sufridas en el proyecto original. Las 
principales son, argumentan, la construcción de la autovía M-407, realizada 
con posterioridad y que discurre paralela a la AP-41, y la no construcción de la 
prolongación de la AP-41 hasta Ciudad Real y Córdoba, por no obtener el 
permiso ambiental. La concesionaria asegura haber invertido más de 400,3 
millones de euros en el proyecto, gasto que aumentará por el sobrecoste de 
las expropiaciones. La empresa pidió sin éxito 420 millones de euros de 
compensación a la Administración y ahora ha trasladado la demanda al 
Tribunal Supremo. Entre quienes han mostrado su apoyo a la empresa figura 
el presidente de la Confederación regional de Empresarios, Ánghel Nicolás, a la 
salida de la reunión mantenida esta semana con María Dolores de Cospedal.

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel.925 22 09 19 
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LA FUNDACIÓN MEZQUITA DE TORNERÍAS, MEDALLA REGIONAL AL MÉRITO EN EL DISEÑO

DURA CRÍTICA DE ÁNGEL NICOLAS HACIA ZAPATERO

Cospedal se reúne con los empresarios

A  un paso de la 
Fusión

El PSOE de Castilla-La Mancha, por 
voz de su secretarlo de 
Organización, José Manuel 
Caballero, ha exigido explicaciones 
al PP sobre el “agujero" de 20 
millones de euros contraído con 
CCM por empresas de "la mano 
derecha de Cospedal en Albacete", 
el ex presidente del PP de 
Villarrobledo, Tomás Cabañero, 
en concreto la empresa Martínez 
Solé, propiedad del político. En 
opinión de José Manuel Caballero, 
esta situación "pone en evidencia la 
hipocresía del PP" por cargar la 
culpa en “otros" cuando tenían "en 
sus propias filas" una parte de la 
responsabilidad.
Por su parte, la vicepresidenta y 
consejera de Economía y Hacienda, 
María Luisa Araújo explicó que el 
futuro Banco CCM, resultante de la 
integración de Caja Castilla-La 
Mancha en Cajastur, formará parte 
del quinto grupo financiero del país, 
en referencia a la fusión entre 
Cajastur, la Caja de Ahorros del 
Mediterráneo (CAM), Caja 
Extremadura y Caja Cantabria,y 
pone en evidencia que la operación 
de CCM y Cajastur "es una buena 
solución para CCM" Por tanto, los 
empleados de CCM, los clientes y 
las pymes de la región que tienen 
la caja como referencia "deben 
estar más tranquilos y satisfechos".

" Hay empresas que prefieren cerrar a 
iniciar un expediente de regulación de 
empleo", aseguró el presidente de la 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha, Ángel Nicolás, 
después de que el Comité Ejecutivo de 
esas Confederación mantuviera en 
Toledo una reunión con la secretaria 
nacional del PP, María Dolores de 
Cospedal. El principal problema que 
trasladaron a la dirigente fue la falta de 
liquidez y los retrasos producidos en el 
cobro por parte de las diferentes 
administraciones. En este sentido, 
Nicolás se quejaba de que según él "se 
da la injusticia de que empresas 
acreedoras de las administraciones 
públicas están siendo apremiadas por la 
Tesorería de la Segundad Social y por Iá 
Agencia Tributaria".
Cospedal, por su parte, les presentó el 
programa de su partido en materia 
económica que a juicio de los 
empresarios coincide en muchos de sus 
puntos con los 57 que la Confederación 
presentó el pasado ejercicio. Entre ellos

la necesidad cde una reforma laboral, de 
una reforma fiscal y la necesaria 
reestructuración del sistema financiero 
que permita que llegue dinero a las 
familias y a las empresas. La secretaria 
del PP se mostró en la reunión con los 
empresarios contrairia a una subida de 
impuestos. Cospedal trasladó a Nicolás 
que todas a las empresas de Castilla-La 
Mancha con proyectos viables y 
generadores de empleo son 
susceptibles de recibir el mismo 
tratamiento y la misma ayuda, es decir, 
de acceder a avales como el de 140 
millones de euros que el Gobierno 
regional está dispuesto a conceder al 
aeropuerto de Ciudad Real.
Ambos dirigentes rivalizaron en sus 
críticas hacia el Presidente Zapatero. 
"Estamos en manos de alguien que no 
sabe, y cuando alguien no sabe se tiene 
que ir y dejar paso a alguien que sepa", 
dijo Nicolás, mientas que para Cospedal 
el Ejecutivo tiene "una falta de 
credibilidad absoluta" que es lo que más 
daña a la economía española.

Platos de cuchara  
todos los dias de la 

sem ana
Cocido castellano  
Fabada asturiana  
Fabes con almejas 

Callos con garbanzos 
Pochas con perdiz

(Junto a la Catedral)
• c /N u n cio  viejo,O  

4SOOZ T oledo  
TEL.: 1 Z S  Z S  6 7  4 6  
fAX.: 1 Z S  Z l  S S  S í,

asadorpalenciadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es
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Cocina tradicional con estilo propio

Tapas especiales 
todos los días
en nuestro bar
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AGRICULTURA

S O N S EC A

El pistacho com o  
alternativa

l i *.
f e - *

El co lectivo  de productores 
m anchegos de pistacho 

ecológico (PROMAPE) im partió la 
pasada semana, en Sonseca, un 
curso de dos días de duración de 
form ación de agricu ltores y 
creación de em presas de este 
cultivo. Asistie ron  40 alum nos. El 
cu ltivo  del p istacho se encuentra, 
según PROMAPE, en clara 
expansión en Castilla-La Mancha y 
lo consideran com o una alternativa 
rentable a las grandes extensiones 
de cu ltivos tradicionales que ahora 
están en declive. Esto se debe, en 
gran parte, a las circunstancias 
c lim áticas de la región que impiden 
una excesiva proliferación de 
plagas y enferm edades durante el 
periodo vegetativo. ■

P O LÁ N

Biogas con el 
purín de cerdo

El delegado del gobierno 
regional en Toledo, Femando 

Mora, jun to  con el hasta esta 
semana delegado de Medio 
Ambiente, Tomás Villarrubia, 
recorrieron esta semana las 
instalaciones de la planta de 
tratamiento de purines de cerdo 
Valpuren Bañuelo de Potan, 
pertenecientes al grupo Sener, que 
cuenta con otra planta de estas 
características en Consuegra. La 
planta, que ha contado con el 
apoyo del gobierno regional en su 
Instalación, tiene capacidad para 
tratar 300 toneladas al día de purín 
de cerdo. ■

| §  CLAUSURÓ LA MINISTRA DE MEDIO RURAL

Á S P R Ó V Á C  celebra  en Toledo su 
A sam blea G enera l
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La ministra de Medio Rural, Elena 
Espinosa, participó este jueves en 

Toledo, al menos así estaba previsto al 
cierre de esta edición, en la clausura de la 
asamblea general de la Asociación 
Nacional de Productores de Vacuno de 
Carne (Asoprovac) que reunió a más de 
trescientos ganaderos. La
competitividad, sostenibilidad y 
promoción al consumidor en el modelo 
de producción de carne vacuno europeo, 
fueron temas de debate. También se 
celebró una jornada técnica para analizar 
el futuro del vacuno español, en el marco 
del actual debate político existente sobre 
la continuidad de la Política Agraria 
Común (PAC) después de 2013. 
Castilla-La Mancha es la cuarta 
comunidad autónoma que más carne de

vacuno produce, con cerca de 60.000 
toneladas anuales, casi un diez por ciento 
de la producción total española. Sin 
embargo, en la región el número de 
cabezas de vacuno de cebo ha 
experimentado desde 2007 un descenso 
en más de 40.000 animales como 
consecuencia de la crisis económica y de 
las variaciones de los precios. ■
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MEDIOAMBIENTE

Plantas solares en 
edificios municipales
La Junta de Gobierno acordó declarar 
desierto y licitar de nuevo el procedi
m iento abierto convocado para la ins
talación de plantas solares 
fotovolta icas en zonas de titularidad 
municipal. Esta declaración se ha 
adoptado tras conocer los Informes 
del jefe del Gabinete de Estudios Eco
nómico-Financieros y del secretario 
general del Ayuntam iento relativos a 
la imposibilidad de homologar las ofer
tas recibidas y la confusión de las mis
mas en lo relativo a los criterios para 
determ inar el canon a ingresar, cir
cunstancias que dificultaban la valora
ción de las propuestas realizadas. 
Teniendo en cuenta esta circunstancia 
y para unificar estos criterios, se ha 
optado por iniciar de nuevo el proce
dimiento, han informado fuentes mu
nicipales. Así se ha determ inado que 
el canon de explotación se fijará sobre 
el 5 por ciento de los ingresos brutos 
anuales al alza.

TURISMO

800 touroperadores 
promocionan LuxGreco
El Patronato Municipal de Turismo ha 
informado a más de 800 touroperado
res de ámbito nacional e internacional, : 
así como a las oficinas de turismo de . 
toda España de la programación que 
tendrá lugar en la ciudad de Toledo con ; 
motivo del espectáculo de luz y sonido 
"Toledo Lux El Greco" el próximo mes | 
de julio. Según informa el ayunta- : 
miento, el consistorio toledano espera • 
recibir a miles de personas en la ciudad : 
de cara al desarrollo de este importante : 
evento cultural, que se celebrará los • 
días 9 ,1 0 ,1 6  y 17 de julio por la noche : 
sobre algunos de los más emblemáti- ; 
eos m onum entos de la capital caste- 
llano-manchega como la Puerta de 
Bisagra, la catedral de Toledo o el mo
nasterio de San Juan de los Reyes. 
Este espectáculo fue visto el año pa
sado, en su primera edición, por más j 
de 80.000 espectadores en sus dife- : 
rentes sesiones, por lo que el Ayunta
miento seguirá promocionando 'Toledo • 
Lux Greco' con el fin de intentar supe
rar estas cifras en esta ocasión. El : 
grupo popular municipal criticó, la se- • 
mana pasada, la falta de promoción de i 
este evento fuera de la provincia.

EMV
A concurso 84 viviendas en el Polígono

La reunión del Consejo de Administración de la EMV aprobó en su última reunión el 
pliego del concurso de obra para la construcción de las 84 vivienda de alquiler con 
opción a compra en la calle Valdemarías de la Fase V del Polígono. Se trata de una 
de las dos parcelas cedidas a la promotora municipal en contraprestación por sus terre

nos en Vega Baja. Las obras comenzarán previsiblemente durante octubre, y tienen un 
plazo de ejecución de catorce meses. También se aprobó la licitación de la redacción 
del proyecto de ochenta viviendas protegidas de régimen general y locales comerciales 
en la antigua parcela de Finvissa, situada en la calle Río Bullaque del mismo barrio. Aun
que en un primer esbozo la EMV ha calculado que se podrían construir 107 viviendas en 
este espacio, ha optado por bajar el número y ampliar sus tamaño, para que tengan 
entre ochenta y cinco y noventa metros. La opción de compra de la parcela se ejercerá 
en mayo y posiblemente se materialice la primera semana de junio.
Lo que ha quedado sobre la mesa, a petición del PP, es la aprobación definitiva del pro
yecto de 138 viviendas de régimen general en la avenida de Boladiez a favor de Taller 
de Arquitecturas Sánchez-Horneros. Se trata de la otra parcela recibida por la EMV en 
contraprestación a Vega Baja. Su adjudicación definitiva no la puede ejecutar el vicepre
sidente, como es habitual, sino que le corresponde al Consejo de Administración, por la 
cuantía económica que supone. El gerente de la EMV, Luis Enrique Espinoza, explica 
que no es el Consejo de Administración, sino el Ayuntamiento, el que debe decidir sobre 
el recurso, que en su día inter
puso el Colegio de Arquitectos, 
que estimaba que se había exi
gido un trabajo excesivo a los ar
quitectos en el proyecto básico.
El Ayuntamiento ya desestimó el 
recurso, pero ahora el PP ha pe
dido más tiempo para estudiar el 
expediente. No obstante, Espi
noza espera que cuando el PP 
estudie la documentación, se 
apruebe la adjudicación por una
nimidad en junio, cuando se ce
lebre el próximo Consejo.

TRÁFICO

Cortes en el Casco durante el fin de semana

Émás autobuses por el Corpus
"  I Ayuntamiento de Toledo ha previsto un servicio extraordinario de autobuses, con 
■ motivo de la celebración de la Semana Grande del Corpus Christi, que incluye la 
■  oferta de más de 41.400 plazas en expediciones especiales. Este dispositivo se pon

drá en marcha el próximo día 30 de mayo, domingo, y se mantendrá hasta el día 6 de 
junio, también domingo, según ha informado el Ayuntamiento de Toledo en nota de prensa. 
El día 3, jueves, coincidiendo con la festividad del Corpus Christi, el Ayuntamiento ofrecerá 
un servicio de lanzaderas entre el estacionamiento ¿¡suasorio de Safont y la Plaza de Zo- 
codover.Este servicio comenzará a las nueve de la mañana y se mantendrá hasta las ocho 
de la tarde, con frecuencias de entre ocho y quince minutos.Durante esta semana, el con
sistorio ofrecerá servicios de autobuses desde la Plaza de Zocodovery el barrio de Santa 
María de Benquerencia hasta el Recinto Ferial “La Peraleda", con frecuencias de entre 30

y 45 minutos. Además, desde el día 4 de junio 
complementará estas rutas con las líneas de 
búho hasta las cuatro de la madrugada.

El lunes, 30, se ofrecerán doce servicios 
extraordinarios desde Zocodover a los 
barrios de Buenavista y Santa María de 

Benquerencia, que se mantendrán hasta las 
dos de la madrugada con frecuencias de 
veinte y treinta minutos. El Casco también su
frirá cortes, en diversos puntos, desde el jue
ves 27, por las procesiones del Congreso 
Eucarístico.
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UN ACUERDO CON ADIF

H  SANTA BÁRBARA

Demolido el puente 
de laA-42
El puente de la A-42 ya ha desapare
cido por com pleto y el nuevo que le 
sustituirá podría estar construido a fina
les del mes de julio. En ello confía el 
subdelegado del Gobierno en la provin
cia de Toledo, Francisco Javier Corro- 
chaño, que el lunes aseguró que las 
cinco máquinas "tipo comecocos" que 
muerden el hormigón estuvieron traba
jando "a velocidad de vértigo" el fin de 
semana pasado, mañana, tarde y 
noche para establecer la viabilidad de 
la N-400 cuanto antes. El subdelegado 
confirmó que a las 4,22 horas de la ma
drugada del lunes quedaba ya abierto 
al tráfico un carril y  el otro pasadas las 
6,00 horas. Por otro lado, Corrochano 
quiso dejar claro que no se atendió la 
petición del alcalde de retrasar el de
rribo hasta pasado el Corpus puesto 
que entendían que no afectaba y sobre 
todo porque, tras los estudios realiza
dos, los técnicos aconsejaron "inexcu
sablemente " no volver a meter tráfico 
por ese puente hasta que se derribara 
y añadió que el único desvío que se 
mantiene es el que baja de Las Nieves.

|H  LABORAL

Principio de 
acuerdo
El equipo de Gobierno y la Junta de Perso
nal del Ayuntamiento, que Integran los sin
dicatos CCOO, UGT y CSIF, llegaron a un 
principio de acuerdo en la mesa de nego
ciación, celebrada el martes, sobre las rei
vindicaciones sociales que demandan los 
funcionarlos municipales. El principio de 
acuerdo permitirá, según una nota del 
Ayuntamiento, establecer una nueva distri
bución del horario laboral y mejoras en el 
programa de Acción Social de los trabaja
dores, que eran las demandas por las que 
Iniciaron las movilizaciones. El concejal de 
Hacienda, Francisco Javier Martín Ca
beza, que presidió la mesa negociadora, se 
mostró satisfecho por el acercamiento y 
confía se confirme el acuerdo, que podría 
producirse la próxima semana, para la que 
han quedado emplazados, según señaló el 
representante de UGT en la Junta de Per
sonal, Jesús Ferrera. "La novedad-señaló 
Ferrera- es que ha habido voluntad política 
y creemos que el acuerdo es posible

PERMITIRÁ LA CONSTRUCCIÓN DE 170 VIVIENDAS

m iradero
A N A  N O D A L  DE 

A R C E

ra esta aquí el Corpus. La fies ta  se nos ha echado encim a 
casi sin darnos cuenta . Eso parece que le ha pasado a la 
concejalía de Feste jos del A yu n ta m ie n to  de Toledo, que 
ha sacado el program a de actos cuando sólo faltaban ocho 
días para una so lem n idad  declarada de in te rés tu rís tico  in
ternacional. El a rg u m e n to  que daba la titu la r de es te  de

pa rtam en to , Carm en Jim énez, en los m ic ró fo n o s  de Radio A qu í es 
que la im prenta  hace el traba jo  gratis y  ta m p o co  se le puede apretar. 
Creo que el patinazo de la edil ha sido grande en este  caso. No se puede 
consen tir que el program a de las fie s ta s  m ás im po rtan tes  de la ciudad 
salga cuando ya se ha ce lebrado m ás de un acto  de los que se incluyen 
en este  evento . Si q ue rem os  p rom oc iona r el Corpus, se ha de dar a co
nocer la program ación al m enos con dos m eses de ante lación. No debe 
el alcalde sacar un bando an im ando a los to ledanos a participar, si ni si
quiera saben en qué. Este año no pueden achacar el re traso al asunto  
de las procesiones, pues ya a princ ip ios de feb re ro  el arzobispo Braulio 
Rodríguez anunció  que de aquí en adelante só lo  habría una procesión  
del Corpus. Y en jueves. Así pues, no es de recibo que los to ledanos 
se hayan te n id o  que acordar de que llega el C orpus al ve r los to ldos  en 
las calles. Si q ue rem os  co m p e tir  con o tras capita les, si deseam os ven 
der una fie s ta  única, no hem os de con fo rm arnos  con que en M adrid  
sea fies ta  el 3 de jun io  y  te n g a m o s el lleno asegurado.
Por c ie rto , cuando se d ice  que la im pren ta  que hace el p rogram a no 
cobra, habría que especificar que la suya no es una labor altru ista, faltaría 
m ás. Esa im pren ta  va ve n d ien d o  pub lic idad  en no m b re  del A yu n ta 
m ien to  de Toledo. En to d o  caso, si el C ons is to rio  qu ie re  ahorrar podría 
haber evitado dar 50 .000 euros a Joaquín Sabina, quien, por c ierto , se 
va a quedar con la to ta lidad  de lo que recaude en taquilla. M e  parece 
es tupendo  que el señor que ta n to  apoyó a Zapatero no incluya rebajas 
en su caché, que asciende a 150.000 euros, lo que no m e  gusta en ab
so lu to  es que para rebajar el prec io  de la entrada, no rm a lm e n te  fijada 
en 60 euros para uno de sus conc ie rtos, el A yu n ta m ie n to  de Toledo, 
con el d inero de los im puestos  de los ciudadanos, le pague esos 50.000 
euros. Y para m ás Inri los c iudadanos habrán de pagar 32 ,70  o 37 euros 
por verle  cantar en la plaza de to ros. Ellos, los artis tas de la talla de este  
señor deben arriesgar, m o n ta r su espectácu lo  y  quedarse  con las ga
nancias, pero sin d inero  público, que es tam os  en crisis.
Una suerte  tiene  el equ ipo  de gobierno, y  rep ito  lo de otras ocasiones: 
la oposic ión del PP no puede ser m ás tib ia. Feliz C orpus a todos.

i el Ayuntamiento quería ahorrar en el 
Corpus podría haber optado por no pagar
50 .000  euros a Joaquín Sabina
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NUEVOS CARTA EN UN SALÓN RENOVADO
Situada en el número 3 de la calle Venancio González de 
Toledo (frente al Miradero), la taberna-fusión La Cancela 

presenta este fin de semana una carta totalmente renovada 
para degustar en un salón que también ha sido objeto de 

obras de remodelación y mejora. "En la planta de calle, se 
mantiene la barra y la zona de tapeo y comidas informales, 
mientras que en el salón de la planta baja, al que le hemos 

hecho un cambio en profundidad para convertirlo en un 
lugar más acogedor, alegre y colorido, se ubica el comedor 
con capacidad para una treintena de comensales ", señala 

Jesús Castellano, propietario y jefe de cocina del 
establecimiento. Con un horario ininterrumpido de nueve de 

la mañana hasta la medianoche, conviven el menú del día 
con la comida a la carta, en la que se han introducido 

muchas novedades. "En la carta se ofrece cocina de autor, 
basada en la cocina mediterránea con toques manchegos y 
varios tipos de arroces. Lo importante es la relación calidad- 

precio incorporando las últimas innovaciones ".P U B L I C I D A D  T

REFORMAS EN C/ GENERAL VILLALBA 14
En estos tiempos difíciles sigue habiendo empresarios 
emprendedores. Javier Martínez Sánchez acaba de 
abrir en la calle General Villalba 14 un establecim iento  
que contiene todos los elementos necesarios para 
hacer una reforma, a precios competitivos.
Azulejos, mamparas, platos de ducha, sanitarios, 
grifería, pavimentos, revestimientos, puertas, armarios 
empotrados e hidromasaje son algunos de los 
productos que ofrece este profesional, que lleva diez 
años en el sector y hace del buen servicio al cliente y 
de la calidad algunas de sus señas de identidad. 
"O frezco un serv ido  completo para hacer reformas", 
afirma Martínez, quien celebró la fiesta de apertura el 
pasado viernes 21 de mayo en compañía de amigos y 
clientes.
La firma se llama M art Home por dim inutivo del 
apellido del propietario, que quiso buscar un nombre 
"fácil, dinámico y  que fuera comercia!".
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LA MÚSICA SEFARDÍ ACOMPAÑARÁ LAS IMAGENES DE SAN JUAN DE LOS REYES

TOLEDO

San Juan de los Reyes, 
telón de Lux Greco
La fachada de la iglesia de San Juan de los Reyes se convertirá la noche de los días 10, 
11, 17 y 18 de ju lio  en la pantalla sobre la que se proyectarán las imágenes más 
personales e intim istas sobre el Greco, dentro del proyecto Lux Greco, que se verá 
también -como el año pasado- en la Puerta de Bisagra y en la Catedral. Los 
organizadores, Ayuntamiento y Junta, esperan que e congreguen 160.000 espectadores. 
.  . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • • • • • • • • ..... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ...  • • ISABEL ABARCA

La grandiosidad del monumento se 
verá reforzada por proyecciones y 
vídeos de alta potencia con música 

original de origen sefardí y renacentista que 
se ha compuesto sólo para este evento”, 
explicó el realizador del espectáculo 
Manuel Coronado, quien añadió que “la 
intimidad de la voz y del sonido en este caso 
serán elementos fundamentales para 
provocar la emoción en la parada de San 
Juan de los Reyes”.

Coronado señaló que se ha 
suspendido la proyección del Arco de la 
Sangre, porque fue la que más problemas 
presentó el año pasado y en la que peor se 
apreció el montaje, “los árboles impedían 
tener una visión con perspectiva desde la 
plaza de Zocodover. Por esta razón el tercer

espacio de proyección será San Juan de los 
Reyes, que además de ofrecer un marco 
extraordinario para las proyecciones, ofrece 
un espacio libre amplio en el que caben 
hasta 7.000 personas”.

Según el realizador, sobre la fachada 
de San Juan de los Reyes se podrán ver 
dos grandes secuencias “que van desde el 
siglo X al XV” en la que se conjugarán 
“proyecciones de alta potencia con vídeo". 
“En este punto -agregó Coronado- sólo 
habrá una presencia del Greco que es el 
paisaje y con la música, compuesta 
exprofeso para este espectáculo, y basada en 
temas anónimos de origen sefardí o 
renacentista, se busca el contraste entre la 
grandiosidad del monumento y la intimidad 
de la música y la voz” ■

La fachada de la  catedral 
acogerá la  últim a de las 
proyecciones que evocan la  
presencia del Greco en Toledo. 
El alcalde pidió que se incluyera 
una imagen de la  campana 
gorda. Fotos: Barrí

En la plaza de la Catedral y el 
Ayuntamiento, punto final del
recorrido, se repetirá la mayor parte de 
las imágenes en las que se ve la 
presencia del Greco en Toledo. “Como 
novedad este año -señaló Coronado- 
queremos sacar fuera la catedral, la mirada 
del Greco sobre el templo y que el 
ayuntamiento sea el reflejo, el espejo, de lo 
proyectado en la catedral, lo que dará al 
conjunto más ritmo”. La posibilidad de 
proyectar sobre la fachada del
consistorio se ha desestimado, porque el 
espacio de la plaza no permite la visión 
con perspectiva de las dos fachadas. 
“Hemos preferido no dividir las imágenes 
para no desviar la atención de los 
espectadores”.
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EL AYUNTAMIENTO HARÁ DE ESPEJO DE LAS PROYECCIONES DE LA CATEDRAL

La imagen de ia custodia sobre ia torre de ia 
catedral fue una de /as que más emoción desataron, 
e i año pasado, entre e i público asistente. Ei proyecto 
plantea pocos cambios

I coste de este evento, entre 250.000 y
300.000 euros, corre a cargo del 

Gobierno Regional, igual que el año pasado

Sobre la Puerta de Bisagra, que 
conforma el primer punto de espectáculo, 
se repetirán las proyecciones referidas al 
origen Mediterráneo del Greco y su paso 
por Italia, aunque presentará ligeras 
variaciones al principio y al final. La 
siguiente parada será la de San Juan de 
los Reyes para terminar, como el año 
pasado, en la plaza de la catedral.

El alcalde, Emiliano García Page, 
destacó la importancia del turismo para la 
ciudad y recordó la emoción del 
espectáculo “especialmente en las imágenes

de la última parte, la aparición de la Custodia 
en la tone de la Catedral fue el momento más 
emocionante y quiero pensar que fue un 
presagio de la decisión del arzobispo de 
celebrar la procesión en jueves”. García Page 
sugirió al realizador la presencia de la 
campana gorda entre las imágenes que se 
proyecten este año en la catedral , “para 
que el campanazo sea, también, presagio de 
que los toledanos podemos volver a visitar 
pronto la campana gorda”.

La concejal de turismo, Milagros 
Tolón, señaló que la intención es que este

año se duplique el número de 
espectadores, “el año pasado fueron 80.000 
personas las que vieron el espectáculo y 
esperamos que este año se doble el número de 
personas que lo vean”. Tolón recordó que 
en pos de este objetivo el Ayuntamiento 
ha estado promocionando el evento en 
todas las ferias de turismo a las que han 
asistido desde principios de año, tanto 
nacionales como internacionales.

La, en ese momento, consejera de 
Cultura y Turismo, Soledad Herrero, 
recordó que el evento cuenta con un 
presupuesto similar al de 2009, “entre 
250.000 y 300.000 euros, que corren a 
cargo del Gobierno regional en su totalidad”. 
El evento, con voluntad de permanencia, 
se celebrará en cuatro días, segundo y 
tercer fin de semana de julio, dieciséis 
sesiones, en las que la Puerta de Bisagra, 
la Catedral y el monasterio de San Juan 
de los Reyes se ‘vestirán’ con 
proyecciones de imágenes y video, y se 
rodearán de sonido para embarcar al 
espectador en ese “espíritu Greco, que 
tiene -dijo el alcalde- como objetivo que 
este espectáculo se consolide en el futuro 
como una cita fija en la agenda cultural y 
turística, como puede ser el Festival de 
Almagro”.
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COLEGIO DE INGENIEROS DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS
DEMARCACIÓN DE CASTILLA-LA MANCHA

Plaza de Amador de los Ríos, 7 - Telf.: 925 25 10 84 - Fax: 925 25 11 92 - 45001 TOLEDO

N u e v a  J u n t a  R e c t o r a  de la D e m a r c a c i ó n  
del  C o l e g i o  en C a s t i l l a - L a  M a n c h a .

El pasado 17 de marzo de 2010 se celebraron en la Sede de Toledo del Colegio de Ingenieros de Caminos,
Canales y Puertos elecciones a los Órganos Territoriales de la Demarcación de Castilla-La Mancha. Como resultado 
de las mismas se proclamó como vencedora a la única candidatura presentada, encabezada como Decano D. José 
Luis Martínez Pombo y como Vicedecano D. Víctor Cuéllar Ruiz. Hasta la celebración de estas elecciones, y desde 
1992, Martínez Pombo había ocupado el cargo de Vicedecano de la Demarcación. También existió una única candi
datura a Representantes Provinciales de Cuenca y Guadalajara, mientras que en Ciudad Real y Albacete existieron 
tres y dos candidaturas respectivamente.
La nueva Junta Rectora de la Demarcación queda compuesta de la siguiente forma:

Decano: José Luis Martínez Pombo 
Vicedecano: Víctor Cuéllar Ruiz 
Vocales: María Vanesa Aranda García 

Alberto Collado Martínez 
Victoria E. del Egido Balboa 
Susana López Querol 
Luis Mansilla Martínez 

Juan Antonio Mesones López 
Francisco Rodríguez Montón

Representantes Provinciales: 
Albacete: Javier Martínez Cañamares 
Ciudad Real: Ramón Antonio Martín-Serrano Romero 
Cuenca: Francisco Javier Gutiérrez Hernández 
G uadalajara: Carlos María Crespo Caso

José Luis M artínez Pombo, Decano de la Demarcación de Castilla-La Mancha 
del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos

El nuevo Decano de la Demarcación, D. José Luis M artínez Pombo, es Doctor 
Ingeniero de Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos por la Universidad Politécnica 
de Madrid, además de Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología (Universidad Com
plutense de Madrid), Diplomado en Ordenación del Territorio (Universidad Politécnica 
de Madrid) y Diplomado en Medio Ambiente (Ministerio de Obras Públicas y Urban
ismo).
Entre los honores recibidos destacan el Premio Nacional de Urbanismo del año 1979 
del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo y la Encomienda del Mérito Civil en 
1986.
En cuanto a su actividad académica, hasta 1983 fue Profesor en la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros de Caminos, Canales, y Puertos de la Universidad Politécnica 
de Madrid, y desde 1981 es profesor en la Escuela Técnica Superior de Arquitectura 
de la Universidad Politécnica de Madrid.
Actualmente desarrolla su actividad profesional en ADIF como Funcionario del Cuerpo 
de Ingenieros de Caminos, Canales, y Puertos del Estado. Ha sido gerente de Obras 

para la Construcción de la plataforma para la Línea de Alta Velocidad Madrid-Segovia-Valladolid en el Tramo Madrid 
Fuencarral- Túnel de Guadarrama y para la Línea de Alta Velocidad Madrid- Castilla La Mancha- Comunidad Valen
ciana- Murcia en los tramos entre Horcajada y Fuentes (Cuenca). Actualmente es gerente en los tramos entre Elche 
(Alicante) y Murcia de la misma línea.
Anteriormente había desarrollado su carrera profesional en el ámbito de las carreteras dónde ha realizado tareas de 
planificación, estudios informativos, proyectos, estudios de tráfico y económicos, relativos a carreteras, autopistas, 
autovías y redes arteriales de la Red Estatal en la 1a Jefatura Regional de la Dirección General de Carreteras del 
Ministerio de Obras Públicas. Además ha ostentado cargos como Jefe del Area de Proyectos y Obras de la Demar
cación de Carreteras de Castilla-La Mancha del Ministerio de Fomento en la construcción de las autovías de Toledo, 
Extremadura, Andalucía, Aragón, Valencia, etc... y Jefe de la Unidad de Carreteras de Guadalajara del Ministerio de 
Fomento con actuaciones de mantenimiento, conservación y construcción de las carreteras de la provincia.

José Luis M artínez Pombo
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EXPOSICION CONFIRMA LO DEFENDIDO POR EL ALCALDE
. . .

18.000 visitantes  
en Talavera Ferial
Más de 18.000 personas han pasado 
por los pabellones de Talavera Ferial 
durante el pasado sábado y domingo 
para presenciar y disfrutar con el 
desarrollo de la 82 Exposición 
Internacional Canina de Primavera, 
Trofeo SMS El Rey. Esta cifra supone 
un veinte por ciento más de asisten
cia con respecto a la edición del 
pasado año, lo que ha supuesto un 
beneficio económico no sólo en la 
Ciudad de la Cerámica sino en toda la 
comarca. Como muestra hay que sig
nificar que la ocupación hotelera ha 
sido completa. Han participado canes 
de veintisiete países como Alemania, 
Argentina, Bélgica, Brasil, Corea del 
Norte, Estados Unidos, Eslovenia, 
España, Estonia, Finlandia, Francia, 
Gibraltar, Holanda, Hungría, Italia, 
Méjico, Montenegro, Noruega, Perú, 
Polonia, Portugal, Puerto Rico, Reino 
Unido, Rusia, Serbia, Suecia y Unión 
Sudafricana. La raza que más perros 
ha presentado ha sido la Bullido 
Francés, con 140 ejemplares.

PATROCINIO

A ceptan  que se 
instale el centro

Blanco comunica a Portugal que el AVE  
no se verá afectado por los recortes

El Tren de Alta 
Velocidad 
Madrid-Lisboa 

no estará entre los 
recortes anunciados 
por el M inisterio de 
Fomento, lo que sig
nifica que la fecha 
para su puesta en 
marcha se mantiene 
en el año 2013. Este 
es el com prom iso 
que ha anunciado el 
m in is tro  José  
B lanco a A n to n io
M endc^a, su homologo portugués. Este último ha declarado que "se mantie
nen todos los compromisos" y se ha congratulado de que así sea porque "la 
conexión con España es un proyecto estratégico que ayudará que Portugal no 
quede aislado en la periferia de Europa, por lo que me alegro que España man
tenga los plazos marcados". Menorca ha apuntado que ambos países, junto a 
Francia, redactarán un manifiesto conjunto para que la Unión Europea conside
re el enlace París-Madrid-Lisboa como "prioritario entre los ejes prioritarios", por 
lo que los tres gobiernos mantendrán una reunión el día ocho o nueve de junio 
y tratarán así de garantizar que la financiación comunitaria esté asegurada. Esto 
viene a dar la razón al alcalde José  Francisco Rivas -en la foto, en su última reu
nión con los responsables de Fomento-, que siempre ha apostado porque el AVE 
con parada en Talavera no estaría en las demoras anunciadas.

La Com isión de S egu im iento  del 
Plan Urban en Patrocin io  ha 
acep tado  que  se ins ta le  en esta  
barriada el C e n tro  de Form ac ión  
O cupaciona l, que  se levan ta rán  
con fo n d o s  del Plan Urban. Eso 
sí, tras  un e n cu e n tro  que  d icha 
co m is ió n  han m a n te n id o  con el 
a lca lde  J o s é  F ra n c is c o  R iv a s  y 
los co nce ja les  C a r lo s  Á n g e l 
D e v ia , R osa  B e llo  y  V ic to r in o  
G o n z á le z , d ich o  e q u ip a m ie n to  
dejará de ir d e s tin a d o  a la pob la 
ción en riesgo  de exc lus ión . Es 
m ás, Rosa Bello , de legada  m u n i
cipal de P artic ipac ión  C iudadana, 
ha dec la rado  que  7a  planifica
ción de las activ idades que se 
realicen en este  centro  la harán 
los p ropios vecinos, pues es un 
centro  p o r y para los vecinos de 
Patrocin io". P re c isa m e n te , R ivas 
in fo rm ó  a los ve c in o s , en el 
m is m o  barrio, el m a rte s  de las 
p a rticu la ridades  del Plan Urban.

PARA ABONAR LAS SUBVENCIONES

U na com isión revisará la validez de 
las facturas del m ovim iento  vecinal

La delegada municipal de 
Participación Ciudadana, 
Rosa Bello, y las asocia

ciones vecinales han cristali
zado una com isión m ixta 
cuyo objetivo es desbloque
ar el abono de las subvencio
nes que el consistorio conce
dió a estas entidades con 
cargo a los Presupuestos 
Generales de 2009. El movi
m iento vecinal aún no ha 
cobrado las subvenciones correspondientes al segundo sem estre del pasado 
porque "al tratarse de fondos públicos, las asociaciones deben de justificar 
reglamentariamente el gasto y hasta ahora no se ha hecho", ha comentado 
Bello. Será esta comisión recién creada la que estudie los errores com etidos 
para así subsanarlos porque "todo lo hacemos en aras a la transparencia y con 
voluntad de llegar a un acuerdo", sostiene la edil socialista.
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SE HAN EDITADO 750 EJEMPLARES DEL LIBRO-CD DEL PASADOBLE DE JOSELITO

g l  SEPECAM

A b re  o tra  oficina  
en la ciudad
El Servido Público de Empleo de 
Castilla- La Mancha (Sepecam) ha 
abierto su segunda oficina en la ciu
dad, que está instalada entre las 
calles Am or Divino y General Cuesta 
y que ya está atendiendo a cincuen
ta por ciento de las demandas de 
desem pleo existentes en la comar
ca de Talavera. Es un local de mil 
metros, dirigido por Julián García. 
Se calcula que serán unos 100.000 
usuarios los que acudan a las nue
vas dependencias, pertenecientes a 
las urbanizaciones de la zona sep
tentrional de la ciudad y a 37 muni
cipios: Alcañizo, Almendral de la 
Cañada, Buenaventura, Calera, 
Cardiel de los M ontes, Castillo de 
Bayuela, Cazalegas, Cervera, El 
Casar de Talavera, Gamonal, 
Garciotún, Herreruela, Hinojosa de 
San V icente, lllán de Vacas, La 
Calzada, La Iglesuela, Lagartera, Las 
Ventas de San Julián, Los Cerralbos, 
Lucillos, M arrupe, Mejorada, 
M ontescla ros, Navalcán,
N avam orcuende, Ñuño Gómez, 
Oropesa, Parrillas, Velada, 
Pelahustán, Pepino, El Real de San 
V icente, San Román, Sartajada, 
Segurilla, Sotillo y Torralba.

¡ MOVILIZACIONES

Cospedal y 
A g u irre , a escena
Tres dirigentes del Partido Popular 
que comparten intereses en el pro
yecto del Tren de Alta Velocidad 
Madrid-Lisboa se movilizarán en el 
mes de junio para pedir la agilización 
del proyecto: María Dolores de 
Cospedal, Esperanza Aguirre y 
Alberto Ruiz-Gallardón. Esta terna 
protagonizará diferentes actos tanto 
en Talavera como en Extremadura, 
con el objetivo de exigir que se con
cre te  la fecha de finalización. 
Cospedal y José Antonio Monago, 
presidente del PP extremeño, se 
movilizarán en Talavera y Aguirre y 
Gallardón lo harán en las ciudades 
de Cáceres y Badajoz.

--------------- m a n ifie s to  que  se leerá y repartirá  en el se g u n d o  20-J, en
----------  la co n ce n tra c ió n  convocada  por los soc ia lis tas , in fo rm ará
--------- 1 sob re  el in ic io  del trasvase  Tajo-Segura allá po r el año
--------- ' 1979. Aquí, en e s te  d o cu m e n to , los m ás jó v e n e s  de esta

Talavera de  n u e s tro s  pecados y  aque llos  que  no es tén  
I d e b id a m e n te  in fo rm a d o s  se perca ta rán  de la opos ic ión  

que por e n to n ce s  ya se hizo en esta  c iudad, con e n c ie rro  inc lu ido  en 
el e d ific io  del a yu n ta m ie n to  y  con d isc repanc ias  e n tre  los m ie m b ro s  
de la e x tin ta  UCD, que  gobernaba  el país. A lg u n o s  cargos  de UCD 
se m o s tra ro n  en con tra , pe ro  el G obe rnado r C ivil de e n to n ce s  -que 
era el actua l m arido  de M a r ía  D o lo re s  d e  C o s p e d a l-  s ie m p re  e s tu 
vo  a favor, al igual que  la d ire cc ió n  nacional del pa rtido , ta l y  co m o  
se puede  lee r en los re co rte s  de p rensa de la época y  les gusta  dec ir 
a algún que  o tro  ex senado r y  ex d ip u ta d o  p rov inc ia l que  fu e  e le g i
do bajo es tas  s ig las. Buena idea la de  in c lu ir el o rigen  del trasvase  
en el m a n ifie s to  po rque  así se recordará  có m o  co m e n zó  la lucha a 
fa vo r del agua.

C am b iando  de te rc io , m e  vo y  a re fe rir  al m an ido  a su n to  de la lle 
gada del AVE. El PP, en genera l, y G o n z a lo  L a g o , en particu la r, han 
u tilizado el te m a  para azo ta r al g o b ie rn o  m un ic ipa l. Dudan de que  se 
respe ten  los plazos, pero  la ú ltim a  m an iobra  de los g o b ie rn o s  espa 
ñol y  p o rtu g u é s  ind ican que  será el 2013  cuando  e s té  lis to . No obs
tan te , al PP s ie m p re  le quedará  un c lavo  al que  agarrarse: debería  de 
haber llegado an tes . Una p rem isa  que  no sé yo  si a es tas  a ltu ras  les 
dará réd ito  e lec to ra l.

M ás arriba decía que  en 1979 se in ic ió  la lucha a n titrasvase  y  uno 
de los ed iles  que  m o s tró  su d isco n fo rm id a d  fu e  N a n o  G a rc ía  
G a lá n , e n to n ce s  conce ja l del d esapa rec ido  PTE y  que  m ás ta rde  
ta m b ié n  e s tu vo  co m o  edil con el PSOE. A hora , García Galán es el 
a lca lde de Santa Ana de Pusa, su pueb lo , y se las t ie n e  tie sa s  con el 
PP po rque  ese p ro ye c to  que  anunc ió  co m o  la Ciudad del M a y o r -que 
según  la opos ic ión  le hizo ganar las e le cc io n e s - no se concre ta . Esta 
se rie  de e q u ip a m ie n to s  para la Tercera Edad se com enza ron  a e d ifi
car en el a n tig u o  cam po  de fú tb o l de la loca lidad, lo que  ta m b ié n  
ene rvó  a los fu tb o lis ta s  del lugar po rq u e  acabó con esa ins ta lac ión . 
Nano se está  d e fe n d ie n d o  de las c ríticas con c ie rto  fu n d a m e n to , 
pero  no con tro la  a su te n ie n te  de a lca lde, que  no tie n e  ru b o r en 
vo ta r en el m is m o  s e n tid o  de la opos ic ión .

>
ano García Galán no controla a su 
teniente de alcalde en el ayuntamiento 
de Santa Ana de Pusa

!
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EL MANIFIESTO REPASARÁ LA HISTORIA DEL TRASVASE TAJO-SEGURA

La Ronda, escenario 
de la concentración
Entre el Puente Romano -conocido popularmente como Puente Viejo- y el nuevo aparca
miento de la Ronda del Cañillo es la zona escogida para desarrollar la concentración con
vocada por los socialistas. En este acto se leerá un manifiesto, por una persona relevante 
de la cultura que aún no han dado a conocer su identidad, que repasa la historia del tras
vase Tajo-Segura, destaca el trabajo de la Plataforma y aboga por la unidad.
. ................................ ................... ... ....................... ... .........................................................................................................................  EMILIO JIMÉNEZ

José Miguel Camacho, secretario general de los socialistas talaveranos, 
asegura que muchos colectivos han expresado su intención de acudir a ia  

concentración que se desarollará en la  Ronda del Cañillo.

El PSO E paulatinamente va 
dando pasos para confeccionar 
el programa de la gran concen

tración que desea que se cristalice en 
la Ciudad de la Cerámica. Por boca 
de José Miguel Camacho, secretario 
general de los socialistas talaveranos, 
ha informado sobre el lugar en que se 
desarrollará y el manifiesto que se 
leerá y repartirá entre los asistentes. 
Eso sí, el también senador aún no 
quiere revelar qué persona será la 
encargada de leer el contenido de la 
misiva -aunque se asegura que será 
una persona relevante del mundo de 
la cultura- y se está estudiando la 
fecha en la que se convocará.

El sitio elegido es la Ronda del

Cañillo, que cumple la premisa que 
dijo Jesús Fernández Vaquero, 
número dos de los socialistas toleda
nos: un sitio desde el que los partici
pantes puedan ver el río Tajo. La zona 
elegida concretamente es el espacio 
que ya se utilizó hace años en una 
concentración semejante ideada por 
el movimiento vecinal y que se 
encuentra entre el denominado como 
Puente Romano y los aparcamientos 
de la Ronda, donde hasta ahora ha 
estado la eventual estación de auto
buses.

El manifiesto en cuestión repasa la 
historia del trasvase Tajo-Segura 
desde que se produjera su apertura 
allá por el año 1979. Destaca el tra
bajo de la Plataforma en Defensa de los

ríos Tajo y Alberche y, además, aboga 
por la unidad de la cuenca en defensa 
del agua. U na de las novedades es que 
no contiene el anagrama de organiza
ción alguna porque “queremos que 
todo el mundo se siente cóm odo”, sos
tiene Camacho. El secretario general 
del PSO E no ha olvidado de pedir al 
PP “reflexión ante la convocatoria” des
pués de que esta formación política 
haya negado su asistencia. “Quiero 
hacer un llamamiento a  la conciencia- 
ción y a  la unidad a  favor del agua sin 
ninguna alusión a  un partido político y 
pido reflexionar y no adelantar conclu- 
siones antes de conocer el manifiesto que 
se leerá en la cita” , apunta el senador.

El PSO E ha decidido que en la 
zona en la que se desarrolle la con
centración se ubicarán actuaciones 
lúdicas, algo que se da a conocer en 
las invitaciones que se han remitido a 
todos los ayuntamientos de la cuenca 
del Tajo, desde la cabecera y pueblos 
ribereños hasta la desembocadura en 
Portugal. Se quiere que las adminis
traciones locales hagan llegar dicha 
invitación a los distintos colectivos 
que existen cada población para que 
asistan al acto. También el Partido 
Popular recibirá su correspondiente 
invitación por si, como argumenta 
Camacho, al final cambia de opinión. 
Según el PSOE, ya son muchos los 
colectivos de la Ciudad de la 
Cerám ica que han expresado su 
intención de firmar el manifiesto y 
asistir a la concentración.
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APOYA QUE LAS POBLACIONES QUE LO DESEEN ORGANICEN MÁS JORNADAS

La Diputación acerca 
la cultura del vino
La Diputación se ha marcado como objetivo acercar los productos de la provincia hacia 
todos los toledanos. Este mismo mes ha cristalizado dos alternativas para dar a conocer el 
vino de nuestra tierra a través de dos jornadas que han tenido como escenarios Villanueva 
de Alcardete y Malpica de Tajo. Catas, charlas y visitas guiadas han sido algunos de los 
actos que han servido para dar a conocer los buenos caldos que se fabrican aquí.

• • • • • • • • • • • • • • • • a * .......................... ... ............................................................  EMILIO JIMÉNEZ

viñedos MaojwmB
WñEDD5L¿SA0Ülmtó'-

T enemos que apoyar todo aquello 
que signifique progreso y bienestar 
para ¡os ciudadanos y ya estamos 

trabajando para un próximo encuentro en 
otoño donde se volverán a  reunir ¡os pro
ductores de la provincia para promocionar 
los productos de nuestra tierra, tal como 
lo hemos hecho en Villanueva de 
Alcardete y en Malpica de Tajo”. Con 
estas palabras, el presidente de la 
Diputación, José Manuel Tofiño, ha 
dejado claro que la cámara provincial 
seguirá apoyando iniciativas que den 
oportunidad para conocer los produc
tos que se crían en nuestro entorno. 
Declaraciones que efectuó en la inau
guración, en Malpica, de las II Jomadas 
Enológicas C on  Denominación de 
Origen, un proyecto que tiene como 
objetivo dar a conocer la producción

vinícola de la provincia, y en esta oca
sión, de la denominación Tierras de 
Castilla, compuesta, entre otros, por 
vinos de Malpica, San Bartolomé de

Sobre estas líneas, Cabiedas, 
Corrochano, Tofiño, Martín y  Gómez, 
brindan y  e l baile de las mujeres de 

Malpica de Tajo. A la  izquierda, 
Rafael Espinosa -a la  derecha-, 

director com ercial de la  empresa 
Viñedos Mejorantes, que expende 

e l vino Portillejo.

las Abiertas, Montearagón y El Carpió 
de Tajo.

En estas segundas jomadas han par
ticipado unas veinte bodegas y coope
rativas -de las distintas denominacio
nes de origen de la provincia- y, a lo 
largo del pasado sábado y domingo, 
han ofrecido catas, charlas, conferen
cias y visitas guiadas a las bodegas que 
han expuesto. En el acto inaugural, 
además de Tofiño, estuvieron presen
tes Javier Corrochano, Gustavo 
Martín, Luis Cabiedas y los alcaldes 
de poblaciones de la comarca.
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VÍA VERDE

Concurso de 
fo tografía  d igital
Los responsables de Programas de 
Vías Verdes de la Fundación 
Ferrocarriles de España ya ha convo
cado la tercera edición del concurso 
de fotografía digital sobre antiguos 
trazados ferroviarios que están sien
do usados en la actualidad como 
rutas naturales. El lema elegido para 
esta edición es el de Vías Verdes: 
salud y bienestar para todos, cuenta 
con un premio en metálico de seis
cientos euros para la fo to  ganadora, 
otro de quinientos para la imagen 
que sea elegida como segunda y cua
troc ien tos para el te rce r prem io. 
Además, se han establecido diez 
accésit consistentes en un lote pro
mocional de los productos relaciona
dos con estas rutas valorados cada 
uno en setenta euros. Para tom ar 
parte en este peculiar concurso no 
hace falta abonar cuota alguna, eso sí 
las fotografías tienen que ser inéditas 
y que no se hayan expuesto en las 
dos ediciones anteriores. Deben pre
sentarse antes del 30 de junio.

CAZALEGAS

Mejora del acceso 
al embalse
La Confederación Hidrográfica del 
Tajo (CHT) y el M inisterio de 
M edio Am biente Rural y Marino 
(MARM) han adjudicado las obras 
de mejora de acceso a la presa de 
Cazalegas desde el tram o  de la 
antigua N-V. Según se inform a 
desde la CHT, la em presa 
Tecnología de Firmes SA será la 
que realice los trabajos de adecua
ción de la vía a la norm ativa y reco
m endaciones que estab lece la 
D irección General de Carreteras. El 
p resupuesto asciende a 228.779,3 
euros, cantidad con la que tam bién 
hay que afrontar el desbroce y per
filado de las cunetas, así com o la 
rehabilitación del firm e  de este 
tram o entre  los puntos k ilom étri
cos 3,8 y 5,1. El plazo m áxim o de 
e jecución está cifrado en tres 
m eses. Estas m ejoras se vienen a 
unir a las ya realizadas de la susti
tuc ión  de dos com puertas aliviado
ras del pantano y la renovación de 
árboles.

ALCAUDETE DE LA JARA

El alcalde dem anda a la trab a ja d o ra  
que le denunció a él y a la secre taria

El alcalde de 
Alcaudete 
de la Jara, el 

popular José 
Antonio Farelo - 
en la fo to-, ha 
demandado ante 
la inspección sani
taria a Raquel 
Felipe -la emplea
da municipal que 
so lic itó  la baja 
laboral el día 12 
de enero y que 
este m ism o día
denunció a Farelo por haberle tocado por dos veces el trasero y más tarde tam 
bién denunció a la secretaria municipal-. El puesto de esta empleada es el de 
vigilante municipal y el alcalde ha solicitado que la inspección sanitaria tom e 
cartas en el asunto porque considera que está com etiendo una acción fraudu
lenta contra la seguridad social. Farelo ha tom ado esta decisión después de 
que dicha empleada se presentase en el ayuntam iento, junto  a un represen
tante del sindicato STAS, para solicitar las nóminas de estos cuatro meses. En 
las dependencias municipales se la comunicó que tenía que hacer dicha peti
ción por escrito y regresó al consistorio para form ular esta misma petición, pero 
en esta ocasión acompañada por un agente de la Guardia Civil. El alcalde acusa 
a Raquel Felipe de "estar intimidando y presionando a los empleados munici
pales con esta petición ".

SANTA ANA DE PUSA

La construcción de la Ciudad del Mayor* 
enfrenta al gobierno y a la oposición

La construcción de la 
Ciudad del Mayor, un pro
yecto que contempla la 

creación de una residencia de 
la Tercera Edad para medio 
centenar de usuarios, una cen
tro de día y una serie de vivien
das tuteladas, en el antiguo 
campo de fútbol de Santa Ana 
de Pusa ha enfrentado al equi
po municipal de gobierno de 
esta población y a la oposición. El alcalde, el socialista Víctor García Galán, ase
gura la actual crisis económica es la causante de que las obras no hayan cristaliza
do -la empresa que iba a levantar el complejo se declaró insolvente-, mientras que 
los populares acusan al presidente de la corporación municipal de haber dejado a la 
localidad sin este equipamiento "porsu obcecación". Hasta el momento, como se 
aprecia en la fotografía, tan sólo se ha realizado el movimiento de tierras y la cimen
tación de las mismas.
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H  OLÍAS DEL REY

Ruido insoportab
Los vecinos que viven en las calles 
Venta de Arriba y Santa Ana de 
Olías del Rey (a escasos metros de 
la autovía Toledo- Madrid) han pedi
do al Ministerio de Fomento medi
das correctoras que aminoren el 
ruido que provoca el tráfico cons
tante por la A-42 y la vía de servicio paralela. Les respalda el Ayuntamiento, que el 22 
de febrero comprobó con una medición en el Interior de una vivienda que el nivel de 
ruido era superior al permitido en una zona residencial y acordó, en junta de gobier
no municipal, que debía ser el titular de la autovía "quien debería tomar medidas para 
reducir dichos ruidos, colocando paneles en dicha zona".
Javier González, el jefe de la Demarcación de Carreteras de Toledo, dice que están 
estudiando la queja para determinar cuándo y con qué autorizaciones se levantaron 
las viviendas afectadas. Recuerda que desde hace ya muchos años los promotores 
deben encargarse de instalar las medidas correctoras necesarias para garantizar la 
habitabilidad de las casas que construyen. Nuria G.M. es una de las vecinas afecta
das. Compró su casa en esta zona hace un año y avisa: "Te gusta el chalet y no repa
ras, ni nadie te advierte, del jaleo que supone estar junto a una autovía 
No obstante, Fomento tiene estudios y planes para aminorar los ruidos en las carre
teras nacionales, que va realizando en función de los presupuestos y las prioridades 
que establece, explica el jefe provincial.

| ¡  PANTOJA

rem ío a la eficacia
Se lo ha ganado entre 30.772 proyec
tos realizados el año pasado con 
cargo al Plan E el ayuntamiento de 
Pantoja, por la rehabilitación que reali
zó en las antiguas escuelas. Las ha 
convertido en ludoteca, sede de la 

policía municipal, de la escuela de adultos y en 5 grandes aulas para talleres y activi
dades, no sólo municipales, también a disposición de todas las asociaciones del pue
blo. La alcaldesa María Ángeles García recogió el Premio, otorgado por el PSOE, el 
pasado fin de semana en Elche. Fia sido el único ayuntamiento de Castilla la Mancha 
galardonado en el Certamen. La alcaldesa está especialmente satisfecha del proyec
to, que costó 226.084 euros, "porque lo está utilizando muchísima gente", comen
taba esta semana. Pantoja está dedicando el Fondo estatal de este año a cubrir de 
césped artificial el campo de fútbol. Para la alcaldesa no era prioritario, pero se han 
decidido por el proyecto porque era lo que deseaban la mayoría de sus vecinos.

GERINDOTE
Él nuevo consultorio

El alcalde de Gerindote, Julián Morales, invi
tó al diputado nacional y presidente provincial 
del PP, Arturo García a Tizón, a inaugurar el 
consultorio médico que el ayuntamiento ha 
construido con lo que les correspondía del 
Plan E del 2009, después de esperar 7 años 
sin éxito, dice el alcalde, a que lo hiciera el 
Sescam "porque es de su competencia".

DIPUTACIÓN  

15 centros más de 
formación y empleo

Siete son nuevos y ofrecen 370 plazas 
para desempleados que recibirán for
mación remunerada y harán prácticas 
rehabilitando espacios públicos o aten
diendo distintos servicios. Se van a 
poner en m a r^ T ^ jJ j^ íB tn b le q u e , 
Maqueda, Noblejas, Quintanar, La 
Guardia, Oropesa «s Talavera 
Ademas, se van a prprrpgar las escuelas 
taller de Toledo y Naválcán y Íqs talle
res de empleo de Villacañas; Seseña, 
Escalona, Yuncos, Navahermosa y 
Lillo. Todos los proyectos están finan
ciados en un 75% por el Sepecam y el 
resto por Diputación.
En el último pleno provincial que aprobó 
la iniciativa, el PP acusó al equipo de 
gobierno de favorecer a los pueblos con 
alcaldías socialistas (sólo 2 de los prorro
gados no son de este partido). Puso 
como ejemplo que se hubiera rechaza
do el proyecto presentado por el ayun
tamiento de Torrijos para formar a 16 
personas en atención socio-sanitaria y 
cocina. El alcalde, también diputado pro
vincial, Juan José Gómez Hidalgo, 
aclara que es la tercera vez que se lo 
deniegan y responsabiliza a concejales 
socialistas de "torpedear" todas las ini
ciativas que presentan a Diputación 
aprovechando sus puestos allí.
El portavoz del equipo de gobierno pro
vincial explicó que la Diputación sólo se 
encarga de tramitar las solicitudes y ela
borar los proyectos y no tiene ninguna 
responsabilidad en la adjudicación final.

CUERVA

Tendrá pabellón
El pleno municipal de Cuerva acaba de 
aprobar el proyecto del primer polide- 
portivo cubierto que se construye en 
este pueblo. Se levantará en el Paseo 
del Prado, junto a la piscina municipal, y 
dispondrá de pista multiusos y gradas.
El Gobierno regional va a financiar buena 
parte de los 755.000 euros que costará 
la obra, de cuya adjudicación se encar
gará el Ayuntamiento, que quiere agilizar 
todos los trámites para que el polidepor- 
tlvo pueda estar terminado en un año.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #768, 29/5/2010.



VILLA
Las III jornadas

Entre el 28 y el 30 de mayo se celebran 
las III Jornadas Fadrlqueñas de Villa de 
don Fadrique, rememorando la muerte 
del Infante don Fadrique, que dio la carta 
puebla a La Villa. Espectáculos y teatro 
de calle, conciertos, una cata de vino el • 
sábado 29 al mediodía, degustación gas
tronómica, conferencias (una sobre el : 
Camino de Santiago a su paso por La 
Villa, al que se dedica esta edición) y un | 
mercado medieval conforman la progra
mación elaborada por el Ayuntamiento.

PUEBLA MONTALBÁN j 

Ahora, todo el año
Dos de las diez representaciones que 
hasta ahora podían verse en las cuevas • 
de La Puebla de Montalbán durante el ■ 
Festival de La Celestina (los dos últimos : 
fines de semana de agosto) podrán dis- : 
frutarse a lo largo de todo el año. Son: 
una versión abreviada d e " La Celestina" - 
y "Los Imprenteros", ambas represen- • 
tadas por La Recua Teatro. El 
Ayuntamiento ha decidido ofrecerlas 
durante todo el año a grupos organiza- : 
dos que visiten el pueblo y así lo solici- : 
ten. "El turista ya está cansado de con
templar única y exclusivamente monu- • 
mentos. Busca algo más original y crea
tivo y nosotros podemos ofrecerlo en : 
nuestro pueblo", dice el concejal de 
Cultura, Fernando Díaz Morón.
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|RYEPES
“ Espectacular*
Así definió el presidente José 
María Barreda la Iglesia de San 
Benito Abad de Yepes -"la cate
dral de La Mancha", como se 
conoce a este monumento pro
tegido desde 1992- tras la res
tauración de la bóveda del pres
biterio, la reestructuración de la 
escalinata y la consolidación de 
los muros. El martes 25 el pre
sidente y el arzobispo Braulio 
Rodríguez la inauguraron tras 
las obras efectuadas en los últi
mos años. Junta e Iglesia han 
financiado los 476.000 euros 
que ha costado la rehabilitación.

|  VILLACAÑAS

U na p ieza más de la T ía  Sandalia
Es una tela pintada que la artista 
popular vlllacañera regaló a una 
amiga cuando se marchó del 
municipio. Esta semana, sus 
sobrinas Aurora y Charo 
Martínez, la han donado a la 
Casa-museo de la artista en 
Villacañas, donde se pueden ver 
66 esculturas, 4 relieves y 26 lien
zos más. En la foto, las dos her
manas junto a la concejala de 

Cultura y la agente de turismo, Angeles Vázquez y Teresa Aparicio.

|jjj BURGUILLOS - ALBARREAL

Más com prom etidos
La asociación de padres Tierra Llana del colegio de 
Burguillos ha puesto en marcha un aula medioam
biental en el centro, desde la que promueven activida
des de sensibilización medioambiental para alumnos y 
padres. Tratarán la contaminación, el reciclaje, la horti
cultura ecológica o la protección de los ríos, la flora y la

fauna. La primera fase acaba el 21 de junio y abrirán una segunda entre el 13 
de septiembre y el 22 de diciembre. La foto de abajo es de la visita que reci
bieron el jueves 20 de Tomás Villarrubia, responsable provincial de Medio 
Ambiente antes de la reestructuración del Gobierno.
La imagen de arriba es de los niños de A lbarreal de Tajo que han participado 
esta semana en la plantación de 60 olivos en la cantera de Cambrillos del 
Molino. Cemex, la empresa que la explota, les ha enseñado las instalaciones, 
les ha explicado para qué sirven y cómo restauran las tierras sobre las que actú
an. Lo mismo ha hecho en otros municipios donde tienen negocio.
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Bluetooth
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CABAÑAS DE SAGRA
Viento de Lectura
Es el lema del XII Encuentro de clubes 
de lectura de bibliotecas municipales de 
la provincia, que se celebrará el martes 
1 de junio en Cabañas de la S agra, a
partir de las 5 de la tarde. La escritora 
Angeles Caso acudirá al acto, que se 
completará con una visita a las ruinas 
romanas, contará con la actuación de la 
coral Castillejo y con una limonada ofre
cida por la asociación de jubilados. 
Miembros de 25 clubes toledanos han 
confirmado su asistencia.

VILLA - LA PUEBLA
Por un cielo oscuro
El exceso de iluminación nocturna no 
sólo supone un enorme gasto de ener
gía, también contamina y altera nuestra 
atmósfera. Faustino Organero, el pre
sidente de la Fundación Astrohita de 
La Puebla de A lmoradiel, lo ha explica
do esta semana en V illa de don 
Fadrique, su  pueblo. Allí ha conseguido 
apoyo del ayuntamiento para realizar un 
estudio sobre la contaminación lumínica 
nocturna de la comarca, que también 
subvencionará la Junta con 5.000 euros, 
la mitad de lo que cuesta. Será el pri
mero realizado en Castilla la Mancha.

DIPUTACIÓN
Verano en el Taxus
La Diputación ofrece otro novedoso 
campamento urbano para 100 niños de 
entre 7 y 9 años en el vivero Taxus de 
Toledo. Habrá dos turnos de 5 días (de 8 
a 3 de la tarde) con talleres de medio 
ambiente, astronomía, concursos... 
Cuesta 50 euros y se puede reservar 
plaza hasta el 18 de junio. Más informa
ción en la web: www.diputoledo.es

VILLACAÑAS
Socorristas

Hasta el 10 de junio se puede solicitar 
plaza para participar en el curso oficial de 
socorrista (255 horas y gratuito) que el 
Sepecam Impartirá en Villacañas desde 
finales de junio. La inscripción se puede 
hacer en: www.aytovillacanas.com 
En el ayuntamiento recuerdan que fal
tan socorristas cualificados en el país.

JH DIPUTACIÓN
Ün día de a rte
Once pintores participaron el 22 de 
mayo en el I Certamen de pintura de 
Naturaleza que Diputación organizó 
en la reserva del Borril. Tuvieron 9 
horas para plasmar la escena que 
les resultó más sugerente. El 13 de 
junio se podrán ver todas las obras 
en una jornada de puertas abiertas 
en esta finca pública de Polán.

i  FUENSALIDA
Padeí de Primave
Los toledanos Cucho Vázquez y 
Nacho Nodal y Sara Mayol y Ana 
Martín (ellas, en la foto) han gana
do el Torneo de Primavera que 
organiza el club de Fuensalida de 
Padel. Participaron 64 jugadores.

■  LOSYÉBENES - MORA
K aratecas

Son alumnos de la Escuela 
municipal de Karate de Los 
Yébenes y del club mora
cho Jinbukan. Estos días 
han ofrecido una exhibi
ción de Karate en el primer 
municipio para clausurar el
CUrSO. Foto: Elena Marín

QUINTANAR - SONSECV
Las reinas del verán
La Compañía de Alabarderos de la Virgen di 
los Remedios de S onseca y los padres de 
abanderado de este año han elegido con vote 
secreto y previa entrevista personal de la: 
candidatas a la reina y damas de las fiestas d< 
septiembre. Elisabeth Martín ocupará e 
puesto principal y estará acompañada de 
Laura Villarrubia y de María Rojas como damas (en la foto de arriba).

Abajo, Marta Rodrigo Añover, la 
reden elegida reina de las fiestas 
de la Virgen de la Piedad de 
Quintanar (en agosto). Sus damas: 
Alejandra Patiño, Cristina López 
y Azahara Añover Paula 
Serrano, de madre quintanareña, 
será la Dama del Ausente. A ellas 
las han elegido por sorteo. Fotos:

Arturo Rojo y Ayto. Sonseca
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LA POLICIA SE HA PASADO EL CURSO OFRECIENDO CHARLAS PARA MENORES Y

DE 2010 /  35

PADRES

C u id ad o  con las 
redes sociales
Una vez en el instituto, y a veces antes, no hay adolescente que no se integre en una red 
social. Ser "un bicho raro" es hoy por hoy el que no tiene amigos virtuales. Pero, sin control, 
tiene sus peligros. La brigada de Participación Ciudadana de la Policía nacional se ha pasado 
todo el curso advirtiendo en las clases y a los padres de los nuevos riesgos a los que se enfren
tan los chavales en Internet. Hemos estado en una de las charlas informativas para padres.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  PILAR palo p

Oscar Sánchez en una charla sobre redes sociales para padres que impartió hace unas 
semanas en el colegio de Azucaica.

Señala una y otra vez Óscar 
Sánchez, el jefe de la brigada de 
Participación Ciudadana en la 

comisaría de Toledo, que la ciudad es 
“demasiado” tranquila para los 80.000 
habitantes que tiene, pese a que ciertos 
sectores puedan tener una percepción 
distinta. También los delitos cometidos a 
través de Internet son mínimos; pero los 
hay y los menores son los más vulnera- 
bles a sufrirlos y, en algún caso, a come
terlos sin ser conscientes del daño que 
pueden ocasionar y del “lío” en el que se 
pueden meter si traspasan la barrera de la 
broma. A  partir de los 14 años pueden 
ser procesados, juzgados y condenados de

acuerdo a la Ley del Menor.
Entre los casos registrados en Toledo en 
los últimos meses, el de unos adolescen
tes que grabaron con un móvil los besu
quees de una parejita amiga y para rema-

El riesgo más grave: 
ofrecer datos 

personales o de 
terceros que luego se 
pueden utilizar para 
chantajear a la víctima

tar la gracia colgaron las imágenes en 
Internet vulnerando el derecho a la inti
midad de las víctimas; u otro estudiante 
al que han estado investigando en las 
últimas semanas por las amenazas de 
muerte y los insultos que lanzó contra 
uno de sus profesores a través de una red 
social. En la comisaria de Toledo reciben 
una denuncia cada cuatro o cinco meses 
por insultos o amenazas a profesores a 
través de Internet. “Son casos muy aisla
dos”, insiste Oscar Sánchez. La policía 
tiene medios para identificar a los auto
res de estos mensajes, en principio anó
nimos. Y fácilmente cuando son realiza
dos por adolescentes que saben navegar 
por las redes sociales como pez en el 
agua, pero sin conocimientos infonnáti- 
eos para mantenerse ocultos.
Lejos de bajar la guardia ante los datos, la 
policía se ha pasado el curso ofreciendo 
charlas informativas a padres y menores 
sobre los riesgos que entraña Internet 
para ayudar a prevenirlos. El más grave: 
ofrecer datos o fotos comprometidas per
sonales, de la familia o amigos a un con
tacto virtual a quien no se conoce perso
nalmente. Muchos pederastas y otro tipo 
de delincuentes se esconden bajo cándi
das identidades falsas, a veces haciéndo
se pasar por otros adolescentes, y consi
guen fácilmente sonsacar infonnación a 
los menores que luego pueden utilizar 
para chantajearles: pidiéndoles, por 
ejemplo, favores sexuales. La policía 
insiste en sus charlas a los adolescentes 
que sean desconfiados con cualquier des-
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EL MENOR NO DEBE TENER ORDENADOR EN SU HABITACIÓN Y NAVEGAR A SOLAS

conocido, por mucho tiempo que lleven 
en contacto con él a través de una red 
social. Y, si finalmente quedan para 
conocerse, nunca deben acudir solos a la 
cita.
Dice Oscar Sánchez que, en cualquier 
caso, los chavales empiezan a estar cada 
vez más concienciados y que el gran reto 
está ahora en los padres. No en los que

Me preocupa la poca conciencia real que tienen
muchos padres, que ven normal que el menor pase 

horas solo delante del ordenador, de cómo afecta a 
chavales con baja autoestima y pocas habilidades 
sociales que presumen de tener 100 amigos en Internet"

acuden a las charlas orientativas que 
ellos organizan; sí en la gran mayoría que 
no asisten y no sienten la más mínima 
preocupación por el asunto. Adela 
Alvarez, madre y orientadora en un ins
tituto de la provincia, presente en su 
charla informativa en el colegio de 
Azucaica, está de acuerdo con el inspec
tor. “Me preocupa mucho ¡a poca concien
cia del peligro real que tienen muchos 
padres, que ven normal que el menor pase 
horas y horas solo delante del ordenador, de

cómo esto puede afectar al desarrollo psico
lógico de chavales con baja autoestima, con 
pocas habilidades sociales, que presumen de 
tener 100 amigos en Internet, cómo a nivel 
afectivo asumen todo esto y distinguen lo 
que es un amigo y lo que implica, lo que se 
puede contar y lo que no”. Ella lo achaca 
en buena medida al poco tiempo que los 
padres pueden dedicar ahora a sus hijos. 
“En España tenemos jomadas laborales que 
no son compatibles con la educación de bs  
hijos y eso es algo que ya estamos pagando”.

fI A J E S  H A P P Y T O U R  S .L

■¿¡ppYTOUfl

MAS QUE CLIENTES SON NUESTROS AMIGOS,**^ 
GRACIAS POR VUESTRA CONFIANZA.

C/. Alberche, 112 - 45007 - TOLEDO 
Telf.: 925 24 00 42 - Fax: 925 23 40 58
e-mail: happytour20@grupoeuropa.com

C/. General Marti, 10-12 - 45005 - TOLEDO 
Telf.: 925 28 54 34 - Fax: 925 21 10 23
e-mail: happytourl 0@grupoeuropa.com

UNA AGENCIA 
AL SERVICIO 
DEL CLIENTE

CONSEJOS 
PARA LOS 
PADRES

P ocos padres saben qué es 
Tuenti, la red social m ás uti
lizada por los adolescentes 

y  la que acapara buena parte del 
tiem po  libre de m uchos de ellos. 
A unque  no interese, hay que 
in tentar conocerlo y, de vez en 
cuando, "echarse un faro l" 
haciendo en tende r que se dom i
na para que los chavales no abu
sen del desfase digital que en 
m uchos casos les separa.
La policía recom ienda que los 
m enores no tengan acceso a 
In te rnet en sus dorm itorios. El 
ordenador debe estar en el 
com edor o en un espacio 
com ún, donde ellos se sientan 
vigilados.
Creen im portan te  fijarles unos 
tiem pos diarios de acceso por
que así se centrarán en lo que 
rea lm ente les interesa y  resisti
rán la tentación de investigar 
m ás de la cuenta. Y no está de 
más, apuntan, revisar el historial 
que m uestra  las w e b s  por las 
que han estado navegando. Si 
se borra, hay que sospechar. 
Existen program as, com o el 
Parental Control (se pueden 
conseguirse gratis en Internet), 
que lim itan el acceso a de te rm i
nadas w e b s  no recom endables 
para m enores y  el tie m p o  de 
acceso a la red.
Desde comisaría se aconseja a 
los padres in tentar navegar jun to  
a los hijos de vez en cuando y 
hablar con ellos de fo rm a d isten
dida sobre los riesgos que pue
den entrañar las redes sociales.
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□  ILLESCAS
La “deplorable” vida de los chinos detenidos 

por el asesinato de un compatriota en Burgos
La ha descrito  la subdelegada del Gobierno en Burgos, Berta Tricio. Los 

dos p resuntos asesinos de un ciudadano chino que regentaba un bazar en 
Lerma, vivían en una nave sin ventanas de un polígono industrial de lllescas, 
en un altillo rodeado por cajas llenas de mercancia de im portación que se dis
tribuían por todo  el país. Apenas salían de ahí. El je fe  del a lm acén y  el encar
gado, de nacionalidad china com o los otros tres, han sido deten idos com o 
autores de un de lito  contra los trabajadores. Todo hace indicar que el m óvil 
del crim en fue  económ ico, p robablem ente por una deuda contraída por la víc
tim a, que apareció el 24 de marzo con los pies y las m anos atadas, una bolsa 
de plástico en la cabeza y signos de haber sido bru ta lm ente  golpeado.
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TRIBUNALES

Él m ás saturado
El juzgado de prim era instancia e 

instrucción n° 1 de Toledo, que lleva 
tam b ién  los asuntos m ercantiles, es 
el m ás sobrecargado de Castilla-La 
M ancha y  uno de los que m ás lo 
están en el país. La crisis les llevó en 
2009 a recibir 531 asuntos, 92 pro
cesos judicia les (hubo 11 en 2007 y 
58 en 2008). Para poder hacer fren 
te  a tal vo lum en, Vicente Rouco, el 
presidente  del Tribunal Superior de 
Justic ia  de Castilla la Mancha, ha 
reclam ado la creación de un juzgado 
exclusivo de lo M ercantil en Toledo. 
Y, en tre  otros, la apertura de juzga
dos espec ia les  de v io lencia  de 
género en todas las capitales y  en 
Talavera (sólo tiene  A lbacete).

Lo ha hecho durante la presenta
ción de la M em oria Judicial del 
2009, año en el que aum entó  la liti- 
giosidad un 10,48%  con respecto a 
2008. A dem ás de los asuntos m er
cantiles, se increm entaron un 32%  
en los juzgados de lo Social y  un 
44%  en los de m enores (1.144 
exped ien tes  en Toledo). Bajaron 
ligeram ente los contenciosos.

□  TOLEDO

Casos resueltos
Hasta 21 robos (11 com etidos 

desde febrero) en em presas del 
Polígono, en Toledo, im puta la poli
cía a la banda desarticulada esta 
semana. Han deten ido  a 12 perso
nas. Al subdelegado del Gobierno, 
Javier Corrochano, le parece bien 
la reciente iniciativa em presaria l de 
vallar todo  el área industrial y  dejar 
un par de puertas de acceso, aun
que recuerda que es un espacio 
m uy am plio y  puede no resultar tan 
e fectivo  com o en Talavera. Explica 
que tres  patrullas de policía nacional 
y  local vigilan el Polígono, "pero no 
puede haber una en cada puerta

Estos días ha caído tam b ién  la 
banda de butroneros que presun
ta m e n te  robó en ene ro  en la 
Jefatura provincial de Tráfico y  en 
tres em presas m ás de T oledo. Aquí 
vivían 2 de los 3 detenidos. El otro, 
el cabecilla, residía en S evilla la 
N ueva, donde guardaban dentro  de 
un zulo las sofisticadas herram ien
tas para co m e te r los robos. Se les 
im putan otros tres atracos más. Les 
sorprendieron en Barcelona.

TORRIJOS
Por tercera  vez
Con pintadas insultantes com o 

ésta han vue lto  a aparecer las facha
das de varios m ilitantes y  s im pati
zantes del PP en Torrijos durante las 
fiestas del Cristo, por te rce r año 
consecutivo. El alcalde ha lam enta
do la falta de solidaridad de los con
cejales socialistas ante un hecho "m ás propio del nacionalsocialismo", "que  
busca la confrontación" y que "solo puede hacer una m ente enferma o 
cobarde "  para "emborronar la grandiosidad de la fecha
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BRAULIO RODRIGUEZ, ARZOBISPO DE TOLEDO

"La lucha política no es 
la lucha de la Iglesia"
El 21 de junio hará un año de su llegada la diócesis de Toledo. Desde entonces, el 
arzobispo Braulio Rodríguez se ha mostrado discreto, aunque ha sabido ganarse a sus 
feligreses con una decisición: celebrar el jueves una única procesión del Corpus. Amante 
de la literatura y apasionado del baloncesto, dice que "la lucha política no es la lucha de 
la Iglesia". Este año, por vez primera, desfilará junto a la espléndida Custodia de Arfe.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a « * * ............................  ANA NODAL

L leva casi un año de Toledo, 
¿qué le parece la gente de esta 
tierra?

—He recibido una acogida muy 
calurosa. Lógicamente uno viene a 
un sitio y trata de servir, de ayudar, 
de estar cercano. En Toledo, en el 
Casco es absurdo coger el coche, así 
que vas andando y eso es bueno para 
las piernas también. Debo agradecer 
mucho el calor que veo: a veces digo 
en algunos pueblos ‘¡me queréis 
demasiado!’ Pero nunca me han 
costado mucho las relaciones 
sencillas con la gente. Y yo recibo a 
muchísimas personas, no solamente a 
sacerdotes, sino a grupos de la vida 
cultural, social... ¿Si soy un hombre 
discreto? Bueno, así me enseñaron 
mis padres.
-P o r  cierto, ¿cómo es la vida de un 
arzobispo?
—Tengo un horario bastante preciso. 
Normalmente me levanto entre seis 
y media y siete menos cuarto y hay 
un rato de oración y la celebración 
de la misa. Después desayuno y leo 
un poco la prensa. Y más tarde, si es 
una jornada que sea de visitas o de 
reuniones aquí, empiezan a las nueve 
y media hasta las dos o dos y media, 
que como. S i no, hago trabajo de 
despacho y está el ordenador, con las 
posibilidades de trabajo que da. Por 
la tarde, este primer año sigo 
recibiendo gente, sobre todo martes y 
viernes. Y luego, depende, porque a 
veces tengo que viajar porque no soy 
obispo de la ciudad, sino de una 
diócesis que tiene 19.000 kilómetros 
cuadrados. Otra actividad muy típica

de los obispos es la visita pastoral, en 
la que se recorren los arciprestazgos, 
cada parroquia y es una ocasión muy 
buena para poder conocer a los fieles 
en otro ámbito.
-D ice que utiliza el ordenador, ¿le 
gusta navegar por internet?
-Bueno, no demasiado, pero sí, sí lo 
utilizo para muchas cosas, sobre todo 
el correo electrónico. Y ahora es la 
herramienta de trabajo para escribir. 
-¿E stá  en alguna red social, como 
Facebook?
- A  veces me invitan, incluso 
sacerdotes, pero yo no entro ahí. 
También he visto algún pequeño 
vídeo en Youtube. Yo era bastante 
‘topillo’ con esto, pero es necesario. 
-Supongo que se habrá dado cuenta 
del protagonismo que tiene la 
Iglesia en la vida de Toledo.

-S í ,  sí, a veces no puedo aceptar 
tantas invitaciones como me hacen a 
tantos actos. Pero yo me he sentido 
muy soriano cuando estaba en Soria, 
me he sentido muy salmantino en la 
diócesis de Salam anca y 
vallisoletano, en Valladolid. Porque 
no se trata solamente de que yo he 
cambiado de dom icilio, yo me 
organizo mi vida, sino que mi vida 
me la organizan también otros. No 
soy obispo para mí, sino también para 
los demás. Y hay una serie de 
relaciones muy intensas con la gente. 
-E n  este periodo que lleva en 
Toledo ha recibido varios premios: 
uno de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos y otro de 
la Junta Pro Corpus. ¿Le han 
sorprendido?
-M e  he enterado por los
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"DADAS LAS CARACTERÍSTICAS DE NUESTRA PATRIA, HAY QUE SER SOBRIOS"

ener dos procesiones de envergadura, en jueves 
y domingo, podía ir contra la naturaleza de lo 

que es esa expresión de fe"

periódicos... Bueno, todo eso tiene 
que ver de algún modo con la 
procesión del Corpus.
-¿S e esperaba usted tanto apoyo 
ante esta decisión?
-Y o digo ahora que quizás nunca ha 
habido una decisión mía que haya 
sido tan unánimemente bien recibida. 
Bien sabe Dios que yo he pensado 
mucho ese tema. Por un lado, acepto 
y he sufrido con el cardenal Marcelo 
lo que ha sido ese cambio de día, que 
quizá no se ha entendido muy bien, 
porque la culpa de cambiar del jueves 
al domingo fue del Gobierno 
socialista, no de éste, sino del 
anterior, porque estuvimos 
dialogando la posibilidad de otra 
fiesta más entre semana. Ellos dijeron 
que no. Los obispos teníamos la 
responsabilidad de saber si esa fiesta, a 
nivel de todas las parroquias de 
España, iba a perder su esplendor si se 
dejaba en jueves, que era un día 
laborable. No sé si la decisión fue 
buena o no, ahora se pueden crear 
dudas, pero a toro pasado Lo que es 
claro es que el día del Corpus es el día 
6, no el 3 de junio. Aquí se daba la 
circunstancia de que Toledo y su 
arzobispo son el superior mayor de la 
liturgia hispanomozárabe y ese 
calendario no ha cambiado. Me 
parecía que era una ocasión buena 
para tener una misa en ese rito en 
jueves, con la procesión tradicional, y 
dejar el domingo una fiesta del 
Corpus que esté más centrada en La 
Catedral, tanto en la misa, que por 
supuesto la habrá, como en la 
adoración con el Señor expuesto en la 
Custodia de Arfe y una procesión por 
el interior de la Catedral, después de 
rezar la oración de la tarde, las 
vísperas, que lo conoce el pueblo de 
Toledo como el Corpus del Cabildo. 
-¿L o  pensó mucho?
-N o  ha sido una idea que a mí se me 
haya ocurrido como si se me enciende 
la bombilla, porque he hablado con 
mucha gente. Y vi que ésta podía ser 
una ocasión, porque estuve dudando 
porque también yo veía muy claro que 
tener dos procesiones de esa 
envergadura, jueves y domingo, podía 
ir en contra de la naturaleza de lo que 
significa esa expresión de fe.
-¿H a  hablado de este asunto con su 
predecesor, el cardenal Cañizares? 
- S í ,  hemos hablado hace mucho 
tiempo. No puedo decir que él

pensara en hacer una sola procesión 
en jueves, no lo sé, porque quizá 
monseñor Cañizares con el 
nombramiento de la Congregación 
tenía muy poco tiempo, muy poca 
oportunidad de reflexionar. Creo yo, 
no sé si me atrevo a decir esto, que en 
su mente estaba un poco esto. Los 
obispos hemos hablado hace mucho 
tiempo de la posibilidad de tener esa 
procesión el jueves. Muchos no están 
de acuerdo, porque es una ley para 
toda España, pero bueno, tampoco es 
un dogma de fe. Lo que sí vi fueron 
algunas de las cosas que me dijeron los 
que hablaron conmigo, que, al final 
me convencieron. Y creo que esto va 
a ser lo mejor.
-¿Q u ién  influyó más en esa 
decisión?
-Y o hablé mucho con el Cabildo, con 
los vicarios y algunas personas de 
Toledo, que están muy metidas dentro 
de la entraña de la fiesta. Lo hablé 
con el alcalde, que dijo que respetaría 
mi decisión, pero también con otras 
personas que no tienen ningún cargo 
político.
-L o  cierto es que parece que se lleva 
muy bien con los gobiernos 
socialistas del Ayuntamiento y de la

Junta.
-Cuando yo veo a los que gobiernan, 
no veo si son del PSOÉ, del PP o de 
otro partido, si no que son los que han 
elegido los ciudadanos y lógicamente 
tengo que tener una relación, porque 
eso es lo que significa la separación 
Iglesia-Estado, pero no el 
enfrentam iento. Nosotros no 
entramos en ideologías ni la lucha 
política es la lucha de la Iglesia. Yo lo 
tengo claro, lo cual no significa que 
otros católicos puedan entrar en la 
actividad política, que es una 
actividad buena y tiene que buscar 
siempre el bien común de los 
ciudadanos. No es que yo tenga una 
relación especial por ser socialistas. 
Yo voy a otros lugares de mi diócesis 
donde el alcalde es del PP y también 
tengo relación. Y en Seseña saludé a 
los concejales de IU  que estuvieron 
en la inaguración de una capilla en El 
Quiñón. Les dije que saludaran al 
alcalde, que no pudo acudir.
-Q uizá, aquí en Toledo, estábamos 
muy acostumbrados a que Antonio 
Cañizares hablase mucho de política. 
De ahí que pueda sorprender su 
actitud, muy distinta.
-B u en o , las personas no somos
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"LA IGLESIA NO RECIBE DINERO DIRECTAMENTE DE LAS ARCAS DEL ESTADO"

VENTA DE VEHICULOS NUEVOS Y V. O
■ Vehículos revisados y garantizados
■ Tasación de vehículos 

Un año de garantía en todos 
nuestros vehículos

intercambiables. Quiero decir que la 
palabra política tiene muchas 
acepciones y es evidente que don 
A ntonio  es muy valiente y que 
aborda muchos temas que pueden 
chocar. En muchas de las cosas de las 
que él hablaba o tenía opinión, y la 
sigue teniendo, yo estoy de acuerdo. 
Unicam ente que yo creo que, dadas 
las características de nuestra patria, 
hay que ser un poco sobrios en eso. 
Hay una cosa que está clara: si a un 
sacerdote le llaman para entrar en la 
actividad política, tendría que dejar 
inmediatamente, no de ser cura, sino 
el ejercicio del ministerio.
-D e  todas maneras, hay leyes, como 
la del aborto, que han provocado el 
rechazo más absoluto de la Iglesia. 
- Y  el mío personal, clarísimamente, 
porque no es un problema 
confesional que afecte a los católicos 
simplemente, sino que es un tema 
humano y, por tanto, hay maneras 
diferentes de plantear ese tema. ¿El 
Gobierno piensa que ésa es una 
ampliación de las libertades? Yo creo 
que eso es un error. Y que es injusto. 
Pero yo no legislo, legisla el 
Parlamento. Gracias a Dios, cada 
cuatro años hay elecciones y que los 
ciudadanos decidan. Y yo también, 
como ciudadano.
-¿D aría  la comunión a un 
parlamentario que haya votado a 
favor del aborto?
-E stá  claro: yo no se la daría, si me 
consta que ha votado a favor. 
-V ivim os una profunda crisis 
económica. Usted ha dicho que la 
Iglesia recibe donaciones, mientras 
que los sindicatos reciben dinero 
directamente del Estado. ¿Me lo 
puede explicar?
-E s así, no nos han pedido opinión a 
los ciudadanos. La actividad sindical 
es una actividad buena. Yo lo que 
decía es que ese dinero que recibe la 
Iglesia española de Hacienda no es 
directamente de las arcas del Estado. 
El Estado gestiona eso, pero son los 
ciudadanos los que libremente ponen 
la crucecita. Bien. Ésa es la fórmula 
que se ha arbitrado según los 
acuerdos Iglesia-Estado. S i el 
Gobierno dijera ahora ‘estos 253 
millones que reciben las 78 diócesis 
de España lo vamos a recortar’, sería 
una decisión que tendría que 
hablarla con nosotros¿ pero, bueno, 
tampoco pasa nada. Ésa no es una 
cantidad desorbitada, es un 30%  del 
total de lo que podríamos llamar los
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RoadSound
ESC EN AR IO  M O V IL  M U LT IU S O S

Camión Escenario:
Medidas: 120 m2 techado

Escenario calefactado por infrarrojos 

Sonido:
35.000 w live array e Iluminación Digital

Pantallas gigante de video 
y Leds visión día
Generador trifásico incorporado
Camerinos
Oficina técnica

Opciones

Disco-Móvil 
Grupos de Rock 
Orquestas 
Mítines
Celebraciones Religiosas 
Reinas y Damas 
Entregas de Premios 
Podium Carreras 
Pases de Moda

Telf. contratación:
667 701 331 
925 256 500
roadsound@tecsound.es
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"YA SOY VIEJO, PERO HE PRACTICADO SENDERISMO Y HE TREPADO MONTANAS"

presupuestos de la Iglesia española. 
Recibim os un parte del fondo 
diocesano. ¿Que hace falta recortar 
eso? No sé si va a resolver la crisis. 
¿Que va a resolverla? Pues bendito 
sea Dios. Pero me parece que eso es 
desviar la atención, porque, 
además, no se tiene en cuenta la 
atención primaria que hacen todas 
las diócesis a través de Cáritas, 
pero no sólo Cáritas, una atención 
a los más desfavorecidos, que es 
una obligación de las autoridades 
civiles. Nosotros no tenemos 
fórmulas para resolver los 
problemas de la crisis, creo que 
equipararnos a otras instituciones, 
como si nosotros nos 
desentendiéramos, es desenfocar 
las cosas.
-¿S e ha visto muy dañada la 
Iglesia por los numerosos casos 
que han salido a la luz de 
sacerdotes pederastas?
-E s evidente que ha hecho mucho 
daño. La Iglesia se entiende 
tam bién como una familia y 
cuando en una familia hay un 
problema de alguno de los miembros, 
no les afecta sólo a ellos, aunque no 
todos tienen que ser absolutamente 
responsables. Nosotros nos sentimos 
afectados y hay que reconocer que ése 
es un tema que está ahí y que el Papa 
ha afrontado y lo estamos afrontando 
con un realismo y viendo que tiene 
unas dimensiones que ahora se han 
descubierto. No se debe desorbitar el 
tema, como si fueran solamente 
algunos sacerdotes o algunos 
religiosos los que han abusado 
sexualmente de niños, que es una cosa 
reprobabilísima. Hay otras muchas 
personas de esta sociedad que lo 
hacen, ya sé que, lógicamente, el que 
un sacerdote o un religioso haya 
hecho eso es grave, porque tienen una 
dimensión social y pública, pero 
pensemos que no es un problema que 
afecta sólo a la Iglesia católica. Yo 
creo que el Papa lo ha dicho claro: 
cuando se dé un caso concreto, que se 
sepa, que es real, hay que hacer un 
proceso que se llama canónico, hay 
que tomar unas medidas y también, 
como tiene una dimensión judicial, 
hay que actuar. Por desgracia son los 
niños los que sufren esta realidad y los 
que quedan de alguna manera 
marcados.
-Precisam ente por unas

declaraciones sobre la pederastía ha 
recibido el aplauso de colectivos 
homosexuales.
—Yo no hice ninguna declaraciones 
sobre gays y lesbianas. Lo único que 
dije es que el tema de la pederastia no 
tiene relación únicamente con los 
homosexuales, sino que tam bién 
puede haber pederastas
heterosexuales. Ellos han pensado que 
eso es algo en favor suyo... Yo no 
quiero entrar en ese tema. Respeto a 
todas las personas. Sé que ellos han 
agradecido, no ese gesto, yo no estaba 
pensando ni siquiera en ellos. Yo 
respeto a todos los grupos pero no 
quiere decir que esté de acuerdo en el 
fondo profundo de lo que significa el 
movimiento gay. En Valladolid me 
dieron un premio a todo lo contrario, 
y tampoco es que yo me hubiera 
metido con ellos.
-¿C onoce la procesión del Corpus de 
Toledo?
-N o , sí he visto la carrera procesional 
la víspera, que estaba todo muy 
bonito. De eso hace ya muchísimos 
años, 35 por los menos, cuando yo era 
sacerdote en Cubas de la Sagra. Pero 
yo no he podido venir estando en una 
parroquia o en las diócesis porque 
tenía allí la fiesta, que es universal. 
Ahora la espero con ilusión y con 
expectación.
-¿Q ué le han contado del Corpus de

Toledo?
—Lo que los toledanos me han 
dicho es que se experimenta una 
emoción muy grande cuando sale 
el Señor en la Custodia por la 
Puerta Llana y empieza a caminar 
por las calles... Claro, con esa 
preciosísima Custodia y lo que 
significa de ambiente, de fiesta, 
pues es algo quizá único e 
inenarrable. Y yo lo entiendo 
porque eso mueve a las personas. 
Espero vivirlo con mucha alegría. 
-¿C óm o se relaja un arzobispo de 
su actividad cotidiana?
-M i gran afición es leer con 
tranquilidad, cosa que ahora es 
difícil. Hace tiempo compré un 
libro de Salvador de Madariaga y 
no he tenido tiempo de leerlo. 
Tam bién me gusta escuchar 
música. Ya soy viejo , pero he 
practicado deporte, no profesional, 
el senderismo e incluso he trepado 
por algunas montañas, cuando iba 
con jóvenes de campamento. Me 
gusta mucho la historia y la 

narrativa y también algunas veces veo 
retransmisiones deportivas, me gusta 
muchísimo el baloncesto, el fútbol 
menos.
-¿E s  usted hincha de algún equipo?
-L a  última parroquia que tuve en 
Madrid estaba al lado del estadio del 
A tleti. No es que yo sea del A tleti, 
aunque es un equipo muy simpático. 
Pero lo recuerdo, porque los domingos 
aquel barrio se transformaba y mis 
feligreses casi todos eran del A tlético. 
-¿E l arzobispo de Toledo aspira a ser 
cardenal?
-N o , no es que aspire a ser cardenal, 
lo que ocurre es que hay una historia 
que viene desde el siglo XV I, en la 
que todos los arzobispos de Toledo 
han sido cardenales de la Iglesia 
romana. ¿Se va a cumplir esa 
tradición? No depende de mí. Este no 
es un tema al que uno se postule, es 
una decisión siempre del Papa con sus 
asesores más cercanos. ¿Que esto vaya 
a suceder? Quizá sea así. No me 
preocupa ahora demasiado, no es que 
yo desprecie eso, ni mucho menos 
porque además es una acto de 
confianza del Papa muy grande en una 
persona y a mí me abruma eso, y una 
responsabilidad. Pero me interesa 
ahora más primordialmente, en mi 
actividad normal, un conocimiento 
más profundo de la diócesis. Q
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SE DESARROLLAN e n  l o s  j a r d in e s  d e l  p r a d o , a n t e s  d e  la  p r o c e s ió n

Talavera cuenta con más 
actos para el Corpus
Paulatinamente, y gracias al esfuerzo de la Asociación de Amigos del Corpus de Talavera 
de la Reina, el Corpus toma más relevancia en la ciudad. En esta edición, se cuenta con 
mayor número de actos -que se desarrollarán en los Jardines del Prado, en las inmediacio
nes de la Basílica- y desfilará en procesión un cáliz de cerámica creado por Antonio  
Alférez, que ha sido donado por la Asociación Provincial de Artesanía y Cerámica.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • « • • • « e s e »  < EMILIO JIMÉNEZ

Roberto Perea, Antonio A lférez -creador d e l cá liz  de cerám ica-, Begoña 
P im entel y  Jav ier Corrochano en e l acto  de presentación de la  p ieza estre lla  
d e! Corpus, que tam bién estará  en los Jardines d e l Prado y  en la  procesión.

L a A sociación  de Amigos del 
Corpus de Talavera de la Reina 
quiere que la celebración del 

Corpus disponga de más relevancia 
en la Ciudad de la Cerámica si cabe. 
Así, la entidad ha organizado una 
serie de actos previos a la procesión 
que tendrán como escenario el 
incomparable marco de los Jardines 
del Prado, según ha informado Begoña 
Pimentel, la presidenta de este colec
tivo. En dichas celebraciones toma
rán parte escolares y familias de toda 
la ciudad, que supondrán la principal 
novedad en el programa de este año 
porque “pretendemos que sea una lla
m ada de atención para recuperar el amor 
al Sagrario” , asegura la presidenta.

Los actos se desarrollarán en las

inmediaciones de la Basílica del Prado, 
junto a la puerta lateral. Aquí se ins
talará el cáliz de cerámica, que ha 
cedido la Asociación Provincial de 
Artesanía y Cerámica, y se colocarán 
unas pancartas con el lema Dejad que 
los niños se acerquen a m í porque las 
actividades cuentan como eje central 
a los niños y sus familias. A  partir de 
las diez y media de la mañana -del día 
5 de junio- se rezará el Angelus y, a 
continuación y hasta las dos de la 
tarde, se llevarán a efectos ofrendas 
florales, cánticos y lecturas de poe
mas.

También en los Jardines del Prado 
estará ubicada una exposición en la 
que los que acudan podrán contem 
plar, a lo largo de toda la jornada del

día 5, los trabajos desarrollados por 
los alumnos de tercer curso de 
Primaria de todos los colegios de la 
ciudad y que están relacionados con 
esta celebración y la Eucaristía en sí.

Según se ha hecho saber desde la 
Asociación de Amigos del Corpus de 
Talavera de la Reina, el susodicho tra
bajo se ha dirigido a todos los niños - 
los que han tomado la primera comu
nión y los que no- y se ha confeccio
nado un libro de los denominados 
viajeros que ha ido de casa en casa 
con el fin de que todas las familias 
tomen parte en tan peculiar iniciati
va.

Por su puesto que no faltará la tra
dicional procesión, un acto en el que 
la asociación muestra una excelente 
colaboración para ornamental a con
ciencia las calles por las que discurre 
el recorrido. Abundan las flores, se 
dejan ver distintas pancartas alegóri
cas y se ubican tres altares en la Plaza 
del Reloj, calle San Francisco y plaza 
de la Alameda. Está previsto que des
file procesional finalice en la parro
quia de San Francisco y que el encar
gado de ofrecer la bendición sea 
Felipe García, vicario episcopal de 
Talavera de la Reina.

El Corpus ha levantado cierta 
expectación en la población porque, 
por primera vez, lucirá un cáliz de 
cerámica, una artesanía que marca a 
una ciudad que se entrega por conser
var su costumbres y tradiciones. Y el 
Corpus no va a ser menos.
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OVACIONES EN MADRID
E U G E N IO , B IE N

Eugenio de M ora ha sa lid o  
re forzado de su com parecenc ia  
en M adrid , donde  cosechó  dos 
ovac iones y pegó dos estocadas 
que le pueden va le r uno de los 
p rem ios  de la Feria.
El to re ro  m oracho, que hace el 
paseíllo en el C orpus el ju eves  3 
de jun io  con to ro s  de José Luis 
Iniesta, ha rec ib ido  co m e n ta rios  
fa vo ra b le s  de to d a  la c rítica  
especializada, que ha co inc id ido  
en d e s ta c a r que  e s tu v o  po r 
encim a de su lo te .
Esta actuac ión  en M adrid  puede 
suponer un revu ls ivo  en la carrera 
del d ie s tro  to ledano , que lleva 
tre ce  años de a lte rna tiva .

SE LLEVA
Sentir una fuerza sobrenatural que 
impulsa a comprar zapatos, hacer 
planes para la tarde del jueves, los 
amores Imposibles, los amigos que 
se pierden en las discotecas,

NO SE LLEVA
Salir de marcha y tomar cinco 
bebidas alcohólicas distintas, 
presumir de curriculum amoroso, 
despertarse y mandar un sms, 
deprimirse por las mañanas,

U N  TO LED A N O  EN OSLO PARA 
EL FESTIVAL DE EUROVISION

Javier Esquinas es un informático toledano que lleva toda la semana en Oslo 
(Noruega) viviendo a fondo el Festival de Eurovisión, que se celebra el sábado 29 de 
mayo. La imagen ha sido tomada en la sala de prensa del evento, del que Javier es 
un auténtico enamorado, no en vano ha asistido a las seis últimas ediciones.

Javier asistió a la fiesta de bienvenida que organizó el Ayuntamiento de Oslo 
para mil invitados entre delegaciones, intérpretes y periodistas. El evento fue en el 
mismo lugar en el que se entrega el Premio Nobel de la Paz.

Este toledano ha presenciado en directo los ensayos de Daniel Diges, 
representante de España en Eurovisión. Como se recordará la canción española, 
“Algo pequeñito", ha sido compuesta por un castellano-manchego, Jesús Cañadilla.

CLASE P R Á C T IC A  DEL V IN O

Alumnos de la Escuela de Hostelería de A dolfo  Muñoz acudieron a las 
Jornadas de Promoción del Vino de Castilla La Mancha que organiza todos los 
viernes la firma "Aquiles Gourmet". Acompañados de su profesor, Javier Gutiérrez, 
los estudiantes recibieron una clase práctica sobre el vino. Y es que tener 
conocimientos sobre el líquido del Dios Baco es fundamental en la hostelería. 
“ Intentamos acercarles cuanto antes al mundo del vino", explica Gutiérrez.

Las Jornadas de Promoción del Vino concluyen el viernes 4 de jun io  .DE LA MORENA
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FIESTA PELIGROSA
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)¿Qu¡én es ese concejal del equi
po de gobierno del Ayuntamiento de 
Toledo que estudió en el colegio ita
liano de Aranjuez?. Allí se ponían la 
camiseta de la Juventus. 2) ¿Y quién 
es ese otro concejal del equipo de 
gobierno que estuvo en Serbia de 
vacaciones y quiere volver? 3) Y ese 
otro concejal de la oposición lleva la 
foto del hijo vestido del Zaragoza en 
el móvil. 4)Ese exjugador del 
Talavera tuvo que cerrar la tienda por 
la crisis. Los alquileres están muy 
caros. 5) Esa modelo toledana desco
necta el móvil cuando viaja al 
extranjero porque sino luego paga 
una factura muy alta. 6)A esa Miss 
Toledo la recomendaron que no fuera 
a esa fiesta madrileña. Y si iba que lo 
hiciera acompañada. No fue. 7) Esa 
Asociación quiere traer a Sara 
Carbonero a un acto benéfico a 
Toledo a primeros de junio.

MARÍA ORTEGA
RODO UN SPOT

María Ortega sigue haciendo sus 
pinitos en el mundo de la imagen. La 
triatleta toledana ha rodado un spot en el 
Corralito de San Miguel, en pleno Casco 
Histórico de Toledo, para promocionar el 
turismo en Castilla La Mancha. 
Recientemente estuvo de azafata en un 
importante evento internacional de 
Barcelona y ahora se ha estado preparando 
para el Mundial Universitario de Triatlón, 
que se celebra el 30 de mayo en Valencia.

toreros y modelos
ugenio  de M o ra  c o m ió  en su casa de l p u e b lo  pocas  
ho ras  a n te s  de  irse  a to re a r a Las V en tas . El d ie s tro  
h izo un b re ve  a lm u e rz o  c o n s is te n te  en u n o s  e sp á rra 
gos  y unas c h u le tita s  de  co rd e ro , a u n q u e  to d o  en poca 
ca n tid a d . N o to m ó  ca fé , que  en e so s  m o m e n to s  los 
n e rv io s  e s tá n  ya de  p u n ta , y  nada m ás te rm in a r  co g ió  

el co ch e  y  se fu e  a un h o te l m a d r ile ñ o  a pasa r esas ho ras  te r r ib le s  
que  p re ce d e n  a la co rr id a , cu a n d o  los  m in u to s  tra n s c u rre n  con 
pesada le n titu d . Le a c o m p a ñ ó  su nov ia , la e m p re s a ria  de  e s té t ic a  
M inerva. Eso sí, al e n tra r en la plaza los n e rv io s  e m p e za ro n  a 
d ilu irse . El to re ro  se jugaba  m u c h o  en M a d r id  y  sa lió  a iro so  de l 
desa fío .
A  o tra  cosa . El d is e ñ a d o r Félix R am iro  tra e rá , de  n uevo , a D arek  
al d e s file  de l C o rpus , que  se  c e le b ra  el 6 de  ju n io  en la Plaza del 
A y u n ta m ie n to . T a m b ié n  e s taba  ce rrada  la p re se n c ia  de  M aría  
José Suárez, la ex de  Feliciano, para p re s e n ta r el pase , p e ro  el 
m é d ic o  le ha re c o m e n d a d o  re p o so  p o r el e m b a ra zo , de  ahí q u e  el 
a su n to  e s té  en el a ire . Una de las so rp re sa s  de l e v e n to  sería  la 
p re se n c ia  de  la hija de  la ba ilao ra  Sara Baras, c o m o  m o d e lo  o 
ce lebritie . La ch ica  se llam a  Rocío V ia l, y  al c o n tra r io  que  Terelu  
Cam pos, no le g u s ta  q u e  la p re s e n te n  c o m o  hija "d e "  (eso 
m is m o  les pasa a los h ijo s  de  o tro s  fa m o s o s , c o m o  la de  Vargas  
Llosa o el de  Jorge  Valdano). Por s u p u e s to  q u e  en el d e s file  
habrá va rias  m o d e lo s  to le d a n a s , c o m o  V irg in ia  M ora led a , A lba  
D íaz y  una nueva , Susana Latorre, am ig a  de un c o n o c id o  re la 
c io n e s  p ú b lica s  de  To ledo .
Y llegan  los t ie m p o s  de las bodas. A  N azario  Prado, e xco n ce ja l 
de  u rb a n is m o  de l A y u n ta m ie n to  de  T o ledo , se  le casa un h ijo  en 
S an tia g o  de l A rraba l. Fausto Prado y  M a rta  M arín  ce le b ra n  su 
e n lace  el 5 de  ju n io . Los p a d rin o s  son  Inm aculada  J im én ez  y 
José A n to n io  M arín . U nas d o s c ie n ta s  p e rso n a s  a s is tirá n  al e v e n 
to . Los n o v io s  van a pasa r su luna de m ie l en Lanza ro te .
M abel Lozano tie n e  p re v is to  e s tre n a r su d o cu m e n ta l, "L a s  sabias 
de la tribu", a fin a le s  de jun io . La d ire c to ra  to ledana  pasa doce  horas 
d iarias en el labo ra to rio  con el m on ta je . La obra t ie n e  buena pinta.

E ugenio de Mora pasó las terribles horas antes de 
la corrida en las Ventas en un hotel con su novia. 
La ex de Feliciano López está invitada al Corpus
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LO QUE NO DEBEN PERDERSE DEL CORPUS DE TOLEDO

Esencias del Corpus
El Corpus de Toledo ha resistido con fortaleza el paso del tiempo. Ni siquiera los avatares 
de la historia han mermado la singular belleza del cortejo, que este año recupera una de 
sus tradiciones: la vuelta a una única procesión en jueves. Calles engalanadas cubiertas 
de toldos, los gigantones y la tarasca, el paseo nocturno de la víspera por las calles del 
Casco o el aroma a tom illo  son algunas de las esencias de la Fiesta Grande de Toledo.

.................................... ...  ANA NODAL

Los toldos avisan de que se acerca 
el Corpus. Cuando falta más de 
un mes para la celebración de la 

Fiesta Grande de Toledo, se van 
colocando las telas que cubrirán el 
paso de la Custodia en procesión. 
Entonces, es típico que los vecinos 
repitan aquéllo de ‘ya huele a Corpus’. 
Y es que ésta es, sin duda, la 
celebración de los aromas, de los 
sonidos, de los sentidos... además de 
una fiesta eminentemente religiosa. La 
Custodia es la reina, pero hay otros 
elementos que contribuyen a que 
nuestro Corpus sea único.
Los toledanos viven su fiesta anclados 
en ancestrales tradiciones. Por 
ejemplo, es normal que sea una fecha 
de estreno. Antes, además, se hacía 
una limpieza total de la casa. El hogar 
había de lucir espléndido. Tanto como 
las calles del Casco, que continúan 
transformándose en escenarios de una 
formidable suntuosidad. Los adornos 
de la carrera procesional son, sin duda, 
una de las señas de identidad de la 
fiesta. Reposteros, mantones, 
tapices... se asoman a las ventanas y 
balcones al paso de la procesión. 
Desde que llegó a la Alcaldía, 
Emiliano García-Page se ha 
empeñado en dar más vigor a los 
ornamentos. Una de sus metas fue 
adornar con especial esmero cada año 
uno de los tramos del recorrido 
procesional. Y esta vez les corresponde 
a las calles de Alfileritos, una de las 
más hermosas de las que atraviesa el 
cortejo, y Alfonso XII. En ambas vías 
se colocarán jardineras de forja con

flores naturales, ya que el Consistorio 
quiere ir dejando de lado los socorridos 
adornos de plástico.
El Corpus, la fiesta de las sensaciones, 
goza del sonido de las campanillas y 
del aroma del tomillo mezclado con 
incienso, en estas calles que se 
engalanan con especial esmero al paso 
de la procesión.
La labor de la concejala de Turismo y 
Empleo, Milagros Tolón, se ha dejado 
ver en la puesta en marcha de un taller 
específico para realizar los distintos 
oficios que requiere el Corpus, dentro 
de los talleres de empleo que sufraga el 
Sepecam. Así, jóvenes de la ciudad 
contribuyen cada año a que la carrera 
procesional se muestre más 
espléndida, gracias a sus 
restauraciones, sus obras y su cariño. 
Antiguos faroles de la Catedral han

cobrado vida, mientras que las mujeres 
que trabajan en el taller de bordados 
han contribuido a que los gigantones, 
que salen la víspera con su popular 
tarasca, recobren la compostura en su 
vestimenta. Por cierto, que este año 
también los portadores de los 
gigantones vestirán un traje especial, 
confeccionado para la ocasión, una 
camisola de color granate.
También se va a colgar un gran escudo 
de Toledo en el Ayuntamiento, de 
unas dimensiones de 5x3 metros, 
mientras que en la balconada se 
colocarán los gigantones de la 
Catedral, monumentales figuras que 
representan a los continentes. Este 
año, además, se les ha dotado de un 
mecanismo interior para que se 
equilibre el peso.
Hace años, se colocaban al paso de la
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LA ANTIGUA TARASCA SE EXPONDRÁ EN EL ZAGUÁN DEL AYUNTAMIENTO

víspera del Corpus suele ser calurosa. Es 
una noche larga, que casi se junta con 
la jomada que emprenden los obreros 
que cuelgan los tapices del cardenal 
Porto Carrero en las fachadas de la 
Catedral. Hacia las cinco de la mañana 
comienzan los hombres a colocar esas 
telas de incalculable valor, que sólo 
permanecerán expuestas en el templo 
primado durante las horas que la 
procesión permanezca en las calles. 
También de madrugada, las vías por las 
que atraviesa el cortejo se verán 
salpicadas de tomillo y romero, esas 
hierbas aromáticas que, al día siguiente, 
extenderán todo su aroma por el Casco

procesión los rosarios de la aurora. Y 
esta vez tendremos la ocasión de ver 
uno de esos altares de cristal, restaurado 
por los alumnos de la Escuela Taller. Se 
situará en la Puerta de Reyes de la 
Catedral. En el mismo enclave se 
celebra, la víspera, por la mañana, la 
ofrenda floral, en la que participan 
cientos de niños de la ciudad, 
normalmente aquéllos que han hecho 
la primera comunición. Es, sin duda, 
uno de los actos más entrañables del 
Corpus.
Por la tarde, los más pequeños vuelven 
a ser protagonistas, con el desfile 
anunciador de gigantes y cabezudos. Y 
la tarasca. La más antigua, está siendo 
restaurada y lucirá en el zaguán del 
Ayuntamiento durante estos días. Le 
falta la cabeza, que la Iglesia regaló a la 
familia Martín de Vidales y espera 
poder ser remozada.
A  eso de las nueve y media de la noche 
se inaugura la carrera procesional, con 
la Corporación municipal precedida 
del tradicional pertiguero. Después, 
miles de personas hacen ese recorrido, 
arropados por la música de las verbenas, 
que alegran el ambiente en la plaza del 
Ayuntamiento y Zocodover. Hay 
lugares con una magia especial, como el 
callejón de San Pedro, junto a la Puerta 
Llana de la Catedral, que es adornado 
por los vecinos, quienes 
tradicionalmente ofrecen una 
limonada a sus visitantes. También en 
la plaza de Marrón, cerca de Santo 
Tomé, se preparan refrescos, porque la

Arriba, la  Tarasca por ¡as calles de Toledo. Sobre estas líneas, la  com itiva 
que inaugura la  procesión. Abajo, ia  gente, sentada, contempla la  procesión.
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A LOS TOLEDANOS LES GUSTA APLAUDIR A LA BANDERA Y A LOS MILITARES

Histórico.
En el Corpus la ciudad está de gala. 
También los toledanos. Y les gusta su 
fiesta, pero, eso sí, prefieren participar 
cómodamente. S i nunca han venido a 
ver la procesión, no se extrañen si ven 
una fila de sillas, algunas destartaladas, 
a ambos lados de las vías que atraviesa 
el cortejo. Es tradición que los vecinos 
de las calles adyacentes coloquen sus 
asientos para ver de cerca, y sentados, 
su procesión, que suele salir de la 
Catedral a eso de las once, para 
regresar pasada la una y media. Los 
toledanos más clásicos siguen 
aplaudiendo con entusiasmo a la 
bandera y a los militares. Y no se 
pierden por nada del mundo el paso de 
los ‘cadetes’ por Zocodover, una vez 
acabada la procesión.
El Corpus es manifestación de fe, de 
arte, de patriotismo, ¿por qué no?, pero 
también es un momento para 
contemplar de cerca el interior de las 
casas toledanas. Los patios lucen 
hermosos, con sus más bellos 
ornamentos, y abren sus puertas a 
todos aquéllos que quieren descubrir la 
sorpresa que esconden las viviendas de 
las angostas calles del Casco. El 
Ayuntamiento ha organizado rutas, en 
castellano e inglés, para recorrer estos 
enclaves. Y el concurso de patios se 
ha convertido en un evento 
imprescindible del Corpus. Este año 
cuenta con casi medio centenar de 
participantes y estos espacios podrán 
ser visitados entre el 1 y el 5 de junio. 
El horario establecido es de 18,00 a
20.00 horas, y el sábado de 12,00 a
14.00 y de 18,00 a 22 ,00 horas. 
Conciertos de música y 
cuentacuentos de El G reco se 
desarrollarán en estos singulares 
escenarios. Mientras, el Palacio de 
Fuensalida, que brilla como nunca 
tras su reciente restauración, dejará 
este año, por vez primera, que vecinos 
y turistas puedan contem plar la 
belleza de su patio.
Quedan pocos días para el Corpus. 
Los toldos, como manda la tradición, 
ya se han mojado. Ahora, los 
toledanos sólo esperan que este 3 de 
junio vuelva a ser uno de los jueves 
del año “que reluce más que el sol”. □
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I.E .S . UNIVERSIDAD LABORAL
Avda. Europa, 28 - 45005 - TOLEDO - Fax: 925 22 24 54 - Telf.: 925 22 34 00

http://www.ulaboral.org email: 45003796.¡es@jccm.es

PLAZO DE A D M IS IÓ N  S O L IC IT U D E S
C I C L O S  D E  G R A D O  M E D I O  Y  G R A D O  S U P E R I O R :  D E L  4  M A Y O  A L  4  J U N I O  2 0 1 0

PLAZO DE MATRÍCULAS
C I C L O S  D E  G R A D O  M E D I O  Y  S U P E R I O R : D E L  1 5  A L  2 0  J U L I O  2 0 1 0  

E S O  Y  B A C H I L L E R A T O :  D E L  1 A L  1 5  J U L I O  2 0 1 0

EDUCACION SECUNDARIA
- EDUCACIÓN SECUNDARIA 
OBLIGATORIA (seccionesEUROPEAS EN 1o y 2o ESO)

- Programa de Diverslficadón

-BACHILLERATO
Modalidades:
- Humanidades y Ciencias Sodales
- Ciendas y Tecnología

PROGRAMAS DE 
CUALIFICACIÓN 

PROFESIONAL INICIAL
- Ayudante de instalaciones 
electrotécnicas y de comunicadones 
Operario de fontanería y calefacdón 

•Ayudante de Codna
• Auxiliar de servicios de Restauración
• Auxiliar de Alojamientos
■ Auxiliar de Oficina
■ 2o P.C.P.I.

FORMACIÓN PROFESIONAL ESPECÍFICA
CICLOS FORMATIVOS DE 

GRADO MEDIO
■ Familia de Administración:
- Gestión Administrativa

Familia Electriddad y Electrónica:
- Instaladones Eléctricas y 
Automáticas

Familia Mantenimiento y Servidos 
a la Producción:
- Montaje y Mantenimiento de 

Instalaciones de Frío, 
Climatizadón y Producdón 
de Calor

Familia de Hostelería y Turismo:
- Codna y Gastronomía
- Servidos de Restauradón
- Panadería, Repostería y Confitería

CICLOS FORMATIVOS DE 
GRADO SUPERIOR

■ Familia de Administración: 
-Administración y Finanzas
- Secretariado

■ Familia Electricidad 
y Electrónica:
- Instalaciones Electrotécnicas
- Sistemas de Reguladón y 
Control Automáticos

Familia de Hostelería y Turismo:
- Restauración
- Gestión de Alojamientos 

Turísticos
-G uía, Información y Asistencia 
Turísticas (Bilingüe)

ESTOS ESTUDIOS TE PERMITEN 
CONVALIDAR CRÉDITOS 

EN LA UNIVERSIDAD

E N S E Ñ A N Z A S  A  D I S T A N C I A
- C . F . G . S  A d m i n i s t r a c i ó n  y F i n a n z a s  

- C . F . G . M  I n s t a l a c i o n e s  E l é c t r i c a s  y A u t o m á t i c a s

<5É2P

0
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Consejería de Educación y Cultura

El I.E .S . Universidad Laboral dispone de plazas de internado  
masculino y fem enino as í como servicio de comedor.

JNI0N EUROPEA
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EL ORDEN DE LA PROCESIÓN LO MARCA EL CABILDO DE LA CATEDRAL

Corpus, una procesión 
cada vez más numerosa

El corazón de las fiestas del Corpus lo constituye la proce
sión que se realiza por las calles del Casco Histórico y que 
conforma un espectáculo realmente impactante, tanto por 
la decoración del recorrido como por la vistosidad de la 
indumentaria de los participantes. El orden de la procesión 
responde a un protocolo tradicional que marca el Cabildo y
que tiene su centro en la Custodia de Arfe.
...................................  ISABEL ABARCA

La fiesta del Corpus Christi es la 
más importante de Toledo, y 
una de las más antiguas. Según 

las investigaciones más recientes, las 
primeras noticias de la celebración del 
Corpus en Toledo la sitúan en el año 
1333. Juan Estanislao Gómez, miem
bro de la Cofradía Internacional de 
Investigadores y coordinador de la 
Universidad de Mayores José 
Saramago, expuso estas novedades el 
pasado mes de abril en el transcurso 
de una conferencia sobre el Corpus,

dentro del ciclo ‘Los martes de 
Lorenzana’. “Fue Ram ón QonzáLvez, 
ex archivero de ¡a Catedral, quien encon
tró un libro del ‘Oficio y misa del Corpus 
de 1333’ , que estaba guardado dentro de 
un libro de cuentas correspondiente a 
otro año posterior”.

Juan Estanislao Gómez recordó, 
también, otras noticias relacionadas 
con el Corpus de principios del siglo 
XIV. “En un inventario de las joyas de 
la catedral realizado en 1338, se recoge 
la existencia de una custodia de plata

esmaltada, y en la descripción se habla de 
una plataforma y caja de cuero, lo que 
significa que era una custodia preparada 
para procesionar”.

Desde algo más de un mes antes 
del ‘jueves después de la octava de 
Pentecostés’ comienza a adornarse 
con toldos, guirnaldas y faroles el 
recorrido de la comitiva religiosa, que 
se ha mantenido casi inalterado desde 
el siglo XVI, aunque se ha visto redu
cido en determinados momentos en 
función de las circunstancias históri
cas (en 1810 se realizó alrededor del 
templo y en 1936 en el claustro del 
mismo). El recorrido actual se instau
ró en 1985 alargando el desfile por las 
calles Alfonso X III, Salvador y 
Trinidad, en lugar de pasar por el 
callejón de Jesús y María.

Todas las calles por las que discurre 
la procesión -excepto la plaza de 
Zocodover- están cubiertas por los tol
dos, que hacen las veces del palio, 
bajo el que desfila en todas las ciuda
des la custodia.
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LA CUSTODIA ESTA HECHA CON 183 KILOS DE PLATA Y 18 DE ORO

La Custodia toledana es obra de 
Enrique de Arfe, el gran orfebre del 
siglo XVI. Fue un encargo del carde
nal Cisneros. Es de traza gótica arcai
zante y de una gran belleza arquitectó
nica, para alojar el ostensorio o custo
dia interior de oro que perteneció a 
Isabel la Católica. En un principio se 
labró en plata pero a finales del siglo 
XV I el arzobispo Gaspar de Quiroga 
mandó que se dorase, para hacer juego 
con la custodia del altar mayor que es 
de madera dorada. La Custodia tardó 
siete años en elaborarse y su coste 
superó los quince millones de marave
díes, de los que Arfe recibió, además

de los 2.700 reales estipulados, un 
aguinaldo de 2.500 maravedíes que el 
cabildo catedralicio le entregó en la 
Navidad de 1523 impresionado por su 
trabajo.

La custodia tiene planta hexago
nal y se va elevando en columnillas, 
primorosamente ejecutadas, con ador
nos en pedrería y figuras de ángeles, 
santos, florones, campanillas y espigas 
y se cierra con una cruz del siglo XVI. 
En el centro de todo el conjunto 
puede verse la parte más antigua que 
corresponde al núcleo central donde 
está la Custodia. Esta Custodia (en 
oro puro) fue hecha en Barcelona por

el orfebre Jaume Aimerich por encar
go de Isabel la Católica para su uso 
privado. La compraron los canónigos 
de la catedral de Toledo hacia 1505 y 
años más tarde fue cuando a instan
cias del cardenal Cisneros decidieron 
ampliarla con la gran obra de Enrique 
de Arfe. La custodia está armada con 
la ayuda de 12.500 tomillos que la 
sujetan, 5.600 piezas diversas y 260 
figurillas y en su elaboración se emple
aron 183 kg de plata más 18 de oro, y 
desfila sobre una carroza fabricada 
para este fin con una nivelación muy 
ajustada que se acciona mecánica
mente.

Tradicionalmente, la custodia se 
traslada del tesoro hasta el altar mayor 
la víspera del Corpus, pero este año, 
con motivo de la celebración del 
Congreso Eucarístico se exhibirá en el 
altar desde el fin de semana anterior.

La procesión se organiza alrededor 
de la Custodia que la divide en dos 
partes. En la primera, por delante de 
la ‘descomunal alhaja’ com o  la llamara 
Pérez Galdós, desfilan las hermanda
des, capítulos y gremios, cuyo número 
se ha ido aumentando en los últimos 
años hasta alcanzar los 53 colectivos 
que desfilan este año. En la segunda 
parte, tras el Cuerpo de Cristo, se 
integran las máximas representacio
nes religiosas; en cabeza va el
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MÁS DE MEDIO CENTENAR DE COLECTIVOS DESFILAN DELANTE D LA CUSTODIA

Juan Estanislao López, miembro de la 
Cofradía Internacional de Investigadores y 
del Gremio de Hortelanos del Corpus Christi 

de Toledo, es el autor de la Guía de la 
procesión del Corpus Christi, uno de los 
libros de tema toledano que más aceptación 
ha tenido. Prueba de esta buena acogida es 
la reedición de la misma, que el jueves 
pasado presentó el alcalde, Emiliano García 
rage, en la sala capitular del Ayuntamiento. 
La editorial Tilia es la encargada de esta 
cuarta edición, revisada por el autor.

"Desde su publicación, en 1987, se han 
hecho tres ediciones, en 1989, en 1993 y la 
actual. En todas ellas se han hecho 
revisiones y ampliaciones. Por ejemplo, en la 
de este año, que corre a cargo de la editorial 
Tilia -creada recientemente por Jesús Cabrera 
V Julio de la Cruz, que la dirige- he incluido 
(os nuevos capítulos y órdenes que han 
empezado a participar en el desfile en los 
últimos años. Los Caballeros y Damas 
Nobles de Isabel la Católica, los Caballeros 
Cubicularios de San Ildefonso y San Atilinao, 
la Orden de Malta y los Heraldos del 
Evangelio", señala López. La guía recoge, 
además de una introducción histórica ae la 

procesión, el recorrido y el orden de la misma, además de una reseña con la información sobre el origen y objetivo de 
cada uno de los colectivos participantes, su sede, emblemas, guiones y la vestimenta que lucen sus miembros durante la 
procesión.

IV reedición de la Guía del Corpus
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LA PROCESIÓN TRANSCURRE EN DOS FILAS PARALELAS

restaurante
Mar de Olivos'

v i Q a

i
LA N A Z U L E S

HOTEL • H Í P I CA SPA 

*  *  *  *

Información y reservas:
Cira. Almonacid a Chueca, s/n 
45190 Almonacid de Toledo [Toledo] 
Tel.: 925 590 380 - 636 461 662 
www.villanazules.com

Arzobispo Primado con los obispos 
auxiliares y los acólitos, con los distin
tivos arzobispales, y tras ellos las auto
ridades de la región, la provincia y la 
localidad, además de la Universidad y 
las autoridades y banda militar.

Una de las novedades que el siglo 
X X  aportó a la procesión del Corpus 
fue la incorporación de la mujer en el 
desfile, bajo el pontificado del 
Cardenal Marcelo González Martín.

La procesión transcurre formando

dos filas paralelas que abren una cruz 
procesional del siglo XVI, la cruz y la 
manga catedralicias, de 170 x 80 cen
tímetros de brazos. A  continuación 
van los Hortelanos, que visten capas 
marrones, seguidos de los niños y 
niñas de primera comunión, las aso
ciaciones juveniles, la banda juvenil 
municipal y la asociación de la 
Adoración Perpetua. Tras éstos siguen 
cofradías y hermandades penitencia
les de Toledo, acompañadas por sus 
respectivos pendones, en número que 
ha ido aumentando en los últimos 
años (21 en total), ataviados con traje 
negro de calle los caballeros y vestido 
y m antilla negra la señoras. La 
Hospitalidad de Lourdes, con el típico 
uniforme de enfermera, da paso a las 
cruces parroquiales que preceden a los 
miembros de la Adoración Nocturna, 
Ordenes Terceras y Religiosas de Vida 
Apostólica (no de clausura).

Se inicia aquí la parte más llamati
va de la procesión, los capítulos: El
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LOS TRAJES DE LOS DISTINTOS CAPITULOS DAN VISTOSIDAD A LA PROCESIÓN

Orden de la procesión

El organizador del cortejo es el Cabildo de la Catedral Primada, que 
es quien fija el orden y protocolo de la procesión del Corpus 

Christi, y el desfile es presidido por el Arzobispo.
Piquete de la Guardia Civil a caballo.
Timbaleros del Excmo. Ayuntamiento.
Banda de Gala de la Guardia Civil.
Pertiguero.
Cruz Procesional de la S.Iglesia Catedral Primada.
Guión y Cofradía del Gremio de Hortelanos.
Niños y niñas de Primera Comunión.
Grupos de Apostolado Seglar.

Cofradía de Toledo con sus estandartes.
Banda Juvenil del Ayuntamiento.
Adoración Eucarística Perpetua.
Hermandad Ntra. Sra. de las Angustias 
Cofradía de Ntra. Sra. del Amparo. 
Hermandad de Ntra. Sra. de Guadalupe. 
Hermandad de Santa María de Benquerencia. 
Hermandad de la Sacramental de Santo 
Tomé.
Hermandad de Ntra. Sra. de Monte Sión. 
Hermandad de Ntra. Sra. de la Soledad. 
Hermandad de Ntra. Sra. Virgen de la Salud. 
Damas de la Inmaculada.
Hermandad del Santo Angel.
Hermandad de Ntra. Sra. de la Alegría. 
Hermandad de Ntra. Sra. de la Estrella. 
Hermandad de Ntra. Sra. del Valle. 
Hermandad de Ntra. Sra. de la Candelaria. 
Hermandad de Santa Bárbara 
Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío.
Cofradía del Stmo. Cristo del Calvario. 
Cofradía del Stmo. Cristo de la Vega.
Cofradía de la Virgen de la Esperanza, de San 
Cipriano.
Hospitalidad de Lourdes.
Escíavitud de Ntra. Sra. del Sagrario.

Cruces parroquiales.
Ajdoración Nocturna.
Ordenes Terceras.
Banda del Ayuntamiento.
Religiosas de Vida Apostólica.
Capítulo de Nobles Caballeros y Damas de Isabel la Católica 
Real Cofradía de Caballeros Cubicularios de San Ildefonso y 
San Atilano.
Cofradía Internacional de Investigadores Stmo. Cristo de la 
Oliva.
Soberana Orden Militar de Malta.
Capítulo de Caballeros Mozárabes.
Capítulo de Caballeros del Santo Sepulcro.
Capítulo de Infanzones de lllescas.
Capítulo Hispanoamericano de Caballeros del Corpus Christi. 
Colegio de Infantes, con acólitos y seises.
Seminario Diocesano.
Clero Regular.
Heraldos del Evangelio.
Clero Secular (entre filas, la Hermandad de la Santa Caridad) 
Cruz de Mendoza.
Acólitos, con báculo. Diáconos de Honor.
Cabildo Primado.
Acólitos con incensario.
CORPUS CHRISTI, en la custodia de Arfe, escoltada por la 
Escuadra de Gastadores de Caballeros Alféreces Cadetes de la 
Academia de Infantería.
Exmo. Sr. Arzobispo de Toledo.
Excmo. Sr. Obispo Auxiliar de Toledo.
Autoridades Civiles: Ayuntamiento de Toledo, Diputación 
Provincial, Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
Universidad de Castilla-La Mancha.
Compañía de Honores de la Academia de Infantería, con 
Bandera, Banda y Música

primero de ellos, el de Nobles Caballeros y Damas 
de Isabel la Católica, usan capa blanca con el cuello 
y los vivos de color rojo y una cruz paté de gules bor
dada en su lado izquierdo. Le siguen los Cubicularios 
de San Ildefonso y San Atilano, que visten una capa 
verde que lleva estampada una cruz blanca a un lado 
y un birrete, también de color verde. La cofradía 
Internacional de Investigadores, ataviados con 
capas negras y birretes correspondientes al color de 
su disciplina, precede al tercero de los capítulos de 
reciente incorporación, la Orden de Malta, en la

que desfilan ataviados de negro con la cruz de 8 
patas blanca y el guión rojo. Los Caballeros 
Mozárabes, vestidos con manto de paño azul y gran 
cuello y la cruz de Alfonso VI en el brazo izquierdo; 
los caballeros del Santo Sepulcro, que conforman la 
guardia de honor del Primado de España, llevan un 
manto blanco marfileño con una gran cruz potenza- 
da sobre el brazo. Los Infanzones de lllescas visten 
capa roja, con gran cuello blanco y cruz florenzada 
sobre el brazo, y birrete del mismo color rojo; le 
siguen los Caballeros del Corpus Christi, con hábi
to de paño verde y tres cruces patadas en el pecho, 
ribeteadas en color oro. Tras éstos llegan las institu
ciones más próximas a la catedral, encabezadas por 
el Colegio Infantes, el Seminario, los Heraldos del 
Evangelio y el Clero, que rodea a la cofradía de la 
Santa Caridad, que desfila en este lugar privilegiado 
por ser las más antigua de Toledo. Le siguen, y pre
ceden a la custodia los miembros del cabildo y los 
acólitos con los incensarios, tras la gran cruz del 
Cardenal Mendoza, datada a mediados del siglo X V  
y realizada en plata dorada. La custodia, seguida del 
Arzobispo y los miembros del cabildo preceden a las 
autoridades civiles y militares que cierran el desfile 
flanqueados por la banda de la Academia de 
Infantería.
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ESTOPA, LOQUILLO Y LOS SECRETOS SON LOS PLATOS FUERTES

Guía de los conciertos  
del Corpus
Además de un componente espiritual, el Corpus posee una indiscutible dimensión lúdi- 
ca y festiva. Por ello, los aficionados a la música y a los toros van a tener la oportunidad 
de disfrutar de las actuaciones de artistas consagrados que se encuentran en un gran 
momento. "Estopa", el incombustible "Lo qu illo "  y “ Los Secretos" componen lo más 
granado de la oferta musical. El 15 de jun io actuará Joaquín Sabina. Los taurinos van a 
poder disfrutar de figuras de gran peso, como Enrique Ponce.

_ ................................................. IGNACIO ARÍZAGA

Los simpáticos hermanos de 
“Estopa” desembarcan en 
Toledo el domingo 30 de mayo 

para presentar su último disco, ‘‘Estopa 
X  Anniversarvm”, con el que celebran 
su décimo cumpleaños. De su primer 
disco vendieron 1.500.000 copias, 
pero saben que ahora eso es imposible. 
La cita es en el Pabellón Multiusos de 
La Peraleda, que tiene un aforo de 
hasta 6.000 personas, a las diez de la 
noche. A l cierre de esta edición la 
concejal de Festejos, Carmela 
Jiménez, informaba a este semanario

Loquillo actúa el sábado 5 de junio en La 
Peraleda a las 9 de la noche. La entrada 
cuesta 15 euros antes del concierto y  20 en 
taquilla. Se pueden adquirir por 
Ticketmaster y  en el Círculo de Arte y 
Garcilaso.

que se llevaban ya unas cua- 
tro mil entradas vendidas.
El concierto se hace en La 
Peraleda por expreso deseo 
de los músicos catalanes, 
que en su anterior visita a 
Toledo actuaron en la Plaza 
de toros.
“Loquillo” y “Los Secretos” 
son los otros dos platos fuer- 
tes musicales del Corpus. El 
artista catalán actúa el sába
do 5 de junio en La 
Peraleda a las nueve de la 
noche, mientras que el 
grupo de los hermanos 
Urquijo hace el paseíllo el 
viernes 4 de junio también en 
La Peraleda. La actuación del 
músico catalán se enmarca 
dentro de la gira de su XX X 
Aniversario, en la que toca 
todos los éxitos de su carrera. Loquillo 
nació el 21 de diciembre de 1960 y es 
hijo de un dinamitero republicano. 
Por su parte, “Los Secretos” desgrana
rán su repertorio de míticas canciones, 
santo y seña de una generación.
No obstante, uno de los platos fuertes 
de la música en Toledo será después 
del Corpus. El martes 15 de junio 
actúa Joaquín Sabina en la plaza de 
toros de Toledo. A l cierre de esta edi
ción ya se llevaban vendidas unas 
5.000 entradas, de un aforo que puede 
llegar a los 9.000.

Estopa abre el fuego el domingo 30 de mayo en La 
Peraleda a las diez de la noche. Cuesta 23 euros antes 
del concierto y  27 en taquilla. Las entradas se compran 
en Aborigen Australia Bar, Bares Tshunami o por 
televenta en el teléfono 902405902.

Los aficionados a los toros tienen dos 
grandes citas en el Corpus. El jueves 3 
de junio torean Eugenio de Mora, el

Y  se han superado las
4.000 entradas 

vendidas para el 
concierto de "Estopa" 
según ha informado la 
concejal Carmela 
Jiménez

_
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MARÍA TOLEDO ACTÚA EL SÁBADO 5 EN LA PLAZA DEL AYUNTAMIENTO

Joaquín Sabina actúa el martes 15 de junio  
en la plaza de toros de Toledo. Las 
entradas cuestan 32, 70 antes y 37 euros 
en taquilla. Se pueden adquirir en televenta 
(902405902), en cervecerías Plnocchio y 
por Ticketmaster.

Cid y Alejandro Talavante, con toros 
de José Luis Iniesta. El sábado 5 de

Se han vendido ya 
más de 5.000 

entradas para el 
concierto de Joaquín 
Sabina. El aforo es de 
unas 9.000 personas

junio es el espectáculo de recortadores 
y el domingo 6 de junio el cartel lo for
man Enrique Ponce, José Mari 
Manzanares y Cayetano Rivera con 
toros de Loreto Charro. Será difícil 
conseguir el lleno del año pasado con 
José Tomás pero se espera que el 
público responda porque los carteles 
están rematados.Q

Los conciertos y corridas más 
destacadas del Corpus

-  D O M IN G O  3 0  DE M AYO :
10 de la noche, Estopa en 
Concierto en La Peraleda. 
Entradas a 23 euros (antes) y 27  
euros en taquilla (ver pag.55)

- LUNES 31 DE M AYO :
10 de la noche, M illado iro  en 
C oncierto  en la Plaza d e l 
Ayuntam iento. Entrada libre.

- MARTES 1 DE JU N IO :
7  y media de la tarde. La Banda 
Joven de la Escuela M un ic ip a l 
de M úsica D iego  O rtiz  en 
C oncierto  en la Plaza de 
Zocovoder.

- MIERCOLES 2  DE JU N IO :
10 de la noche, M ald ita  Nerea, 
El Secreto de A m elie  y Los 
M alos d e l C uento en La 
Peraleda. Entrada libre.

12 de la noche, Gran verbena 
en la Plaza d e l Ayuntam iento a 
cargo de la Orquesta Karisma.

-JUEVES 3  DE JU N IO :
7  y m edia de la tarde, corrida 
de toros con los m atadores  
Eugenio de M ora, M an u el Jesús 
El C id y A lejandro Talavante.

10 de la noche, Concierto de 
Los Suaves, Centinela y 
Kolectivo Suicida en La 
Peraleda con entrada gratuita.

-VIERNES 4 DE JU N IO :
10 de la noche, Festival de

Folklore en la Plaza del 
Ayuntamiento con la actuación 
de los grupos Revolvedera de 
Navalcán, La Rosa del Azafrán de 
Consuegra, Semillas del Arte de 
La Puebla de M ontalbán y Aires 
de Ronda del Carpió del Tajo.

10 de la noche, Los Secretos, 
Space Dream  y Jaula de Grillos 
en La Peraleda. Entradas a 12 
(antes) y 16 euros en e l 
9 0 2 4 0 5 9 0 2  y Cervecerías  
Pinocchio.

SÁBADO 5 DE JUNIO :
9 de la noche, Loquillo, Los 
Rockabillas y  la Interestelar en La 
Peraleda. Entradas a 15 y 20  euros.

10 de la noche. N o ch e  
flam enca en la P laza d e l 
A yuntam iento  con las 
actuaciones de M aría  Toledo, 
M anuela Cordero y  D iego con 
Juan Ignacio G onzález y  Fran 
M ejías a la guitarra. Entrada 
gratuita.

D O M IN G O  6 D E JU N IO :
7  y  m edia de la tarde, corrida 
de toros con los m atadores  
Enrique Ponce, José M aría  
M anzanares y  Cayetano Rivera.

9 de la noche. " Toledo Baila" 
(Fama) en e l Pabellón Multiusos 
de La Peraleda, con los profesores 
Lola González, Rafa M éndez y  
Marbelys. Precio 18 y  20  euros 
(familias numerosas, 17 euros)

Tu reportaje en alta definición
HD BLU-RAY

Diseño páginas Web 
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VALMOJADO ACABA DE DESCUBRIR EL ENORME VALOR DE LA PIEZA DE ORFEBRERÍA

La Custodia 
desconocida
Apenas quedan en España una veintena de las 
singulares Custodias peruanas del siglo XVII. Y 
una de ellas está en Valmojado, hasta hace 
unos años almacenada en una sacristía. El 
actual párroco la rescató y un joven historiador 
local se ha encargado de constatar su 
"extraordinario" valor histórico y artístico.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  p il a r  PALOP

E1 1 párroco de Valmojado, 
Clemente Felipe Alcón, 
cuenta que hasta que David 

González Agudo no se interesó, 
investigó y constató hace apenas 
unos meses la importancia de la 
Custodia que guardaban en la iglesia 
de Santo Domingo de Guzmán, no 
fueron conscientes en el pueblo de su 
enorme valor. Aunque el sacerdote 
ya había tenido una intuición. 
Cuando hace unos años llegó a 
Valmojado y hurgó por los armarios y 
los zaguanes de la iglesia, encontró 
esta Custodia amontonada y olvida
da entre otros objetos de cierto valor, 
como un cáliz limosnero del siglo 
XV III y dos pequeñas imágenes que 
debieron pertenecer a una antigua 
capilla dedicada a las Animas en el 
siglo XVI.
A l párroco le pareció que la Custodia 
de plata sobredorada, con esmaltes 
en azul decorando toda la pieza de 57 
centímetros de altura era, cuanto 
menos, una preciosa pieza de orfebre
ría y decidió recuperarla y sustituirla 
por la que hasta entonces utilizaban 
en la procesión del Corpus y en los 
actos litúrgicos más singulares. 
También llamó la atención de David 
González, un joven economista de 
Valmojado que durante los últimos

tres años ha com- 
patibilizado una 
rigurosa investiga
ción sobre la his
toria de la parro
quia de su pueblo y 
los 350 años de la 
cofradía del Cristo 
del Amparo con 
una tesis doctoral 
sobre los arrenda
mientos de la s tie
rras de la catedral de Toledo.
Fue durante la investigación sobre la 
parroquia cuando comprobó que la 
Custodia respondía a las característi
cas singulares de las que se realizaron 
en Perú en la segunda mitad del siglo 
XV II: la parte superior, sin cruz, pre
senta forma de sol con 16 rayos que 
forman una delicada crestería “con 
apariencia de encaje”, describe David 
González en el libro que acaba de 
publicar sobre la historia de la parro
quia y la cofradía, el segundo que ha 
realizado sobre Valmojado.
La profesora emérita de Historia del 
Arte de la Universidad de Sevilla, 
María Jesús Sanz, a quien consultó 
David González, no tiene dudas 
sobre el origen peruano y la etapa en 
la que se realizó esta Custodia, de las 
que apenas se conservan una veinte

na en España, buena parte de ellas en 
Andalucía. La profesora remite a dos 
ejemplares muy parecidos en 
Ayamonte (Huelva) y La Rambla 
(Córdoba).

£1 párroco ya había 
tenido una intuición. 

Cuando hace unos años 
llegó a Valmojado y 
encontró la Custodia 
amontonada entre otros 
objetos, decidió rescatarla 
y sustituirla por la que 
hasta entonces utilizaban 
en el Corpus
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EN 1911 SE LA DESCRIBÍA EN UN INVENTARIO COMO UNA CUSTODIA ANTIGUA

En la provincia de Toledo no hay 
ninguna como ésta, pero el párroco 
Clem ente Felipe recuerda que hace 
unos años, días después de la retrans
misión de una misa desde la iglesia de 
Valmojado por televisión, durante la 
que se pudo ver la Custodia, le llamó 
un compañero de Almodovar del 
Campo (Ciudad Real) para interesar
se por la pieza de orfebrería que había 
visto por la tele y que se parecía a una 
que ellos guardaban en la iglesia y de 
la que apenas sabían nada.

¿CÓMO LLEGÓ ESA CUSTODIA perua
na hasta Valmojado? Aún no han 
podido constatarlo, pero David 
González plantea la hipótesis de que 
fuera un regalo al pueblo de Juan  
Evaristo de Villarreal, un clérigo 
nacido en este pueblo en 1702 que 
llegó a Panamá en 1724 y de allí pasó 
a Perú, donde ocupó importantes 
cargos eclesiásticos en Cuzco y, más 
tarde, llegó a estar al frente de la 
chantría de la catedral de Trujillo. En 
los archivos religiosos ha quedado 
constancia de que el clérigo 
Villarreal mandó dinero a su pueblo 
para, entre otras cosas, fundar una 
escuela gratuita de primeras letras y 
sufragar un retablo de la Virgen del 
Carmen. No es extraño imaginar, por 
tanto, que también hiciera llegar a su 
pequeño pueblo, que no se indepen
dizó de Casarrubios hasta 1785, esta 
Custodia.
David González insiste varias veces 
en que “es un milagro” que se haya 
conservado. Probablemente porque 
pasados varios siglos, nadie consideró 
el valor histórico y artístico que 
tenía. En 1911 se la menciona en un 
inventario que Emilio de Vera reali
zó sobre los efectos de la parroquia, 
aunque se la describe de pasada como 
una antigua Custodia. La iglesia de 
Santo  Domingo de Guzmán de 
Valmojado fue saqueada en las gue
rras de la Independencia y en la 
Guerra Civil de 1936. En la última 
contienda se quemó todo el archivo 
parroquial. Lo poco de valor, o al 
menos que así se consideró durante la 
postguerra, fue vendido, cuenta 
David González enumerando varias 
imágenes que salieron de la parroquia

Es un milagro que la Custodia se haya conservado", 
insiste David González. Más teniendo en cuenta los 

saqueos que sufrió la iglesia de Valmojado durante la 
Guerra de la Independencia y la Guerra Civil. En la 
última se quemaron todos los archivos parroquiales

siguiendo una tendencia hacia la aus
teridad que se impuso en aquel 
momento en las iglesias.
La Custodia peruana fue arrinconada 
junto a otros objetos que no debieron 
considerarse de demasiado interés, 
como el remate superior del altar de 
la Virgen del Carmen que pagó en el 
siglo XV III el clérigo Villarreal. El 
año pasado lo encontró tirado en un 
trastero David González, este joven 
investigador de 30 años, becado por 
el departamento de Historia 
Económ ica de la Universidad 
Complutense para su estudio en la 
catedral de Toledo, master en 
Comercio y Relaciones Económicas 
Internacionales y en Estudios 
Avanzados en Historia Económica 
M oderna y C ontem poránea de 
España por distintas universidades, 
que ha profundizado como nadie lo 
había hecho hasta ahora en la histo
ria de Valmojado y su comarca.

UNA
PROCESION
SINGULAR

L as o n ce  co frad ías  de 
V a lm o jado , in c lu idas  las 
de  S em ana Santa, d e s fi

lan en la p ro ce s ió n  del 
C o rpus  de V a lm o jado , con 
sus  e s ta n d a rte s . El co lo rid o  
lo p o nen  ad e m á s  una e n o r
m e  a lfo m b ra  realizada con 
serrín  de  co lo re s  que  de sd e  
hace unos años se encarga 
de hace r la A so c ia c ió n  
E x tre m e ñ a  del m u n ic ip io , a la 
en trada  de  la ig lesia . Y los 
a lta res  llenos  de flo re s  que 
los ve c in o s  e s ta b le ce n  du ran 
te  el re co rrid o  p roces iona l.
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UNA PROFESORA DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA NO TIENE DUDAS SOBRE EL ORIGEN

La Custodia es de p lata sobredorada, con esmaltes en azul 
decorando toda la  pieza de 5 7  centím etros de altura. La parte  
superior tiene forma de sol con 16 rayos que forman una delicada 
crestería con apariencia de encaje. A s í la  describe David.

David Gonzalez cree probable que la  Custodia fuera un regalo a  
Va¡mojado de Juan Evaristo de Villarreal, un clérigo nacido en este 

pueblo que llegó a  ocupar un importante cargo en la  catedral de 
Trujillo (Perú). Fonos: Miguel Angel Sánchez de la Morena

colegio oFiciol de oporejodores 
arquitectos técnicos e § 

ingenieros de ediFicación de toledc
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deslúmbrate--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------N
¡ ¡el 2o y 3er par de gafas graduadas |
i o de sol por sólo le más!* j
\ ____________________________________________________________________________________________________________y

NUEVA COLECCIÓN VERANO 2010

Estamos en TALAVERA: C/ Prado, 14 - Tel.: 925 80 29 02.
C.C. Los Alfares - Tel.: 925 82 14 89 

Y en TOLEDO: Av. de la Reconquista, 3 - Tel.: 925 22 69 68ALAIN4FFLEL0U
-----------------O P T I C O -------------------

‘Gafas graduadas: por la com pra de un prim er par de gafas graduadas (monturas + cristales! y por le  más, 2° y 3“  par de gafas graduadas a elegir entre la colección Claro, 
equipados con cristales CR39 sin tratam iento. Gafas de sol sin graduar: por la com pra de un prim er par de gafas de sol sin graduar y por le  más, 2° y 3 *  par de gafas de sol 
sin graduar a elegir entre la colección Tchin Tchin Sol. Oferta no válida para gafas de sol con precio inferior a 496. Oferta válida hasta el 30/06/2010. Ver condiciones en óptica.
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LA PROCESIÓN, LOS CONCIERTOS Y LAS ESCENAS QUE LES IMPRESIONARON

Su mejor Corpus
Hay Corpus que se han quedado grabados en la mente de la gente. Unas veces ha 
sido por la escenografía de la procesión, siempre impactante, otras por algún con
cierto o evento lúdico im borrable, que ya se sabe que este evento se nutre tanto de 
lo espiritual como de lo festivo. Hemos preguntado a em presarios, d irigentes deporti
vos, atletas, políticos, toreros y artistas. Aquí tenéis sus opiniones.

Hay gente que se acuerda del 
Corpus por la procesión, otros 
por motivos familiares, algu

nos otros por algún evento lúdico, ya 
sea una corrida de toros o el concier
to de un cantante o grupo, y también 
hay quien por todas estas situaciones 
a la vez.
Por ejemplo, la concejal María José 
Rivas tiene un gran recuerdo de 
aquellos Corpus en los que sus hijos 
todavía eran pequeños. “Era la fiesta 
por excelencia de la ciudad y todos dis
frutábamos mucho con las flores, el soni
do de las campanas y la procesión",

Al hostelero Marcial Pérez le toca trabajar 
todos los Corpus. Recuerda un año en la 
Delegación del Gobierno que casi se le 
cae la sangría sobre el vestido de una 
conocida dama toledana.

explica esta profesional de la medici
na, quien vive, todos los años, un 
momento especialm ente emotivo 
con la procesión. “Hay una imagen fija 
que para m í es muy importante. Se trata 
de cuando sale la Custodia de la 
Catedral y suena el himno nacional. La  
verdad es que me em ociono”.
Pero también ha pasado muy buenos 
ratos desde el punto de vista estricta
mente lúdico. Por ejemplo, tiene en 
mente una actuación de Sara Baras 
en la Plaza del Ayuntamiento que fue 
una apoteosis de duende y poderío. 
“A m í me encanta el baile español", dice 
mientras hace las maletas para mar
charse camino del Rocío, otra fiesta 
que le llega muy dentro.

Ha y  CONCIERTOS celebrados en las 
fiestas del Corpus que han dejado 
huella en Toledo. El escultor Alberto 
Romero recuerda, por ejemplo, el 
año que actuó Julio Iglesias. “Fue en 
la legislatura de 1987 a 1991,  no 
recuerdo el año exactamente. El con
cierto fue impresionante, tremendo”, 
rememora Romero, a quien siempre 
le ha gustado mucho el cantante 
nacido el 23 de septiembre de 1943 
en Madrid.
Este artista asocia también los Corpus 
con las reuniones de familia. Se 
acuerda, por ejemplo, del año 1973, 
cuando él tenía ocho años, que comió 
con sus progenitores y sus hermanos 
en el Parador y luego su padre, el 
médico Manuel Romero, les hizo una 
foto. Ese día habían estado viendo 
todos juntos la procesión sentados en

Emiliano Carballo siente pasión por el 
Corpus. Suele verlo desde un balcón de la 
Calle Ancha, en casa de José Luis Sánchez 
Beato. Su primer Corpus lo vivió con diez 
años.

Uno de los momentos 
más espectaculares 

que recuerda María José 
Rivas fue la actuación 
de Sara Baras en la 
Plaza del Ayuntamiento

la Plaza de Zocodover. “Fue algo mag
nífico, grandioso”, afirma en alusión a 
la procesión, procesión en la que salió 
años después y hoy todavía lo sigue
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ALBERTO ROMERO TIENE UN GRAN RECUERDO DE LA ACTUACIÓN DE JULIO IGLESIAS

A Javier Gutiérrez, profesor de hostelería, 
nacido en la zona de Buenavista, le gusta 
hacer el recorrido por Alfiieritos, uno de los 
lugares donde adquiere más profundidad 
visual. Cuando era más joven recuerda las 
noches que terminaban en “Sithon's".

haciendo, con los Caballeros del 
Santo Sepulcro.

H a y  TAMBIÉN QUIEN asocia el 
Corpus con eventos taurinos de 
envergadura. Es el caso de David 
Martín de Vidales, algo muy com
prensible, ya que su profesión es la de 
torero.
David, que tomó la alternativa preci
samente en la plaza de Toledo, ha dis
frutado de varias corridas espectacu
lares en la capital regional, aunque 
recuerda especialmente el año que 
hicieron el paseíllo Enrique Ponce, 
José María Manzanares y Alejandro 
Talavante.
Los tres maestros estuvieron muy ins
pirados y David se em ocionó en 
muchos momentos de la corrida. “Fue 
algo espectacular”, dice por resumirlo 
en pocas palabras. La faena de 
Enrique Ponce fue la que le llegó más 
hondo. Este año torean de nuevo 
Ponce y Manzanares, o sea, que la 
felicidad puede repetirse. Recuerda, 
además, el gran ambiente que había,

La atleta Sonia Labrado se lo pasó muy bien 
en los conciertos de Antonio Orozco y Nena 
Daconte. “Mi mejor Corpus ha sido el de 
2006. Terminé el bachiller y  lo cogí con 
muchas ganas". Este año le apetece ver a 
“Maldita Nerea”.

la comida previa con su familia, el 
contemplar la corrida en compañía 
de amigos, en lo que forma un todo 
insuperable.
David no siempre puede ver la proce
sión del Corpus, pero este año sí lo va 
a hacer. Tiene previsto contemplarla 
desde los sillones de la Delegación del 
Gobierno. Y por supuesto que irá a los 
toros el jueves y el domingo, a ver a su 
amigo Eugenio de Mora el jueves y el 
domingo a seguir las evoluciones de 
Enrique Ponce, al que Toledo se le da 
muy bien.
El torero toledano sueña con hacer el 
paseíllo en una corrida del Corpus. El 
mundo del toro está tremendamente 
complicado pero David no pierde la 
esperanza y sigue trabajando duro. 
Trabajar duro. Para algunos el Corpus 
se asocia irremisiblemente con el tra
bajo. Es el caso del hostelero Marcial 
Pérez, a quien siempre le toca servir 
canapés y aperitivos en estas fechas 
señaladas. Marcial Pérez tiene alguna 
anécdota muy señalada. U n año, por

El torero David Martín Vidales tiene un gran 
recuerdo de una corrida en la que torearon 
Enrique Ponce, Manzanares y  Talavante. Ahí 
sintió la emoción del toreo en toda su 
dimensión, f o t o . Ma n u e l  m o r e n o  (el  r u e d o )

María José Rivas tiene grandes recuerdos 
del Corpus, especialmente cuando sus hijos 
eran pequeños. Una de las imágenes que 
más le emociona es ver salir a la Custodia de 
la Catedral escuchando el himno nacional. 
FOTO. DE LA MORENA
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CARBALLO RECUERDA CUANDO VINO EL SECRETARIO DE LA LIGA AL CORPUS

A  ; fcW7v=L* ;  
~rV- 4 .-1 L  *■ M

Balcón en la 
C alle A ncha
“miliario Carballo no quiere 

, distinguir un Corpus de otro.

ejemplo, casi se desenca
dena el desastre en la 
Delegación del Gobierno.
Salían del ascensor con el 
perol de sangría y casi se 
lo vuelcan en el vestido a 
una conocida dama toledana, que iba 
de punta en blanco (se trataba, tal 
como cuenta Marcial, de Teresa 
Gómez Menor, la mujer del senador 
Agustín Conde). Afortunadamente 
no pasó nada y todo quedó en una 
pequeña anécdota.
Algunos conciertos celebrados en los 
últimos años han dejado huella entre 
los toledanos. A  la atleta Sonia 
Labrado, por ejemplo, le encantaron 
las actuaciones de Antonio Orozco y 
Nena Daconte. El mejor Corpus de su 
vida fue el de 2006, porque acababa de

El escultor Alberto Romero (el segundo por la derecha) 
tiene un gran recuerdo del Corpus de 1973, cuando comió 
con toda su familia en el Parador tras ver la procesión. En 
la imagen no aparece su padre, el médico Manuel Romero, 
porque fue él quien tomó la foto.

terminar el Bachiller y lo cogió con 
muchas ganas. Este año tiene previsto 
ir al concierto de Maldita Nerea.
A l profesor de hostelería Javier 
Gutiérrez le em ocionaba más el 
Corpus antes que ahora, aunque no 
suele fallar a la hora de hacer el reco
rrido procesional la noche anterior. Le 
gusta ir por la Calle Alfileritos, uno de 
los lugares con mayor profundidad 
visual. En sus años más jóvenes 
recuerda las noches en Sithon's, que se 
hacían largas, hasta las seis de la 
mañana. □

"Para m í todos son preciosos.
No me cabe duda de que es la 
mejor tiesta del mundo. El 
primero lo viví con diez años". El 
expresidente del Toledo suele 
ver la procesión desde un 
balcón de la calle Ancha, que 
pertenece a su amigo José Luis 
Sánchez Beato."Está un poco 
más arriba de las Cuatro Calles, 
encima de lo que era la tienda 
Navarro". Carballo lo ve aquí 
porque la panorámica es 
extraordinaria y está junto a 
buenos amigos, pero deja claro 
que a él le gusta contemplado 
desde la calle, "rodeado de 
gente" por ejemplo en 
Zocodover. Como era previsible, 
sus mejores recuerdos se 
asocian con su etapa en la 
presidencia del Toledo, "cuando 
vino Pedm Villarroel, el 
Presidente del Levante, a verla 
pmcesión, y  luego fuimos a los 
toros". También se acuerda el 
año que se acercó el Presidente 
de la Liga Fútbol Profesional en 
ese momento, Pedro Tomás. 
Carballo prepara ahora su II 
Campus de Fútbol en Toledo.

ORGANISMO DE RESOLUCIÓN EXTRAJUDICIAL DE CONFLICTOS LABORALESEN CASTILLA-LA MANGI

#
JURADO
A R B I T R A L
LABORAL

U N A  VIA  DE DIALO G O  EN LAS RELACIONES LABORALES

C A S T I L L A - L A  M A N C H A

El Jurado Arbitral de Castilla-La Mancha es una Fundación creada por las organizaciones empresariales y  sindicales más 

representativas de nuestra Región, que tutelada por la Consejería de Trabajo y  Empleo, tiene como finalidad la 
resolución extrajudicial y negociada de las controversias laborales.
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D E L E G A C IO N  D E  G U A D A L A J A R A :

Avda. de  Castilla, 7 C  - 19 0 7 1 G U A D A L A J A R A  

Tel.: 9 49  8 8  79  9 1 - Fax: 9 49  8 8  79  84

C o o rd in a d o r: Fe rn and o  G a rr id o  Rod ríguez

ju radoa rb itra lco@ jccm .es

Tel.: 9 25  33 6 6  7 I  - Fax: 9 25  33 6 6  99

Avda. R ío  Estenilla, s/n - 4 5 0 7 1 T O L E D O
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¡ ESTUDIO DE LA DOCTORA ROSA ORTEGA

Los beneficios del pan para los niños
Según un estudio sobre hábitos alimenticios dirigido por la doctora Rosa Ortega, 
catedrática de Nutrición de la Universidad Complutense de Madrid, el consumo de pan 
en los niños tiene efectos mucho más positivos de lo que generalmente se piensa. En 
un estudio realizado con 500 
escolares españoles, se ha 
visto que los niños que 
consumen más pan
presentan un menor 
porcentaje de sobrepeso y 
obesidad y una ingesta más 
adecuada de nutrientes.
Además, tienen dietas más 
equilibradas, poseen un
menor índice de masa 
corporal y registran mejores 
indicaciones de riesgo
cardiovascular que los que 
comen menos.
Por otro lado, dentro de la campaña 'Pan cada día' se presentó en Toledo la guía 'El pan 
en la alimentación saludable del niño'. Esta publicación será distribuida a los padres de 
la asociación CONCAPA, para que tengan a mano una completa información nutricional 
y una serie de recomendaciones que permitirá a sus hijos adquirir unos hábitos 
dietéticos saludables desde los primeros años de vida.
Entre estas recomendaciones se encuentra incluir una ración de pan (40-60 gramos) en 
cada una de las comidas paa aportar al menor todos los nutrientes necesarios para 
mantener una dieta equilibrada. Y es que el pan es una fuente muy importante de 
hidratos de carbono, nutriente esencial que proporciona a nuestro organismo la energía 
que necesita, contribuye al mantenimiento de la actividad muscular, mejora la actividad 
cerebral y el sistema nervioso, el metabolismo de las grasas e impide la degradación 
de las proteínas como fuente de energía.
La guía recuerda que la familia juega un papel muy importante para conseguir entre los 
niños una dieta equilibrada. ■

; ¡ |  PUESTO EN MARCHA POR EL SESCAM

Él programa Catalejo de seguridad, mejor 
proyecto innovador en Telecomunicaciones

La Asociación Castellano-Manchega de Ingenieros Técnicos en Tecnologías de la 
Información y las Telecomunicaciones (ITACA) ha distinguido con el premio al proyecto 
innovador en Telecomunicaciones al programa Catalejo, desarrollado por el Gobierno 
regional, a través del SESCAM, para reforzar las medidas de seguridad de los centros 
sanitarios de la comunidad autónoma.
El secretarlo general del SESCAM, José Antonio del Ama, recogió este galardón que 
se entregó el Día Internacional de las Telecomunicaciones.
El proyecto Catalejo viene a complementar las medidas incluidas dentro del Plan 
Director de Seguridad Corporativa y de Protección del Patrimonio, el Plan Perseo, 
iniciativa con la que se pretende abordar el problema de la violencia y las agresiones en 
el ámbito de los centros sanitarios de la región.
El SESCAM empezó a diseñar el proyecto Catalejo en el año 2007, como método 
disuasorio, preventivo y correctivo ante hechos delictivos o conflictivos y para 
garantizar la seguridad de los pacientes, empleados y usuarios, así como la de los 
bienes y propiedades de los Centros de Salud y Consultorios.
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha destinado una inversión superior a los 8 millones 
de euros a la financiación de este proyecto durante un periodo de cuatro años. 
Actualmente está implantado en los 193 centros de salud y 25 grandes consultorios 
incluidos en el proyecto. ■

TRAUMATOLOGÍA

Premio al doctor 
García Prieto

Esteban García Prieto, médico 
residente de segundo año en el servicio 
de Traumatología y Ortopedia del 
Hospital Nuestra Señora del Prado, de 
Talavera, ha resultado galardonado con 
el premio a la mejor comunicación libre 
en el XIX Congreso de la Sociedad 
Castellano-Manchega de Traumatología 
y Ortopedia celebrado recientemente 
en Toledo.
El estudio presentado a este foro ha 
sido "Revisión de la cirugía de liberación 
del alerón externo como único acto 
quirúrgico", y para llevarlo a cabo García 
Prieto ha revisado las intervenciones 
realizadas en los dos últimos años en el 
hospital talaverano para tratar el dolor 
rotuliano anterior.
El síndrome rotuliano anterior es una 
patología más frecuente en mujeres 
jóvenes, cuyo principal síntoma es el 
dolor en la articulación de la rodilla al 
subir y bajar escaleras. El 90% de los 
casos diagnosticados mejora con la 
rehabilitación, sin necesidad de pasar 
por el quirófano. El resto sería tratado 
quirúrgicamente con esta cirugía, 
ampliamente indicada en estos casos y 
que se lleva a cabo mediante 
artroscopia.
Así, de la revisión de los 45 casos 
intervenidos en este periodo, se 
concluye que, pese a que en el 75%de 
los casos los resultados objetivos para 
los profesionales son buenos, el 60% 
de estos pacientes no están 
satisfechos y presentan algún tipo de 
dolor, por lo que habría que plantearse 
algún otro gesto quirúrgico añadido.
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CASTILLA-LA MANCHA CELEBRA LA XI SEM ANA SIN HUMO

La mujer, objetivo de la 
lucha contra el tabaco

Castilla-La Mancha celebra hasta el 31 de mayo la XI Semana Sin Humo, bajo el lema 
'Ponle fecha, juntos podemos'. Con esta iniciativa se pretende alertar sobre los efectos 
del tabaco, un adicción que cada año provoca 2.000 m uertes en España. La 
administración sanitaria se marca como objetivo trabajar con la población joven, sobre 
todo femenina, y proteger a los fumadores pasivos.
•  • • • • • • • • • a ........................  ANA NODAL

Como cada año, el 31 de mayo se 
celebra el Día Mundial sin 
Tabaco, una jomada en la que 

la Organización Mundial de la Salud 
(O M S) ha insistido en la 
preocupación por el incremento del 
tabaquismo entre el colectivo 
femenino. De hecho, el eslogan es 
‘Género y tabaco: la promoción del 
tabaco dirigida a las mujeres’. Así pues, 
el objetivo de la O M S es alertar a los 
gobiernos de que protejan a las 
mujeres y a las niñas. Este año, el 
cáncer de pulmón se cobrará la vida de 
unas 68.000 mujeres en todo el 
mundo, lo que equivale a una de cada 
cuatro muertes por cáncer.
En Castilla-La Mancha se celebra la 
Semana sin Humo, que concluye 
precisamente el 31 de mayo. El 
consejero de Salud y Bienestar Social, 
Femando Lamata, informa que la 
estrategia de prevención del tabaco en 
Castilla-La Mancha pasa por el trabajo 
entre la población juvenil, 
especialmente entre las chicas, y la 
protección de los fumadores pasivos. 
En cualquier caso, el consejero Lamata 
resalta el cambio cultural que ha 
experimentado nuestro país en cuanto 
al hábito tabáquico en los últimos 25 
años, que él considera “más 
importante" que la ley que ha 
restringido la posibilidad de fumar en 
lugares públicos. Aún así, en España 
fallecen cada año unas 2.000 personas 
por causas relacionadas con el

consumo de cigarrillos.
Por otro lado, Lamata señala que los 
resultados preliminares de una 
encuesta de hábitos de consumo de 
tabaco en Castilla-La Mancha que ha 
elaborado su departamento durante 
este año, refleja que la prevalencia de 
fumadores se ha reducido casi cinco 
puntos, pasando de 33,7%  de la 
población mayor de 16 años en 2002 a 
29 en 2010. Los jóvenes entre los 16 y 
24 años constituyen el grupo de edad 
con mayor tasa, que se eleva al 41% . 
De ahí que la Junta se preocupe por 
prevenir esta adicción. De hecho, 
durante 2009, unos 100.000 jóvenes 
participaron en distintas actividades 
programadas para este fin, en 
colaboración con la administración

educativa y otros ámbitos 
comunitarios.
También en nuestra Comunidad 
Autónoma preocupa el incremento de 
consumo de tabaco que se ha notado 
entre las mujeres, que según el 
consejero, “en las últimas dos décadas se 
han incorporado de manera importante” 
a esta adicción que, sin embargo, ha 
disminuido entre los hombres.
Los profesionales sanitarios se han 
adherido a la ‘Semana sin Humo’ que 
se celebra en la región, a través de la 
Sociedad Castellano-M anchega de 
Medicina de Familia y Comunitaria 
(SC A M FY C ). El lema es ‘¡Pónle 
fecha! Juntos podemos’. Esta 
campaña, que se celebra a nivel 
nacional, llegará a la totalidad de
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EL MÉDICO DE FAMILIA PUEDE AYUDAR A DEJAR EL TABACO

centros de salud de España, con la 
intención de ayudar a dejar de fumar 
a los interesados que acuden a las 
consultas. Asimismo, se incide en la 
importancia de restringir el consumo 
de tabaco en establecimientos de 
hostelería y de ocio, según se 
contempla en la ampliación de la Ley 
Antitabaco, que podría aprobarse en 
enero del año próximo.
Así, esta asociación de profesionales 
médicos ha realizado una encuesta 
según la cual, el 32%  de los españoles 
acudiría más a esos locales si se 
prohibiese fumar. Sólo el 16% de los 
consultados (un total de 2 .935) 
afirma que acudiría menos a estos 
establecim ientos si no se dejase 
encender un cigarrillo.
Entre los no fumadores, un 72% 
confiesa tener problemas para 
encontrar una cafetería o un 
restaurante que esté libre de humo, 
frente al 58%  de los fumadores. 
Mientras, la administración y los 
profesionales sanitarios destacan el 
peligro que supone el tabaco para los 
fumadores pasivos. De hecho, el 
tabaquismo pasivo es la tercera causa 
de mortalidad y enfermedad evitables 
en los países desarrollados.
La O M S clasifica el humo como 
agente productor de cáncer de grado 
A, es decir que no existe nivel de 
exposición seguro aunque sea en muy 
pequeña cantidad.
Existen suficientes estudios

científicos que relacionan el 
tabaquismo pasivo con cáncer de 
pulmón, de mama y de senos 
paranasales, infarto de miocardio y 
angina de pecho, enfermedades 
agudas y crónicas del oído, asma y 
otras enfermedades respiratorias 
agudas y crónicas, mayor riesgo de 
infecciones respitatorias, y síndrome 
de muerte súbita del lactante.
En niños, numerosos estudios 
concluyen que el riesgo del asma, 
otitis e infecciones respiratorias 
aumenta significativamente en los 
hogares en los que los adultos fuman. 
Por otro lado, respirar un ambiente 
contaminado por el humo del tabaco 
aumenta el riesgo de sufrir un infarto 
o una angina de pecho en un 25%.
La SC A M FYC  insiste en la necesidad 
de que todos los espacios públicos 
estén libres de humos. Y es que los 
estudios científicos realizados hasta la 
fecha demuestran que la eliminación 
del humo ambiental de tabaco en 
todos los locales cerrados de ocio y 
trabajo permitiría reducir en un 8% el 
cáncer de pulmón y hasta en un 30% 
el asma y la bronquitis crónica.
Esta entidad resalta la importancia 
del médico de familia a la hora de 
ayudar a los fumadores a dejar el 
tabaco. En la encuesta, en las 
preguntas específicas para los ex 
fumadores, se constata que un 63%  de 
ellos recibió ayuda o consejo de un 
profesional sanitario.

E n niños, numerosos 
estudios indican que 

el riesgo del asma, otitis 
e infecciones 
respiratorias aumenta 
en hogares en los que 
los adultos fuman

La encuesta revela que las personas 
fumadoras se encuentran, en general, 
menos satisfechas con su salud: el 
17% de los consumidores de tabaco 
califican su salud de ‘excelen te’, 
frente al 25% , entre quienes no 
fuman. Resultan sorprendentes datos 
como que uno de cada cuatro 
fumadores considera que el humo no 
perjudica a los niños y que no 
produce infarto de miocardio.
Lo cierto es que la lucha contra el 
tabaco se intensifica. U n ejemplo es 
la Unidad de Tabaquismo de Talavera 
de la Reina, la única de Castilla-La 
Mancha en la que trabajan de forma 
conjunta la Gerencia de A tención 
Primaria y el Hospital, con el 
objetivo de ofrecer un programa 
común y coordinado de prevención y 
tratamiento del tabaquismo.
También los profesionales sanitarios 
de Toledo y Talavera subrayan el 
aumento notable de mujeres 
fumadoras, sobre todo muy jóvenes 
que se incorporan al consumo a una 
edad media de 13 años. "Nos 
preocupa enorm em ente", afirma el 
gerente de A ten ción  Primaria, 
Fernando Gragera, para quien: "la 
industria tabaquera está desarrollando 
acciones de publicidad y de enganche 
enfocadas fundamentalmente a niñas". 
Lo cierto es que en la lucha contra el 
tabaco es necesaria, según el 
consejero Lamata, la implicación de 
los profesionales sanitarios, de los 
profesores y de los propios jóvenes en 
labores de concienciación. Se trata 
de lograr una sociedad cada vez 
menos permisiva con el consumo del 
tabaco por sus efectos nocivos en la 
salud de las personas, ya que es la 
primera causa de muerte prematura 
evitable en las sociedades 
occidentales. O
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EL PORTUGALETE LLEVA 4 AÑOS SEGUIDOS JUGANDO EL PLAY OFF

Al lllescas le 
toca un hueso
Al lllescas le ha tocado el Portugalete en las semifinales del play-off de ascenso a 2a B. Los 
sagreños abren el fuego el domingo 30 de mayo en casa a las 7 de la tarde. El partido de 
vuelta está fijado para el domingo 6 de junio a las 11 y media de la mañana en tierras vas
cas. Los portugalujos son un rival de cuidado, ya que afrontan los play-off por cuarta tempo
rada consecutiva y quedaron segundos en la Liga, dónde sólo han perdido siete partidos y 
ganado diecinueve. Sobre el papel, el Portugalete es el favorito.

...................................................................................... ... .............................................. ............................... • • • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA

Mantener la portería a  cero en 
casa sería un buen resultado”. 
Pedro Velasco, el cerebro 

del lllescas, es consciente de que al 
equipo le ha tocado un hueso. 
“Sabíamos que ya en la segunda elimi- 
natoria cualquier equipo es bueno”, 
explica el de la Puebla de 
Montalbán, quien define a los portu- 
galujos como un equipo “potente”.
El Presidente del lllescas, el empresa- 
rio de bricolaje Paco García, hace 
una comparación del número de 
socios de cada equipo y del presu
puesto (ver recuadro) para llegar a la 
conclusión de que les ha tocado un 
rival con muchos más recursos. No 
obstante, asegura que es “optimista", 
porque ve al equipo muy bien. El 
mandatario afronta, además, la elimi-

natoria con la sensación del deber 
cumplido. “Para nosotros disputar el 
play-off es un premio, es la primera vez

A r r ib a ,  P e d r o  V e la s c o  y  s u  f a m i l ia  a l  
té rm in o  d e l  p a r t id o  c o n tra  e l I r u ñ a . A b a jo ,  
la  p e ñ a  P a r r i ta , q u e  s e  fu n d ó  e n  T o le d o  y  
a h o r a  a p o y a  ta m b ié n  a l  l l le s c a s ,  y a  q u e  
P a rra  ju e g a  a llí , b o t o s : de  l a  m o r e n a

en la historia que lo conseguimos. Ya eli
minamos al Iruña en la primera ronda y 
hemos tenido la posibilidad además de

M antener la portería 
a cero sería un 

buen resultado para el 
partido de vuelta" dice 
Pedro Velasco, que ve 
al equipo convencido 
de sus posibilidades
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EL ILLESCAS SUMA DIEZ JORNADAS SIN PERDER. NO LO HACE DESDE EL 21 DE MARZO

El Portugalete tiene I.700  
socios, el lllescas, 200

hacer amigos, porque son gente extraor- 
diñaría. A hora nos ha tocado el 
Portugalete y esto es un play-off, uno 
tiene que ganar y otro tiene que perder”, 
explica García.
El entrenador del equipo, Emilio 
López, programó cuatro entrena
mientos para la semana, lunes, miér
coles, jueves y viernes. “Todavía tene
mos que ver los vídeos del 
P ortu galete-explica  a 
este semanario-. Es posi
ble que programemos 
también otro entrena
miento para el sábado” , 
afirma López, quien ya 
ha hecho un primer 
análisis del rival y ha 
visto que “es un equipo 
que juega muy directo.
A rriba y en el medio 
campo tienen tres o cua
tro jugadores que son 
finos, que son técnicos, 
pero no elaboran  el 
juego”. A l igual que el 
Iruña, el Portugalete 
saca un elevado rendi
miento de las jugadas de 
estrategia y los balones 
al área, es decir, que hacen el clásico 
fútbol norteño.
López considera que, pese al mayor 
poderío económico del Portugalete, 
la eliminatoria “está al cincuenta por 
ciento. Los play-offs se deciden por 
detalles”. Y es que el técnico ve a su 
equipo serio y compacto. “Durante 
toda la temporada hemos tenido perso
nalidad”, afirma. Por su parte,

nortugalete  es una dudad de 
f  50.000  habitantes situada en 
Vizcaya, en la margen izquierda 
del río Nervión. El club de la villa 
vizcaína tiene 1. 700  socios y un 
campo de césped natural, "La 
Florida", en el que pueden meter, 
con gradas supletorias, cerca de
5.000  personas.
El Ayuntamiento es el principal 
patrocinador del club, que viste 
con camiseta a rayas amarilla y 
negra, pantalón negro y medias 
negras. Una vez en su historia logró 
ascender a 2 a B. Fue la campaña 
2005-2006, pero bajó esa misma 
temporada. Este es el cuarto año 
consecutivo que juega el play-off. 
Para este ejercicio hicieron once 
fíchajes, dos de ellos de cierto 
renombre. Uno fue Javi González, 
excentrocampista del Athletic de 
Bilbao de 36 años que vino del 
Hércules. El otro, e l mediocentro

enfrentan un 
presupuesto de más 

de 500.000 euros contra 
otro de 320.000. En el 
Portugalete juegan dos 
exfutbolistas del 
Athletic de Bilbao: Javi 
González e Iturriaga

Iturriaga, que también jugó en el 
Athletic de Bilbao con Sarriugarte 
como entrenador y  llegó 
procedente del Salamanca. Se 
nutre de muchos descartes del 
Sestao River, club vecino de 2 a B. 
Durante la temporada sólo han 
perdido siete partidos, y  han 
ganado diecinueve, la mitad de los 
encuentros disputados.
Se da la anécdota de que el 
Presidente del lllescas, Paco 
García, tiene una sobrina viviendo 
en Portugalete y una hermana en 
Bilbao.
El presupuesto del club vasco es de
500 .000  euros, casi 200 .000  euros 
más que el lllescas, que cuenta con
320 .000  euros, aunque de ellos 
destina 270 .000  a l prim er equipo. 
Los portugalujos superan también 
al lllescas en número de socios, ya 
que los sagreños tienen sólo unos 
200.

E l  a lc a ld e  d e  l l le s c a s  y  P r e s id e n te  d e  la  
D ip u t a c ió n ,  J o s é  M a n u e l  T o f iñ o , h a  
a s is t id o  a  lo s  p a r t id o s  d e l  l l le s c a s  d u ra n te  
to d a  la  te m p o ra d a .

Juanma Yuste, considera que se trata 
de un rival “muy duro”, pero “seguire
mos con nuestra filosofía”. El lllescas 
lleva diez jornadas sin perder. Desde 
el 21 de marzo con el Almansa. O
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CARLOS DEL RIVERO CONSIDERA QUE ES MUY DIFÍCIL LA CONTINUIDAD DEL CLUB

La situación del Talavera 
preocupa al consistorio
En los mentideros deportivos de la Ciudad de la Cerámica ya se cruzan apuesta sobre si 
dim itirá antes el presidente Tino Muñoz o se cristalizará antes la desaparición del club. 
Ambos parámetros están a punto de ser una realidad. De momento, el Talavera CF existe 
y lo hace con una asfixiante situación económica que preocupa al Ayuntamiento. La enti
dad adeuda aún siete mensualidades de la pasada campaña y seis de esta temporada.

•  • • • • • • • • •  EMIL IO  JIMÉNEZ

Fútbol de Castilla- La M ancha no dé 
por desaparecido al Talavera como 
hizo la pasada campaña con el 
Manchego.

Si nos atenemos a las sentencias 
firmes que pesan sobre el club tras las 
demandas efectuadas por algunos 
jugadores de la pasada temporada, el 
Talavera CF debe de hacer frente a 
un pago de unos 166.000 euros, a los 
que hay que añadir casi otros 20.000 
que hay que abonar a ex entrenador 
Manolo Alfaro y a su ayudante 
David Dóniga, que fueron cesados en 
la primera vuelta del campeonato. Si 
el Talavera desea seguir existiendo 
no sólo de debe de pagar dichas can
tidades, sino que debe de acabar con 
la deuda que se ha generado esta 
temporada y confeccionar el equipo 
para la próxima.

Además, la afición parece que ha 
dado la espalda al club, pues la plata
forma que se creó para ayudar a que 
cobren sus nóminas los futbolistas 
únicamente ha recaudado unos 5.000 
euros. S i a este añadimos que el pre
sidente Tino Muñoz no entra en con
tacto con los socios, no explica qué 
fue la prometida financiación si se 
despedía a Manolo Alfaro y que pro
yectos tiene, pues el asociado pasa de 
la situación. Lo cierto y verdad es que 
Muñoz parece que tiene los días con
tados al frente del Talavera CF, pero 
lo peor es que también el club está al 
borde de la desaparición, tal y como 
sucedió en 1957.

Carlos d el Rivero, uno de los jugadores que m ás tem poradas ha estado en e l 
club y  a c tu a l concejal, en e l acto  en e l que realizó  las declaraciones.

Buena campaña ha cuajado el 
Talavera CF esta temporada en 
lo que a lo deportivo se refiere, 

pero el club continúa en banca rota, 
sin salida económica, acuciado por la 
deudas y con las taquillas y la segun
da parte de la subvención municipal 
-unos 35.000- euros embargadas. Esto 
ha hecho que el delegado municipal 
de Deportes, Carlos del Rivero -uno 
de los jugadores que durante más 
temporadas ha vestido la elástica 
blanquiazul-, entrara en contacto 
con el presidente Tino Muñoz para 
hablar del presente y del inminente 
futuro de la entidad. Fuentes cerca
nas al presidente no cesan de asegu
rar que muy pronto presentará la 
dimisión de su cargo, pero de

momento no ha dicho esta boca es 
mía y el consistorio considera que 
debe de solventar la situación.

“Estoy muy preocupado por la conti
nuidad del Talavera C F ” , ha declarado 
el delegado municipal de Deportes a 
distintos medios de comunicación. 
“Este proyecto -dice Del Rivero- cuen
ta con muchas dificultades económicas y 
es muy difícil de mantener esta situa
ción. Hay que tener en cuenta que el 
pasado año se dejaron a  deber siete 
mensualidades a la plantilla y este tem
porada se dejarán sin abonar otras seis” . 
Y la verdad es que no le falta razón al 
responsable municipal de Deportes, 
pues antes del próximo 30 de julio el 
club debe de abonar unos 200.000 
euros para que la Federación de
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T IM Ó N  ACERCA A  
LA UD TAL AVERA 

ATERCERA  
D IV IS IÓ N

En el primer partido de la eliminatoria 
de ascenso entre los dos 
subcampeones de los grupos de 
Preferente, la Unión Deportiva 
Talavera ha dejado claro -en 
Villarrubia- que dispone de un 
plantilla confeccionada para ascender 
a Tercera división. Así, logró empatar 
a uno y eso que en el minuto 59 fue 
expulsado Jandri; pero Timón -de 
falta- anuló el tanto que antes había 
conseguido el villarrublense Bienve.
El desenlace, este mismo domingo 
en el Diego Mateos 'Zarra'.
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EL C A D E TE DEL CB TALAVERA, AL  
DERROTAR A L PDM DE TO LED O , 

A SC IEN D E A  LA L IG A  R E G IO N A L
El primer equipo cadete del CB Talavera se ha proclamado campeón provincial 
y asciende a la Liga Regional tras derrotar al PDM de Toledo, un conjunto que 
siempre dio la cara y que puso muchas dificultades a la escuadra de la Ciudad 
de la Cerámica. Es un justo premio para el equipo que prepara Higinio Pulido, 
pues -además de este difícil triunfo- no ha conocido la derrota en la fase regular 
y en el transcurso del campeonato se ha mostrado muy superior a todos su 
rivales. Vuelve así el equipo talaverano a la Liga Regional, un objetivo que se 
marcó la dirección del club a comienzos de temporada. Cuando los 
baloncestistas cerámico regresaron de la Ciudad Imperial quisieron festejar el 
triunfo y lo hicieron en la fuente de la Plaza Puerta de Cuartos, justamente al 
lado del pabellón polldeportivo en el que durante todo el año los canteranos 
entrenan y disfrutan de su deporte favorito.

C O N STA N  ROBLES PUEDE VOLVER A  OSTENTAR LA  
GERENCIA EN EL TALAVERA FS TRAS EL ASCENSO
Una vez consumada la marcha del técnico David Marín al Inter 
Moviestar, antiguo Interviú, el Talavera FS -además de cristalizar las 
celebraciones oficiales por el ascenso- ya está programando la 
próxima temporada de un equipo que, tras una década, retorna a la 
División de Honor. En el pasado número de esta revista ya se decía 
que en el punto de mira de la secretaría técnica de la entidad se 
encontraba recuperar a dos hombre que resultaron de capital 
importancia para el devenir del equipo hace diez años: Andreu 
Linares y el canterano Justo Cáceres. Pero también la directiva se 
esfuerza en crear una mejora en el entramado rector del club y todo 
hace pensar que volverá a contar con Constan Robles para que 
ejerza de gerente. En la actualidad, Robles -en la foto- realiza 
funciones directivas en el CB Talavera, pero el Talavera FS sabe que 
es uno de los hombres que mejor conoce el mercado de jugadores 
y el entramado de la Liga Nacional de Fútbol Sala.
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JUEG AN A L  TE N IS  
DESDE PEQ UEÑO S
"El Día de la Raqueta", competición 
tenística que se celebró la pasada 
semana en Toledo, contó con el 
concurso de pequeños tenistas que 
también recibieron su trofeo. Por 
ejemplo, Maxi Díaz, que tiene sólo 
dos años, David Gamboa, que 
recibió un premio por el mejor saque 
y Ramón Cabrera y Félix Díaz 
como mejores jugadores de pista. 
Más de 200 toledanos se acercaron 
a presenciar el "Día de la Raqueta". 
Unos veinte monitores de la Escuela 
Municipal de Tenis dirigieron el 
evento. Además se entregaron los 
premios del XIV Torneo Municipal de 
tenis.

EL TOLEDO. Patético final de tem
porada del Toledo, que le ha 
devuelto a 3a División. El 
Presidente, Juan José del Valle, se 
equivocó hablando de la próxima 
temporada sin haber logrado la 
salvación. El entrenador, Antonio 
Iriondo, no supo parar la dinámica 
perdedora del equipo, haciendo 
demasiados experimentos. Y los 
jugadores fueron incapaces de 
sacar un miserable punto en siete 
partidos. Si a esto se suma que 
alguno de ellos no podía con las 
botas al minuto 30 de la primera 
parte, en el partido de vuelta con
tra el Roquetas, ya tenemos todas 
las claves del descenso del Toledo.

JULIÁN SIMÓN SE DESQUITA EN 
FRANCIAYYA PIENSA EN ITALIA

Julián Sim ón se sacó la espina de Jerez y firm ó  una gran actuación 
en Le Mans (Francia), entrando segundo en meta y ascendiendo varios 
puestos en la clasificación general, en la que se ha puesto cuarto. El piloto 
toledano aprovechó perfectam ente las mejoras introducidas en su 
máquina y ahora se prepara para dar el golpe en el circuito de M ugello 
(Italia), donde se celebra el siguiente gran prem io el 6 de junio. Allí deberá 
vigilar m uy de cerca a Sim one Corsi, que corre en casa y va tercero en 
la general. Además, Toni Elias y Tom izaw i, prim ero y segundo, tienen 
m ucho que decir.

40 DONACIONES DE SANGRE 
EN EL PARTIDO DE BALONMANO

La iniciativa "Dona  
sangre de tu corazón 
naranja" llegó  a las 
cuaren ta  donac iones, 
que era el ob je tivo  de 
Fundeso l y la 
F lerm andad de
Donantes de Sangre de 
Toledo.

La gran afluencia de 
público que reg istró  el 
Pabellón de Santa 

Bárbara, con m otivo  del partido de la fase nacional del equipo fem en ino  
del BM  Toledo, ayudó a que se lograra. Uno de los donantes fue 
p re c isa m en te  G u ille rm o  B arbón , jugado r as tu riano  del equ ipo  
to ledano de Asobal, que se había acercado a ver el encuentro.

Por otra parte, la renovación de los abonos del Lábaro Toledo ha 
em pezado con buen ritm o. Al c ierre de esta edición ya se habían 
tram itado  casi 150. Esta semana ha em pezado tam bién  la venta para 
nuevos abonados.

El ob je tivo  del club es in ten tar superar los 700 abonos que se 
consiguieron la tem porada pasada.
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BODEGAS MUÑOZ:
Sus orígenes están en una pequeña plantación de viñedo. En los años cincuenta comienza la construcción de la actual bodega, que se 

ampliará en años sucesivos. Además, se adquiere una bodega subterránea que data del siglo XVII y que actualmente se ha rehabilitado 
para su utilidad como nave de crianza.
En 1975 se produce un incremento de la superficie de viñedo, plantándose las variedades nobles, Cabemet Sauvignon y Merlot teniendo 
una capacidad de 7.000.000 de litros, con una moderna maquinaria de elaboración que hace posible un control absoluto del proceso de pro
ducción. En cuanto a los viñedos, tiene una superficie de 300 Has. De diferentes variedades, de las cuales 45 son propiedad de las bodegas. 
Viñedos y bodegas Muñoz S.L. apuesta por la producción de vino de calidad, a partir de sus propios Viñedos. Para ello, 
entre sus principales proyectos, está la ampliación del parque de barricas (actualmente de 300, esperándose ampliar 
hasta 800), dependiendo de la situación del mercado y de la plantación nuevos viñedos de las variedades 
Sauvignon Blanc, Chardonnay, Merlot y Syrah.

BODEGAS ALTOLANDON:
La Bodega: La bodega, situada en el centro del viñedo, tiene una capacidad para elaborar 50.000 litros de vino. Cuenta con depósitos 

tronco-cónicos de 6.300 litros para una mejor fermentación y una mayor superficie de contacto con los hollejos a la hora de la macer- 
ación. La nave de barricas cuenta con un total de 180 barricas de roble francés y americano de prestigiosas tonelerías internacionales. No 
mantenemos en una barrica más de 3 vinos y son controladas a temperatura constante para una mejor crianza de los vinos.

La Elaboración: La elaboración se realiza en depósitos de acero de 6.000 litros para poder extraer la máximas cualidades de las uvas, 
se maceran durante 12 días a temperatura controlada y realiza aquí la fermentación alcohólica, llegando a alcanzar los 30° C en su punto 
alto. Finalmente se prensa. Inmediatamente después se pasa a barricas de 225 litros de roble francés y americano donde realiza la ferment
ación Malolactica. Al término de ésta, se deja el vino envejecer durante 12 meses en las mismas barricas. Estas se renuevan cada año. 
Finalmente llega el embotellado y el reposo en botella durante los meses adecuados a cada tipo de vino.

BODEGAS URIBES MADERO: (CALZADILLA): ^ —
Calzadilla es la cristalización de un sueño y el fruto del apego a la tierra y la pasión por el buen vino de Francisco 
Uribes y Celia Madero, artífices de esta bodega castellano-manchega.
El espíritu emprendedor pudo más que su carrera profesional. La de él, como directivo en Rumasa en los años 70-80 y 
la de ella como farmacéutica. La experiencia de Uribes con proyectos de arquitectura relacionados con bodegas y la 
posibilidad de hacerse con una finca familiar, sin duda fueron esenciales a la hora de invertir en viticultura y lanzarse 
a la elaboración de vino cerca de la localidad conquense de Huete. El nombre de la finca, La Calzadilla, donde se 
ubica la bodega familiar, se convirtió en la marca elegida para sus caldos.

VI JORNADAS PRESENTACIÓN
Próximas Bodegas - Viernes 28 de Mayo
- Bodegas Pinuaga - Bodegas Portillejo

- Bodegas Sánchez Muliterno - Bodegas Cuevas de S’antoyo

° VI JORNADAS DE PRESENTACIÓN 
BODEGAS DE NUESTRA TIERRA4 ’

BODEGAS ASISTENTES DIA 21 DE MAYO DE 2010

G O U R M E T

TOLEDO

Ronda del Ganadal, 17 
Toledo 

Teléfonos:
925 28 50 95 
670 71 19 77
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IRENE ALCOLADO  
SE CLASIFICA

Irene Alcolado Castellanos se
ha clasificado para el Campeonato 
de España de tenis alevín, que se 
disputará a finales de junio en el 
Centro Internacional de Tenis de 
Cornellá de Llobregat (Barcelona). 
La tenista de El Toboso sacó el 
salvoconducto en el Campeonato 
regional que se celebró en Damiel 
(Ciudad Real).
Allí pasó las dos primeras rondas 
y luego venció en sem ifina les a 
Ainhoa Garijo por 6-4 y 6-2 para 
im ponerse  en la fina l a la 
alcarreña Paula Henche por 6-3 y 
6-2. La toboseña desp legó un 
buen juego.

IOS ERRORES
LA TEMPORADA futbolística que 
se marcha ha dejado, más allá de 
títulos y resultados, algunas evi
dencias. Por ejemplo, Florentino 
Pérez y Valdano se equivocaron en 
"darles puerta" a Robben y 
Sneijder, dos futbolistas que han 
llegado a la final de la Liga de 
Campeoneslel Madrid se quedó en 
octavos). No obstante, en la otra 
orilla también hubo un fallo cla
moroso. Guardiola, en su primer 
gran error, se equivocó al regalar
le al Inter a Etoo, que ha vuelto a 
ser tricampeón, y es que las fobias 
personales se pagan, y eso es lo 
que le pasó a Guardiola. Y en el 
Atlético de Madrid fue un error 
mantener a Abel Resino en el ban
quillo. Tenían que haber apostado 
por Quique varios partidos antes.

LOS MÁS JÓVENES DISFRUTAN 
JUGANDO AL RUGBY

/  -SILVER

M ultitu d  de ch icos y  chicas participaron en el II Torneo In terescolar 
de Rugby Cinta, un even to  organizado por la Escuela del Sarrión Rugby 
Toledo en el que pudieron conocer algunas de las técnicas de esta 
d isc ip lina , de fin ida  co m o  "un  juego  de villanos practicado por 
caballeros". Al finalizar el Torneo se entregaron regalos para todos, 
cons is ten tes en cam isetas, chapas, pegatinas y estuches. Com o no 
podía ser m enos, se ce lebró  "e l tercer tiem po", en el que los chicos 
degustaron unos sandw iches y unos refrescos.

Por la tarde llegó la hora de los m ayores con la d isputa de la 3a 
jornada del Torneo CLM  de rugby, donde el Sarrión dió la cara ante el 
Hercesa Guadalajara, un club que m ilita dos categorías superiores.

EL CIUDAD DE TOLEDO, OK

Tiempo de éxitos para el Ciudad de Toledo Fútbol Sala. Los alevines se 
han proclamado campeones provinciales y los infantiles, subcampeones, 
tras perder en la ruleta rusa de los penaltys. Los prim eros se impusieron 
con autoridad al Escalona tras goles de Dani, Luis (2), Adri (2) y Sergio. 
Este fin de semana disputan el Regional. Los infantiles dieron una 
excelente imagen y empataron a uno tras gol de Alvaro Bermejo.
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ALGUNOS JUGADORES DEL TOLEDO SALIERON ESCOLTADOS POR LA POLICÍA

Lo nunca v isto
Lo nunca visto. Por primera vez en los 82 años de historia del club, algunos futbolistas del Toledo 
tuvieron que salir del campo protegidos por la policía. Un grupo de aficionados les pidió explica
ciones por el descenso y recriminó a algunos de ellos, especialmente a Víctor Pulga, al que acu
saron de haber firmado por el Castellón, extremo negado por el futbolista. Entre la indignación y 
la impotencia, los rectores del club han anunciado un proyecto ganador para volver la próxima 
temporada a 2a B. Están en periodo de reflexión y en unos días definirán el proyecto.

IGNACIO ARÍZAGA

Los futbolistas aguantaron estoi- 
camente las invectivas de los 
aficionados al término del par

tido. Sólo Abel Buades se encaró 
con un seguidor en el césped. “L o hice 
porque estaba recriminando a unos ami
gos míos de Toledo por animarme", 
explica el jugador, quien quita 
importancia al incidente, ya que ase
gura que “mucha gente me animó, la 
gran mayoría, sólo uno, al salir, me 
llamó pesetero, pero ¿qué es uno entre 
tanta gente?”, explica Buades, que 
deja claro que dijo a la policía que no 
quería escolta para salir del campo. 
Hubo algunos futbolistas que recibie
ron el apoyo de los aficionados. Por 
ejemplo, Javi Sánchez, que estaba 
muy afectado. El centro de las iras fue 
Víctor Pulga, al que los seguidores 
recriminaron tener un acuerdo con el 
Castellón. “Eso es mentira y le ha 
hecho mucho daño", explica Buades, 
quien destaca el comportamiento

A r r ib a ,  I s r a e l  s a l e  d e l  v e s t u a r io  e s c o l t a d o  p o r  la  p o l i c í a .  A  la  d e r e c h a  s e  p u e d e  

v e r  a u n  a f i c i o n a d o  d e s o la d o .  A b a jo ,  a  la  i z q u ie r d a ,  B u a d e s  s e  e n c a r a  a l  t é r m in o  
d e l  p a r t i d o  c o n  u n  s e g u id o r .  “ L o  h i c e  p o r q u e  e s t a b a  r e c r i m i n a n d o  a u n o s  a m ig o s  

d e  T o le d o  p o r  a n i m a r m e ”, h a  d ic h o  a e s t e  s e m a n a r io .
E n  la  o t r a  im a g e n ,  J o a q u i  y  P u l g a  ( d e n t r o  d e l  c o c h e )  r e c i b e n  la s  i r a s  d e  lo s  
a f ic io n a d o s .  A  P u lg a  le  r e c r i m i n a r o n  q u e  t u v ie r a  u n  a c u e r d o  c o n  e l  C a s t e l l ó n ,  

e x t r e m o  n e g a d o  p o r  e l  f u t b o l i s t a .  Foros: Sá n c h e z  de  l a  m o r e n a
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Restaurante típ ico m anchego

A n t i g u o  e d i f i c i o  c a s t e l l a n o  

r e s t a u r a d o ,

c o n  c o c i n a  r i c a  y  c u i d a d a  

U n  l u g a r  d i f e r e n t e  

d o n d e  c e l e b r a r  e v e n t o s  y  

r e u n i o n e s  f a m i l i a r e s

Terraza
Asador

Amplios menús del día 
individuales y para grupos

Cursos de Cata de Vinos 
Menús Maridaje 
Cóctel-Bar

Tel. de reservas: 925 48 1 8 07

www.elfardeconsuegrf .corri

SE HARÁ UN PROYECTO GANADOR PARA SUBIR

L a s  fu e rz a s  d e  s e g u r id a d  tu v ie ro n  q u e  a p o s ta rs e  e n  e l tú n e l d e  v e s tu a r io s  a l té rm in o  d e l  
p a r t id o , y a  q u e  h a b ía  s e g u id o re s  q u e  q u e r ía n  e n tr a r  p a r a  p e d ir le s  e x p lic a c io n e s  a  lo s  
fu tb o lis ta s .

“ejemplar” del club al día siguiente. 
“No nos reprocharon nada y nos dije- 
ron que lleváramos con orgullo haber 
vestido la cam iseta del Toledo. 
Com entaron  también que necesitan  
unos días para reestructurar el club, 
que está pensado para  2 a B , y que en 
breve se dirigirán a  nosotros para ver 
quien sigue” . A  los jugadores se les 
adeuda una mensualidad que se les 
abonará el 5 de junio.
Por su parte, Joaqui, que vivió de 
cerca el incidente de Pulga, ha 
comentado a este semanario que 
entiende el malestar de los aficiona
dos. “Es normal que están enfadados 
después de lo que ha pasado”. A l extre
meño no le gustó escuchar la palabra 
“m ercenario”, pero se contuvo.
Quien apunta directamente contra el 
entrenador es Guille, que ha dejado 
claro que “se ha notado lo poco y mal 
que hemos entrenado en los dos últimos 
m eses.”, dice en alusión directa a 
Iriondo. Guille asegura que le habían 
dicho que al día siguiente del parti
do, el técnico le había acusado de

G uille apunta contra 
Iriondo: "hemos 

entrenado muy mal, eso 
se ha notado en el 
campo", Astilleros afirma 
que el entrenador no 
mete los goles

G u ille  s e  la m e n ta . E l  fu tb o lis ta  je r e z a n o  h a  
te n id o  u n a  p é s im a  r e la c ió n  c o n  e l  
e n tre n a d o r , A n to n io  Ir io n d o , q u e  le  a c u s ó  
d e  fa lla r  s ie te  g o le s  e n  u n  p a r t id o .

perder el balón que motivó el gol del 
Roquetas. “Pero he hablado con él y me 
ha comentado que el no ha dicho eso". 
Guille asegura que está dispuesto a 
seguir en Toledo en Tercera.
Por último, el asesor deportivo, 
Manuel Torres Astilleros, que ha 
puesto su cargo a disposición del 
club, defiende a Antonio Iriondo. 
“¿Qué culpa tiene el entrenador de que 
no se metan goles o de que se pierda un 
balón en el minuto 95?”. Astilleros 
tiene la esperanza de que algunos 
equipos se queden en la cuneta por la 
crisis económica, desaparezcan y el 
Toledo pueda ocupar su plaza en 2- 
B. □

C/ Rosa del Azafrán 8 
CONSUEGRA
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El Ingeniero Técnico Industrial es un profesional que está presente en el proceso 

industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 

También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.

No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 

hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 

y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 

señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 

realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia en la redacción de 

proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

C/ Duque de Lerma, 1. TOLEDO (45004) - Tfno.: 925 21 30 60 / 925 28 10 28 - Fax: 925 21 31 14 
_____________________________e-mail: colegio@coititoledo.com
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TO R N E O  DE T IR O  
C O N  A R C O

lllescas acogió el II Torneo 
Interclubes de Castilla La Mancha 
de tiro  con arco. El evento se 
celebró en la parte trasera del 
Pabellón M unicipal “ Manuel de la 
Vega". El Club A rtem isa  de 
lllescas tuvo una buena actuación, 
ya que sus tiradores coparon los 
p rim eros puestos. Los 
destacados del día fue ron  el 
cadete Jaim e G óm ez y los 
seniors Luis Díaz, Antonio Pérez 
y M aría  Jesús G uijarro . En 
alevines triun fó  Sara Rodríguez y 
en benjam ines Aaron Huesear.

EL LÁBARO. De acuerdo que 
Mario Gómez y su equipo tienen 
mucho mérito. De acuerdo que se 
ha reducido el presupuesto. De 
acuerdo que no se puede tirar la 
casa por la ventana. De acuerdo 
que el Lábaro es un modesto,

t pero da la sensación de que 
hubiera sido mejor haber renova
do a Diego Moyano, haber reali
zado un esfuerzo mayor, porque 
el portero leonés ha sido una de 
las claves de la permanencia en 
Asobal, y su ausencia pone ya las 
cosas muy difíciles. Quedan 
meses para que comience la Liga 
y el punto de partida es ya peor 
que el del año pasado.

SE CLAUSURÓ LA ESCUELA 
DE KARATE DE TOLEDO

M ás de 150 karatecas entre  seis y catorce años participaron en la 
clausura de la Escuela M unicipal del PDM Toledo. Los cuatro grupos 
que conform an esta escuela son Santa María de Benquerencia, Santa 
Bárbara, A lfonso  VI y el Carlos III.

Los ganadores, en la categoría A, la de los a lum nos más pequeños, 
fueron  Sofía D iego de Ponos, Pablo Esteban G utiérrez, A lvaro  
Gallego y Ángel Pérez Nava.

En la categoría B, de alum nos de nueve a once años, se im pusieron 
Javier Villegas, Sergio G óm ez, David M arcos y M iguel M esa, 
m ientras que en m ayores vencieron Iván G utiérrez de Paz, Eva 
Fernández y Kevin G aitán  G onzález.

NOBLEJAS, EN LA FINAL

El Noblejas A  ha llegado a la final del XIII Cam peonato de Fútbol 
benjam ín La Sagra, evento  en el que han partic ipado 36 escuelas de 
la provincia. Se m edirán en la gran final al Toledo A. Este fin  de 
semana se celebra este  partido decisivo.

El Noblejas tiene  en sus filas a varios goleadores, com o Alvaro  
M artín , que ha anotado 22, David A m ores que ha m ateria lizado 15 
tan tos y Carlos Asensio que ha m arcado 10. Bajo el arco se 
encuentra Raúl del Val, que ha encajado sólo 20 goles en 22 partidos.

La presente  edición del cam peonato  com enzó a ce lebrarse en 
octubre  de 2009.
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DAVID ARROYO DURÀN, UN CICLISTA QUE PUEDE GANAR EL GIRO DE ITALIA

"Dedico la maglia rosa 
a la ciudad de Talavera"
Este talaverano, de 30 años de edad al que le gustan los programas de cotilleo y disfruta 
con Torrente, es el actual líder del Giro de Italia. D avid  Arroyo es el tercer español que 
más veces ha vestido la maglia rosa en la ronda italiana en los 35 últimos años. Gran 
escalador, el ciclista de la Ciudad de la Cerámica ya ha asimilado que es líder de la 
carrera. Ha tocado la gloria con las manos, pero sigue siendo tan humilde como siempre. 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio Jiménez

De los catorce españoles que han 
liderado el Giro de Italia hasta 
ahora, David Arroyo Durán 

(Talavera, 1980) es el tercero que más 
veces ha vestido la maglia rosa en los 
últimos 35 años. El primero fue Miguel 
Indurain, que, a la postre, ganó la 
ronda italiana en 1992 y 1993 y en 
segunda posición aparece Alberto 
Contador, que también se adjudicó la 
carrera en 2008 y estuvo vestido de rosa 
siete días. A  la hora de redactar este 
reportaje, a David Arroyo le quedaban 
cuatro días de carrera, pero seguía con 
la maglia rosa que conquistó en el 
monte A solo. El ciclista de la Puerta de 
Cuartos -el mejor regalo de Reyes con 
el que cuenta el barrio, dicen su 
convecinos, porque David nació el 7 de 
enero- vive sus días más felices como 
integrante de la serpiente multicolor. 
Este jornalero de la gloria, fiel escudero

de Alejandro Valverde,
está dejando impronta en 
Italia de lo buen corredor 
que es.

Excelente escalador, 
Arroyo está
acostumbrado a trabajar 
para el líder 
de turno 
durante 
casi toda su 
trayectoria, 
pero
siempre le
ha sentado bien la ronda 

trasalpina. Quizá porque se libera. 
Acabó décimo en 2007 y undécimo en 
2009, algo que figura en su palmarás, al 
igual que las cinco etapas que ha 
ganado en las grandes vueltas y la 
Subida a Urkiola. Antes fue campeón 
de España sub-23. Se crió en distintos 
equipos toledanos y madrileños, pero 
como profesional ha defendido los 
colores de la Once, se marchó a 
Portugal y retomo al Islas Baleares, 
escuadra que se ha reconvertido en el 
Caisse D’Epargne.

Un hombre que le conoce bien es 
Jaime Gutiérrez Garzón, ex ciclista 
talaverano y asesor deportivo del único 
líder del Giro con el que ha contado la 
Ciudad de la Cerámica. Para Jaime, 
Arroyo es “de los corredores más 
inteligentes que hay en carrera”. 
Considera que David tiene un puesto 
entre los mejores, pero “le falta andar

mejor en contrarreloj para ser un aspirante 
a ganar las grandes pruebas”. Por su 
parte, Arroyo, que puede acabar este 
año con este sambenito, declara que 
“al principio estaba en una nube, pero ya 
he asimilado que soy el líder y que afronto 
las últimas etapas del Giro con un sueño

hecho realidad”. “Dedico este triunfo a mi 
familia, a todos los que no cesan de 
apoyarme y a la ciudad de Talavera, que

A la  derecha, D avid  Arroyo con la  m aglia rosa d e l 
Giro de Ita lia . Sobre estas líneas, una m uestra de 
lo  que ha sufrido e l c ic lis ta  talaverano para  
m antenerse líd e r de la  ronda Ita lian a  
en las  últim as etapas.
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DAVID: "NUNCA HABÍA LLEVADO EL MAILLOT DE LÍDER EN UNA GRAN VUELTA"

David Arroyo, uno de ios grandes escaladores d e i mundo que a  sus tre in ta  
años ha comprobado i  o que se siente a i lid erar una gran prueba.

L os objetivos que te 
marcas se cumplen 

gracias al esfuerzo y la 
dedicación", reconoce 
Arroyo, que está 
viviendo la hazaña 
"algo descolocado"

tando disfruta estos días”, dice el líder 
del Giro. Está satisfecho porque “ios 
objetivos que te marcas se cumplen gracias 
al esfuerzo y a la  dedicación” y reconoce 
que está viviendo la hazaña “algo

descolocado” porque “nunca había 
llevado el maillot de líder en una gran 
vuelta. Todo lo que se mueve alrededor 
impresiona. Esto lo había vivido en 
segundo plano y nunca de manera

directa”, concluye el ciclista que 
prefiere que le denominen peón 
aventajado en lugar de jefe. Pero si se 
adjudica el Giro tendrá que 
acostumbrase al ser el líder.
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SALA DE MUSCULACIÓN SPINNING  • PlLATES 
GAP BATUKA KICK - BOXING BODY TO NIC  

BODY COMBAT ENTRENADORES PERSONALES  
BAÑO DE VAPOR MASAJES DEPORTIVOS  

CONSEJOS NUTRICIONALES

NU EVA A C T I V I D A D

I n fó r m a te  (7 A M  - 1 1 P M )
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO

REPROCESSING SOFT FITNESS©-ABDOMINALES HIPOPRESIVOS
UN N O V E D O S O  Y E F I C A Z  S I S T E M A  P A R A  R E D U C I R  LA C I N T U R A ,  

E N T R E N A R  LA P O S T U R A  Y M E J O R A R  EL  R E N D I M I E N T O  D E P O R T I V O
O b j e t i v o s  de l  R . S . F . ©

Reducir el perímetro de la cintura hasta en un 8% • Aumentar el tono pélvico y zona abdominal hasta un 58% 
Mejorar la vascularización y la resistencia • Mejorar las prestaciones sexuales al incrementar el riego sanguíneo 

en zona pélvica ■ Disminuir la incontinencia urinaria leve hasta en un 95% y la moderada hasta en un 60%
ÚNICO CENTRO AUTORIZADO EN TOLEDO
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PERÚ
Mejoras laborales

9 de cada 10 personas trabajan 
en Perú sin ninguna protección labo
ral ni social. Y muchos en condicio
nes extremas, como los estibadores 
del mercado de Lima, que mueven 
hasta 140 kilos durante 14 horas dia
rias. UGT y el Gobierno de Castilla 
la Mancha están colaborando con 
CUT, (la Confederación Unitaria de 
Trabajadores de Perú) en un proyec
to de formación sindical, prevención 
de riesgos laborales, fortalecimiento 
de las negociaciones colectivas y 
cobertura social que beneficiará a 
tres millones de peruanos.

EL SALVADOR

Pro - Búsqueda
Antonio Rodríguez - padre 

Toño, como conocen en El Salvador 
a este cura ciudadrealeño - trabaja 
desde hace 11 años en este país 
con las familias de niños y niñas 
desaparecidos durante el conflicto 
armado de los años ochenta. Lo 
hace a través de la Asociación Pro- 
Búsqueda, que ofrece atención psi- 
cosoclal a las víctimas, realiza cam
pañas de sensibilización sobre la pro
blemática y promueve campañas de 
respeto a los derechos humanos y 
cultura de paz. Antonio Rodríguez 
y otros miembros de esta organiza
ción se han reunido en Toledo con el 
consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, que se 
ha comprometido a buscar vías de 
colaboración con su iniciativa.

| ¡  PROVINCIA

iniciativas
8.000 euros ha recaudado la 

campaña por Haití que ha promovido 
el Consejo local de Cooperación de 
V illacañas. El dinero será gestiona
do por Cruz Roja. Se suma a los 
6.000 que donó el ayuntamiento 
como ayuda de emergencia tras el 
terremoto.

En Consuegra, el ayuntamiento 
ha decidido Incrementar su aporta
ción a Cáritas hasta los 18.000 euros 
para apoyar su asistencia social.

PAZ CON D IG N ID A D  - ACCEM

El Día de Á frica  en Toledo

La proyección de los cortos "Subira", "Humanitaire", "París sur 
mer", "France-Bresil et autres h istories"y  la película "Victimes de nos 
richesses", música africana en directo, degustación de platos marro
quíes y senegaleses, la exposición "Africa, otras Miradas" y la presen
tación de los cuadernos "ODM  en Africa Subsahariana " han sido los 
actos organizados en Toledo para conmemorar el Día de Africa (coinci
diendo con la creación de la Unión Africana hace 47 años). Las organi
zaciones ACCEM y Paz con Dignidad han organizado el programa, 
encaminado a ofrecer una visión más completa del continente y propi
ciando un espacio de encuentro nuevo entre africanos y  españoles.

FARMAMUNDI

La salud en el milenio: una firma pendiente
Es la campaña que 

Farmamundi ha pues
to  en marcha en 
Castilla la Mancha para 
informar sobre los pro
blemas sanitarios en 
países en vías de 
desarrollo, d ifundir 
entre los profesionales y estudiantes del ám bito sanitario los 
Objetivos del M ilenio y comprometerles en acciones específicas que 
contribuyan a conseguirlos, incidiendo en los 4 relacionados directa
mente con la salud. Entre otras, han programado en la facultad de 
Medicina de Albacete un curso de libre configuración sobre estos 
Objetivos, que 183 países se comprometieron en el año 2000 a cum 
plir antes de 2015 en la sede de Naciones Unidas para acabar con la 
pobreza extrema y la desigualdad en el mundo.

Además, organizarán un cine-forum en el campus de Ciudad Real, 
van a impartir 10 talleres en institutos a estudiantes de programas sani
tarios y quieren com prometer a los farmacéuticos en la difusión de los 
Objetivos entre sus clientes, a los medios de comunicación y a otras 
organizaciones. La campaña de Farmamundi, financiada por el 
Gobierno regional, durará 16 meses. La han presentado esta semana 
en Toledo las responsables de esta ONG, Begoña Lapuente e Isabel 
López, y la directora del Colegio oficial de Farmacéuticos de Toledo, 
Ana María Montalvo. Más información sobre la organización y su 
campaña en: w w w .farm am undi.org y sobre los 8 Objetivos del 
M ilenio en la w eb de Naciones Unidas: www .un.org/spanish
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ALUMNOS DE 4o DE ESO LLEVAN SU TRABAJO PREMIADO AL FESTIVAL INTERNACIONAL

El corto del 
Carlos III 
en El Sahara
Plantean en su corto el "derecho" al respeto y a la igualdad a través de una historia de acoso 
escolar. Y con él, 15 alumnos del instituto Carlos III de Toledo han ganado el I Certamen Imagina 
y han viajado a los campamentos de refugiados saharauis para presentarlo en el Festival 
Internacional de Cine. Así idearon y rodaron su historia y han vivido su experiencia en el desierto.
. ........... . PILAR PALOP

-
L - r a *  -  '

A rrib a , e l eq u ip o  d e l C arlo s  II I  qu e  h a  id ea d o  y  ro d a d o  e l corto , e l m a rte s  25  d e  m a y o  en  e l in stitu to . 
E n  e s ta  fo to , ju n to  a  s u s  c o m p a ñ e ro s , v ie n d o  e l v id eo  q u e  g ra b a ro n  en  lo s  c am p a m e n to s . A l d ía  
s ig u ie n te  lo  m o s tra ro n  a l re s to  de  a lu m n o s  d e l c en tro , ju n to  a  la  p ro y e c c ió n  g an a d o ra . Faros: b a r r í

Dice Marcelo García que ni se 
imaginaba como podían ser los 
campamentos de refugiados sabia- 

rauis en mitad del desierto de Tinduf, en 
Argelia. Y aún más que el verse rodeado 
de tierra reseca, sin agua, sin mucho más 
que un puñado de jaimas, a Marcelo le 
ha impresionado “sobre todo el trato con la 
gente, ¡o bien que se relacionaban y se por
taban con nosotros’’. Irene Ortega, su 
compañera, ha regresado tan encantada 
que quiere volver, “aunque digan que hay 
mucha pobreza y no te puedas duchar, me 
gusta estar con elbs. La gente es tan ama
ble, no es como aquí. Todo el mundo te 
habla, te saluda, te pregunta.. .”
Los dos son alumnos de cuarto de la ESO 
del Instituto Carlos III de Toledo. Y los

dos acaban de volver de los campamen
tos de refugiados saharauis junto a otros 
ocho compañeros y dos profesores. Allí, 
durante el Festival internacional de Cine 
Solidario del Sahara, han presentado “Lo 
que Dice el Silencio”, el corto que han ide
ado y rodado estos chavales y con el que

£1 cine es una buena  
herram ienta p a ra  tra ta r  

tem as sociales entre los 
adolescentes", dice Ainhoa 
Martín, coordinadora del 
Certamen de Cortos

han ganado el I Certamen Imagina de
Toledo. Este Premio les ha llevado hasta 
el desierto, ahora intenta hacerles un 
hueco en la sección Educactif del 
Festival de Cine de Pamplona, se está 
proyectando en los institutos de la ciu
dad y en septiembre, durante la Semana 
de la Solidaridad, volverá a proyectarse 
para el público en general.
Ha sido en clase de Educación Plástica y 
Visual donde estos 10 alumnos y 5 más 
que no han podido viajar al Sahara han 
elaborado el corto que “nos ha llevado a  la 
fam a”, bromea Felipe Sánchez. Él es el 
profesor que les ha motivado durante 
buena parte del curso y que tenninó 
haciéndose con un papelito de “profe 
serio” en  el corto; que, eso sí, le ha costa
do más de una regañina de los alumnos 
por reirse en mitad de la interpretación y 
tener que volver sobre la escena, confe
saba él esta semana.
Adrián Gallardo ha escrito el guión, la 
historia de un alumno que sufre acoso 
escolar en silencio. No es precisamente 
un caso frecuente en el Carlos III, uno de 
los centros menos conflictivos de la pro
vincia, pero a los chavales les pareció 
interesante utilizar un tema del que 
todos, al menos, han oído hablar para 
plantear el asunto del respeto y la igual
dad. “Si queremos que nos respeten, tene
mos que respetar a  ios demás. Eso de entra
da ya lo sabe todo el mundo, pero hay que 
planteárselo y pensarlo de verdad ”, dice 
Cristina Orueta, encargada del atrezzo 
- “de todos los detalles, porque al mínimo 
fado, hay que repetir”-. Y eso es lo que
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AHORA, ¿QUÉ VAMOS A HACER POR LAS TARDES?... Y ESO QUE COSTÓ COMPROMETERSE

quieren estos chicos: que quien vea su 
corto reflexione sobre el acoso escolar y 
quien tenga tentaciones “piense que 
puede hacer mucho daño”, comenta Julia. 
Ainhoa Martín ha sido la coordinadora 
del Certamen de Cortos sobre los 
Derechos Humanos que han organizado 
Imago y Un Mundo Amigo entre los 
institutos de Toledo, en colaboración 
con el ayuntamiento, la Junta, el 
Instituto de la Mujer, Unicef, Accem y 
CCM. “Creemos que el cine es muy buena 
herramienta para tratar temas sociales entre 
los adolescentes, como hs derechos huma
nos, la igualdad de género, la sostenibilidad 
ambiental.
Y fue precisamente la curiosidad por el 
cine lo que llevó a estos chicos ganadores 
a sumarse al proyecto, para el que han 
contado con el apoyo de profesionales 
del sector que les han enseñado en clase 
técnicas básicas para afrontar el rodaje, 
desde una realizadora, a un cámara o un 
guionista. “Siempre me llamó la atención lo 
del cine y me apunté por conocerlo y tener la 
experiencia”, cuenta la directora del 
corto, Susana Redondo.
Costó al principio lo de volver por las 
tardes al instituto para trabajar sobre la 
película, dejar el fútbol, la guitarra, el 
tenis y otras tantas actividades a las que 
se dedicaban, y pese a que el profesor 
ofreció “una gratificación académica" que 
van a tener todos los participantes, “por
que se la merecen”, aclara él; pero al final 
no faltaba nadie al rodaje. “Hasta les vi 
llorar por no ponerse de acuerdo”. Cuando 
terminó “uno de ellos me dijo: y ahora ¿qué

A rrib a , p a r te  d e l e q u ip o  en  lo s  c a m 
p a m e n to s  s ah arau is . A b a jo , la  c o o r
d in a d o ra  d e l C e rta m e n , A in h o a  

M artín , y  e l p ro fe s o r  d e  E d u ca c ió n  

P lás tica  y  V isual, F e lip e  S ánchez, 
esta  s e m a n a  en e l C arlo s  III.

vamos a  hacer por las tardes?” A  
Felipe Sánchez, que lamenta que 
Educación haya suprimido la 
asignatura de Comunicación 
Audiovisual, la única en la que 
se estudiaba cine y la más demandada 
por los chavales entre las optativas, le 
parece que lo mejor de la experiencia en 
el Certamen ha sido el trabajo en equipo 
que se ha realizado, el que los alumnos 
terminaran planteándoselo “como un 
juego con el que pasarlo bien, sin mayores 
pretensiones” que, en su opinión, falta en 
el tiempo libre de los adolescentes.
A  los del Carlos III les ha llevado, ade- 
más, hasta el campamento de Dajla, a

convivir durante casi una semana con 
familias saharauis en sus jaimas, a tirarse 
por una duna, comer carne de camello y 
compartir charlas, partidos de fútbol, 
mucho cine y risas con otros chicos 
como ellos en mitad del desierto porque, 
pese “a  la forma tan distinta de vivir que tie
nen ellos”, han descubierto que también 
tienen mucho en común, sobre todo “la 
form a de divertimos”, dice Lydia 
Marijuan, encargada de producción.

BAR - RESTAURANTE NOGUEIRA

MENÚS CASEROS DEL DÍA
Precio: 7 € I.V.A incluido 

3 prim eros platos a e leg ir - 3 segundos platos a e leg ir  
In c lu y e : B e b id a , P an , P o s tre  y C a fé

MENÚ ESPECIAL - Sábados y Domingos
Precio: 14 € I.V.A incluido 

Incluye: Café y Copa

'ía de servido, km. 5,300)
E TOLEDO - Móvil: 627 68 81

CELEBRAMOS: Comuniones - Comidas de Empresa 
Cumpleaños - Bautizos - SALÓN CAPACIDAD: 80 personasBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #768, 29/5/2010.
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UNIVERSIDAD DE MAYORES

Aprender en la madurez
193 alumnos de la Universidad de Mayores José Saramago de Castilla La Mancha 
recibieron en el Patio de San Pedro Mártir, en Toledo, la beca conmem orativa de su 
graduación, que era naranja para los que cumplían tres años de estudios y verde para 
los de cinco. Haber entrado en la Universidad en la edad madura supone para todos 
una enorme satisfacción. El 70 por ciento de los alumnos son mujeres.
•  • • • • • • ................. ... ......................................................................... • • • • • • • ....................... ...  IGNACIO ARÍZAGA

A  Mari Carmen Divas y Henar 
Velasco, dos toledanas que 
iban a recibir su beca en el 

acto de clausura, se las veía 
rebosantes de felicidad. Asistir a la 
Universidad en la edad madura ha 
supuesto para ellas la superación de 
un desafío y un acicate para su 
autoestima."Esta experiencia me ha 
llenado m ucho”, dice Mari Carmen. 
“Me apunté porque tengo afán  de 
saber. H a sido muy positivo", 
comenta Henar, quien destaca que 
le seduce la Historia del A rte y no 
tanto la asignatura de psicología, 
cuyos planteamientos no le parecen 
muy convincentes.
Eso sí, la filosofía le encanta, 
especialmente Sócrates. “Coincido 
con su form a de ver la vida”, dice con 
aplomo. Ellas dos encarnan el 
ejem plo de que la Universidad 
también es cosa de mayores.
La V icerrectora del Campus de 
Toledo, Evangelina Aranda, lo 
expresó con claridad: “ésta es una

T engo muy claro que 
no me voy a quedar 

sentada en un sillón de 
mi casa esperando la 
muerte. Prefiero 
estudiar y memorizar 
lo que aprendo"

oportunidad que les ha dado otra vez la 
vida. ¡Aprovéchenla!” . Y vaya si la 
han aprovechado. María Luisa 
Rodríguez, una toledana de 77 años 
ha cumplido ya el ciclo de cinco 
años “y ahora quiero ir a  por el 
postgrado” , lo que supondría dos 
años más de asistencia.

Y es que a ella siempre le gustó 
estudiar y aprender. “Me atrae mucho 
la cultura”, afirma. Su asignatura 
preferida es la antropología, y 
reconoce que en clase no es de las 
que hacen  muchas preguntas al 
profesor.
La Universidad ha supuesto una 
experiencia enriquecedora y 
gratificante para María Luisa. “Estoy 
muy contenta, hasta que me muera

Un momento de ¡a entrega de tas 
becas a  tas atumnas de quinto curso de 
ia  Universidad de M ayores. La 
ceremonia se celebró en San Pedro
Mártir.ruvx de  u  m o r e n a

voy a seguir viniendo aquí”, afirma 
con seguridad, al tiempo que lanza 
otro m ensaje inequívoco: “la 
televisión no me aporta nada. Prefiero 
venir a  estudiar a la Universidad".
La Delegada de Alum nos del 
Q uinto Curso, Teresa Gómez, 
también puso énfasis en las ventajas 
y beneficios que supone acudir a la 
Universidad de Mayores Jo sé  
Saramago. “Cualquier tiempo es bueno 
para aprender. Estam os llenos de 
vida", aseguró en su discurso ante
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"LA TELEVISIÓN NO ME APORTA NADA, PREFIERO VENIR AQUÍ" DICE UNA ALUMNA

U n a a lum na de 87 años que  
ha aprendido “ m ucho”

todos los presentes, que ocupaban 
gran parte del patio de San Pedro 
Mártir. La representante de los 
estudiantes dejó claro que “nuestro 
com prom iso con  el saber m ejora  
nuestra calidad de vida y nos hace 
felices, y así también hacemos felices a 
los dem ás” . Añadió que “nos hemos 
sentido m ejores personas porque 
hacemos algo importante".

E l FILÓSOFO José Antonio Marina
estuvo presente en las palabras de 
Teresa Gómez. “El logro máximo de la 
inteligencia es la ética y su realización  
práctica es la bon dad”, citó  la 
Delegada, quien afirmó igualmente 
que “la educación encierra un tesoro", 
al tiempo que manifestaba que “que
remos saber para vivir m ejor”.
Por su parte, la Vicepresidenta de la 
Diputación Isidora Fernández, feli
citó a los estudiantes, de los que el 
70 por ciento son mujeres, un dato 
que explica las dificultades que ha 
tenido este importante sector de la 
población décadas atrás para asistir 
a la Universidad debido al papel 
pasivo y limitado que se les atribuía 
en la sociedad española.
La diputada elogió a los alumnos 
“por la valiente decisión” de estudiar 
en la edad madura, al tiempo que 
destacaba el “increíble crecimiento” 
de la Universidad, que sólo en el 
Campus de Toledo cuenta con 250 
personas, todas ellas mayores de 50 
años, que es el requisito para acce
der al Centro.
La alumna de mayor edad es una 
talaverana, Amparo de la Puerta, 
que tiene 87 años. No obstante, pese 
a ser los estudiantes personas en la 
edad madura, se sigue cumpliendo la 
regla de que los profesores son 
mayores. Y es que el más mayor de la 
Universidad es un docente, José 
Miranda, el coronel Miranda, desta
cado personaje toledano que nació 
en 1917, por lo que tiene 93 años. 
Para algunos de los estudiantes, la 
Universidad de Mayores ha sido un 
camino para conocer mejor su ciu
dad y lugar de procedencia. Es el 
caso de la talaverana Mari Carmen 
Garrido Jiménez, quien en las clases 
ha conocido historias y anécdotas de

mparo de la Puerta (en la 
Imagen superior) nació en la 

talaverana calle de la Alameda 
hace 8 7  años y  ha sido la 
alumna de más edad de la 
Universidad de Mayores José 
Saramago. Esta mujer, que no 
pudo estudiar p o r la guerra, 
asegura haber disfrutado mucho 
con la asignatura Educación 
Permanente, aunque confíesa 
que lo que más le gusta es la 
Geografía e Historia.
Amparo parte de una premisa 
aplastante: " tengo m uy claro 
que no m e voy a quedar 
sentada en un sillón de m i casa 
esperando la muerte", afirma 
con espontánea rotundidad. 
Asegura, además, que quiere 
salir a la calle, estudiar, 
relacionarse y  "m em orizar todo 
lo que aprendo, que ha sido 
mucho".
Ha estado acudiendo a clase en 
Talavera, e l lugar donde nació 
la Universidad de Mayores, tres 
días a la semana, lunes, martes 
y miércoles, de cuatro a seis, y

no ha faltado casi ningún día, 
ya que estudiar genera en ella 
una alta dosis de entusiasmo. 
"N o  he sentido ningún  
cansancio". Reconoce que 
cuando dice su edad algunos se 
quedan "asombrados". En esta 
Universidad de Mayores no hay 
exámenes, pero esta alumna  
puede dem ostrar sus 
conocim ientos a cualquiera  
que la desafíe.
A m paro tiene veterinarios, 
físioterapeutas y maestros entre 
sus hijos y nietos. "Todos con 
carrera menos yo", dice con un 
punto  divertido. Esta viuda 
talaverana posee una salud de 
hierro, aunque hace cuatro  
años le dió un infarto. N o  
obstante, reconoce que se 
siente m uy bien, "si acaso 
duermo poco, nunca más de 
cinco horas a l d ía" . Reconoce 
que en su familia hay cierta 
tradición de longevidad. 
"Aunque m i madre murió con 
65, m i abuela lo hizo con 85 y 
tengo un hermano de 91 años".
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UNA DE LAS ALUMNAS SE DECLARÓ ADMIRADORA DE "SÓCRATES"

la Ciudad de la Cerámica que le han 
proporcionado una visión más com- 
pleta.”He aprendido muchas cosas que 
no sabía", dice con  convicción , 
“especialmente sobre los puentes de 
Talavera”.
Mari Carmen se ha tomado una 
especie de sana revancha con la 
vida. En su juventud no pudo estu- 
diar, y ahora ha llegado al desquite.

E l Coro de la  Universidad de 
Mayores puso una nota em otiva 
a i acto  con sus clásicas  
canciones.

Es una alumna con un gran M ari Carmen Divas y  Henar Veiasco aseguran
deseo de saber que se mete en que ir  a  ¡a Universidad Íes ha llenado mucho y  
In ternet y descarga tam bién ha supuesto una gran satisfacción personal.

videos de Youtube.
Por su parte, el D irector G eneral de Javier Pérez,destacó que C astilla La
A tención  a Mayores de la Junta, M ancha es la comunidad que más

|MMMMMMMMM|MMMMAA||A||Éft|É||||AAAAÉftAÉAAAAÉAAAA*|AÉftÉ|AAAMAAAÉÉAÉÉ|ÉtAÉMÉ||AM

HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE
HOSPITAL NUESTRA SEÑORA DEL PRADO 

TALAVERA DE LA REINA ( TOLEDO)
Estimado Donante de Sangre:

Por acuerdo de la Junta Rectora de esta Hermandad de Donantes, de fecha 14 de Mayo de 
2010, y de conformidad con lo dispuesto en el Art. 21 de los Estatutos de la Hermandad, tengo a 
bien convocar Asamblea General Extraordinaria que se celebrará el próximo día 19 de Junio de 
2010, en el Salón de Actos del Hospital Nuestra Señora del Prado, a las 11,30 horas en primera 
convocatoria y a las 12,00 horas en segunda y última.

ORDEN DEL DÍA
Io - Cese y dimisión de la totalidad de los cargos que componen la Junta Rectora.
2o - Presentación de Candidaturas y votación para la elección de la totalidad de los miembros de 
la Junta Rectora. Recuento de votos. Resultado Final. Toma de posesión de los elegidos.

Talavera de la Reina, 17 de Mayo 2010 
Atentamente 

EL PRESIDENTE 
Francisco Rossell Arriaga

PD.- Solamente podrán votar los Donantes de Sangre que acrediten su condición de tal, mediante la 
presentación de su D.N.I

LOS INTERESADOS EN PRESENTAR CANDIDATURA PODRÁN DIRIGIRSE AL 
DOMICILIO DE LA HERMANDAD HOSPITAL NUESTRA SEÑORA DEL PRADO

1
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EL 70 POR CIENTO DE LOS ESTUDIANTES SON MUJERES
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Teresa Gómez, Delegada de Quinto 
curso, dijo en su discurso: “nuestro 
compromiso con e i saber m ejora 
nuestra calidad de vida”.

recursos dedica para atender a los 
mayores en atención a su Producto 
Interior Bruto, al tiempo que trajo a 
colación que la región es uno de los

La taiaverana M ari Carmen Garrido, de 
71 años, asegura que ha estudiado 
ahora “porque en m i juventud, 
sencillam ente, no pude”.

lugares con mayor esperanza de vida 
del mundo.
El C oordinador del Campus de 
Toledo de la U niversidad de

La toledana M aría Luisa Rodríguez 
tiene 77  años y  ie  encanta ia  
antropología. Ya ha hecho e l ciclo de 5  
años y  ahora va a  por e l postgrado.

Mayores, Juan Estanislao López,
terminó su alocución diciendo: “hoy 
estamos de fiesta". Tras el acto se sir
vió un ágape.□

■  M E D I R V A L

Asistencia y Valoración Médica, S.L.

CONSULTAS DE ESPECIALISTAS A PETICIÓN DE CITA 

ASISTENCIA A ENTIDADES CONCERTADAS Y PARTICULARES 

FISIOTERAPIA: HORARIO ININTERRUMPIDO DE 8:00 A 22:00 HORAS

f  TRAUMATOLOGÍA Y ORTOPEDIA 
Dr. Constantino Rodríguez Martínez 
Dr. Jesús Santiago de Blas 
Dr. Jesús de Juan García

VALORACIÓN DEL DAÑO CORPORAL
Dr. Juan Carlos Tordera Bocanegra

OTORRINOLARINGOLOGÍA
Dr. Manuel Ángel Caro García

CIRUGÍA MAXILOFACIAL
Dr. Ángel Silván y González de Rivera

CIRUGÍA PEDIÁTRICA Y URODINAMIA
Dr. Rafael Luque Mialdea

CLINICA DEL DOLOR DE TOLEDO
Dr. Luís Díaz Jara
Dr. Javier de Andrés Ares

NEUROCIRUGÍA
Dr. Angel Rodríguez de Lope Llorca

CIRUGÍA VASCULAR
Dr. Angel Flores Herrero
FISIOTERAPIA 
TERAPIA OCUPACIONAL 
PSIQUIATRIA
Dra. Ángeles Sánchez-Cabezudo Muñoz

CIRUGÍA PLÁSTICA

REUMATOLOGIA 
Dr. Angel M.García Aparicio

Dr. Francisco Javier Barrios Sagardoy

GERENCIA
Dr. Juan Manuel Talavera Esteban-lnfantes

■  1
M E D I R V A L C/ París, 10 • 45003 TOLEDO • T e i.  9 2 5  2 8  4 2  8 2
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Actividades
Museo de Santa Cruz
E x p o s ic ió n . Hasta jun io
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
A r q u e o lo g ía . Hasta mayo
El territorio de la Vega Baja.

Festival Internacional de 
Música.
José M a n u e l M o n te ro  y  Ju a n  A n to n io  
Á lv a r e z. Museo de Santa Fe. Vierenes 28. 
20,30 h.
Elm ira  D a rv a ro va  y  Lu d m il A g e lo v .
Museo Sefardí. Viernes 4 a las 20,30 h 
Jo a n n a  T rze c ia k . Homenaje a Chopin. 
Museo Sefardí. Miércoles 26, 20,30 h

Galería Tolmo
P in tu r a . H a sta el 2 7  de ju n io .
'Hacia el paisaje reticulado', de Ángel Rodí- 
guez Robles.

Galería Ar+51
P in tu r a . H a sta  el 20 de ju n io .
José Barrachina

Centro Cultural San Marcos
H a sta el 2 7  de ju n io .
'Level of reality', propuesta plástica de Fer
nando Silva.

Escuela de Arte
P ro ye cto s. H a sta  el 2 4  de ju n io .
Proyectos de final de ciclo.

Sitio histórico de Melque
H a sta ju n io .
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Marcos y 
'El pequeño jardín'de Daniel Santillana.

Teatro de Rojas
D a n z a . 'A lm a ', por Ananda Dansa. Vier
nes 28, a las 20,30 h.
T e a tro . 'C a lig u la ', por L'Om Imprebis. Sá
bado 29, a las 20,30 h

Sala Caja Guadalajara
P in tu r a . Emilio Fernández-Galiano Cam
pos. Hasta el 7 de junio.

Auditorio Parque de las tres 
Culturas.
Concurso de G r a ffitis . Sábado 29, a las 
17 h.

Luz del Tajo.
Expo sició n de d is e ñ o . '100%  Castilla-La 
Mancha'. Viernes 28 a las 12 h.

Cultura
.  C O L E G I O  D E  A f ^ j ^ R K

: Premios de 
: tecnología

l  Los galardonados del VIII Concurso
1 de Tecnología y Construcción han sido
• los centros I.E.S. Orden de Santiago,
2 de Horcajo de Santiago (Cuenca), que
• se ha alzado con el primer premio; 
l  I.E.S. Gabriel Alonso de Herrera, de 
I  Talavera de la Reina (Toledo), con el
• segundo premio; y han logrado accé-
1 sit el I.E.S. Gabriel Alonso de Herrera,
2 de Talavera de la Reina, I.E.S. La Be-
• sana, de Corral de Almaguer (Toledo),
• I.E.S. Duque de Alarcón, de Valera de
1 Abajo (Cuenca), e I.E.S. Juan de Padi-
2 lia, de lllescas (Toledo). Los alumnos 
j  galardonados han sido, con el primer 
« premio las alumnas Nuria Bertoli,
• Melisa García y Tamara Teresa Ga- 
t rrido, del I.E.S. Orden de Santiago, de
1 Horcajo de Santiago (Cuenca), con el
2 trabajo "Centro de Vigilancia"; con el 
; segundo premio José Luis Blázquez,
• José Manuel López y David Lobo,
• del I.E.S. Gabriel Alonso de Herrera, 
I  de Talayera de la Reina, por el trabajo
1 "Grúa Hidráulica". La entrega de los
2 premios, que coincidió con la del cer- 
2 tamen de relatos, tuvo lugar el pasado
• martes, en el Palacio de Benacazón,
• dónde se expusieron los trabajos ga-
1 nadores.

j  T E A T R O ....................................................

• San Juan, según
• Rodríguez Méndez
; 'El pájaro solitario', de José María
2 Rodríguez Méndez, y bajo la 
2 dirección del Denis Rafter,
• responsable de los talleres de
• interpretación del Teatro de Rojas, es 
l  la obra sobre la prisión y huida de San
1 Juan de la Cruz, que se representará
2 en el escenario del Teatro de Rojas el 
2 próximo fin de semana, 5 y 6 de
• junio.

MUSEOS

Centros de 
dinamización
La subsecretaría del Ministerio de Cul
tura, Mercedes del Palacio, abogó por 
que los museos incorporen, "en un fu
turo inmediato", aspectos como la 
perspectiva de género, las nuevas tec
nologías o el respeto a la diversidad, 
para que puedan convertirse en "ver
daderos polos de dinamización cultu
ral". La responsable ministerial hizo 
estas declaraciones en el transcurso 
del IV Encuentro Iberoamericano de 
Museos, que ha reunido, de lunes a 
miércoles, en la Fundación Toledo, a 
los máximos representantes de los 
sectores museológicos de dieciocho 
países iberoamericanos para debatir 
sobre la ¡nstltuclonallzaclón de políticas 
públicas del área de museos. La sub
secretaría de Cultura ha hecho hinca
pié, también, en el papel que los 
museos están llamados a jugar como 
"focos de riqueza de nuestras socieda
des y de nuestras economías, en la ac
tual coyuntura económica maltrecha 
que vivimos" y señaló que las indus
trias culturales aportan al PIB más ri
queza que la agricultura y la energía.

m m  n ^

É t ^ * * 1ÉÍiSÉ
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LIBRO
18 siglos de la catedral
'La Catedral Primada de Toledo, i 8 si
glos de Historia'es el título de la obra 
dirigida, y escrita en una parte impor
tante, por Ramón Gonzálvez, que ha 
contado con la colaboración de otros 
30 autores, todos ellos investigadores 
que han trabajado y publicado sobre 
aspctos de la Catedral. La obra, que 
cuenta con cerca de 700 páginas, 
está dividida en nueve capítulos. El 
primero de ellos dedicado a Imáge
nes; la Institución, el edificio, las artes, 
las obras sociales, las ciencias, la en
señanza, la vida espiritual y la econo
mía se abordan en los otros apartados
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D IP U T A C IÓ N  DE

TOLEDO La Cultura
interés de todos

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ i '

PATRIMONIO

Las term as de 
Hacienda, visitables
El programa de visitas del Patrimonio 
Desconocido del Consorcio de la Ciu
dad de Toledo incluirá en las próximas 
semanas un nuevo espacio descu
bierto y recuperado por esta institu
ción, como son los restos 
arqueológicos de las antiguas termas 
romanas situadas en los bajos de la De
legación de Hacienda, que forman 
parte del viejo complejo de baños pú

blicos de la ciu
dad de hace 
más de 2.000 
años y del que 
sólo ha visto la 
luz una décima 
parte del total. 
Estos restos 
dejan claro que 
este sistema 
hidrálico de 
baños romanos 
podría tener 

una superficie de hasta 2.000 metros 
cuadrados y se extenderían desde el 
entorno de la Delegación de Hacienda 
a la Plaza Amador de los Ríos.

MÍGUELESTEB/VN
II Jornadas de Teatro 
Escolar
'El gato con botas', 'El flautista de 
Hamelín', 'El testamento del tío 
Nacho' y 'Los hijos del labriego' son 
las obras que representarán los 
alumnos del taller infantil de teatro, 
dirigido por Joaquín Jiménez, 
durante las II Jornadas de Teatro 
Escolar de Miguel Esteban, que se 
celebran, el 25 de mayo y el 2 de 
junio. El musical 'Doctor Horrible' 
dirigido por Antonio Miñán se 
pondrá en escena por los alumnos 
del IES 'Infante Don Fadrique', de 
Quintanar de la Orden, el 2 de junio.

la rana del tajo

Pensamiento errante
emana grande de Castilla-La M ancha y de To
ledo. Día de la Reglón y Corpus en jueves. No sé 
si rana del Tajo o del Tajuña. Agua turbia en ge
neral. Yo com o rana m uy navegada me preguntó 
¿por qué la cultura, que es lo que debe ser esen
cial para crear una sociedad con criterio  y crea

tiva, es lo p rim ero  que se cercena cuando se trata  de 
estrechar los gastos? Hay un estado de pesim ism o en río re
vuelto  que no favorece la estabilidad y hay agitadores de los 
fondos de esta agua turb ia  que están encantados con po
nerla, además de turbia, tu rbulenta. Esto parece el pancho- 
v illism o, d ice un sapillo  que se pasa la vida silbando y 
m irando al tend ido  y siem pre camina a favor de aire. Pues 
quizá sea así. Pero habrá que capear el tem pora l, que hay 
quien lo convierte  en diluvio  universal para asustar más. Cui- 
vis dolori rem ed ium  est sapientla, afirm a Publilio Syro, que, 
según el políg loto de mi sapo, quiere decir: "La sabiduría re
media cualquier pena». Hay que ser m uy sabio para eso. La 
situación vuelve depre a cualquiera y, en casos así, unos dan 
palos de ciego y otros palos al ciego. En cualquier caso todos 
los palos son malos, lo diga Cicerón o su santísima madre. 
¡Jo! vaya un mensaje que m e está saliendo. Es una columna 
de pensam ien to  errante. No es de semana grande ni de 
fiesta de m áxim o ornato. Incluso una am igable com ida que 
iba a tener este sábado en una mansión regañona de la mesa 
de Ocaña ha sido trasladada al o toño a ver si madura esto un 
poco y nos apacienciamos un poco. Así que vam os a hacer 
todos un poder por ser optim istas o, al menos, por tener bue
nos deseos. Se ve en la cara de la gente  que, com o decía 
Tácito, Facilius d issim ula tur gaudium  quam m etus, (la alegría 
se disimula más fác ilm ente  que el m iedo). Esto de los latines 
es una m etáfora para reivindicar la cultura. M i sapo dice que 
este  año no se va de vacaciones y que se va a quedar le
yendo a la sombra de una higuera en el pueblo. Yo le he dicho 
que la higuera es un árbol lúbrico y que tenga cuidado, no 
sea que se la caiga un higo o Zaqueo y le partan la crisma. 
Esto es una colum na errática, igualito, ¡gualito que quien yo 
me sé y de cuyo nom bre no quiero acordarme

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #768, 29/5/2010.



RADIO

R A D IO  AQUÍ - R A D IO  MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
M ié rc o le s  y Jueves a la 1 de la ta rd e

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

P r o g r a ma c i ó n  rad io ▼ N o v e d a d e s F
M AR Y G A U T H I E R
“T h e  F o u n d l in g "
GG'CrCrt!

M a r y  G a u t h i e r  s i e m p r e  s e  
la s  a r r e g l a  p a r a  f a c t u r a r  
d i s c o s  e x c e l e n t e s ,  a h o r a  
n o s  r e g a l a  u n a  n u e v a  p ie z a  
m a e s t r a  t i t u l a d a  “T h e  F o u n 
d l i n g ” . E s  la  d e f i n i t i v a  m u e s 
t r a  d e  m a d u r e z  d e  u n a  a r t i s 

t a  e n o r m e ,  u n a  d e  l a s  m e j o r e s  a p u e s t a s  
e n t r e  la s  d a m a s  a m e r i c a n a s  d e l  f o l k  e n  
e s t e  m o m e n t o .  N o s  v u e l v e  a  e n t r e g a r  u n  
á l b u m  h e r m o s o ,  i n t i m i s t a  y  d e s n u d o  q u e  
t r a n s i t a  c o n  p a s o  f i r m e  p o r  v i e j o s  y  p o l v o 
r i e n t o s  c a m i n o s  c o n  f i n a l  d e  t r a y e c t o  e n  
l a  m ú s i c a  t r a d i c i o n a l  a m e r i c a n a .  M .P .

ELVYN THE DECLINE ELVYN
"The Decl ine"

RICH M c C U L L E Y
“Star t ing  All O ve r  A g a i n ”

ERYKAH BADU
“N e w  A m e r y k a h  Part  Two:  
Return Of  T h e  Ankh"  
ÛÛOÛÙ

m de Aquí y ahora... música

S f “ F a m i ly  Tree"

Ip B fc a g W H ISPER IN G PINES

“ B ro th e rs “
BLACK KEYS, THE

"A m e r ic a n  P a tc h w o r  
ANDERS OSBORNE

■V ‘ S h a m e ,  S h a m e "
!# .  . DR. DOG

“Tears ,  L ies A nd  Al i I 
SHELBY LYNNE

“ C o m e  W h a t  W i l l "  
PATRICK PARK

"A t la n t is "
LEROY P O W ELL & The 
M e s s e n g e rs

ÇT)
“The G rea t  W ar"
JU STIN  CURRIE

m“The Devil Is An A nge l  Too” 
JA N IV A  M A G N E SS

“W o m e n  A nd  C oun tr ;  
JA KO B  DYLAN

r D V D s

N O W H E R E  B O Y
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Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

s  649 948 323 
s  649 948 324

C a lle  Valcavero,14

®  925 24 59 33
T o l e d o

3R E M A R

L A  CASA  DE LAS MAMPARAS "̂minios Polígono, s

PAVIGRES
CERAMICAS

E S P A C IO S  l l e n o s  d e  v i d a

C/Jarama. 22 TOLEDO 
Telf. 925 23 11 33

POLÍGONO
INDUSTRIAL

- TOLEDO
AQUI
lo encontrarás

£oá ¡Truecos
(Paraje natural d e  las Barrancas) 

Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON [Toledo)

Banquetes de Boda
J -  J *  OlreySX.

' O *  Ü f t t f í í  Ctra. Madrid-Toledo, km.
Telf.: 925 49 0101

m a t e r ia l e s

CALEFACCIÓN

DE FONTANERIA 
y  SANEAMIENTOS

Aluminios Polígono, S.L.
<0-Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS 
----- --  /* ió n  DE VEHÍCULOS

Jarama, 108 (junto LTV.) 
Polígono Ind. TO LEDO

: ACONDICIONADO - iwiun ■ nwM_— __
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 

PARA MINUSVALIDOS
' .  ___ 9 2 5  2 4 0  „  ,

¿  F a x :  9 2 5  2 3 3  1 
™  autobremar@auna.c

g r á f ic o s  im p a r
-  o  L E D O

Junto a GalvanizadosToledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

4500Ĉ HOeU G ¿ N O rN tu s ™ ^
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CULTURA

'UN ERROR DE CÁLCULO', ÚLTIMA NOVELA DE LUIS BÉJAR

La literatura y la identidad 
el eje de la novela

E l humor es e l rasgo que más destacan en sus comentarios los que 
han leído ‘Un error de cálculo’, la última novela de Luis Béjar.

El juego literario y el humor 
son las características que 
los críticos han destacado 
en esta última novela, 'Un 
error de cálculo', de Luis 
Béjar. La obra, editada por 
El Aleph, está en las librerí
as desde mediados de 
mayo, aunque será en la 
Feria del libro de Madrid, 
del 28 de mayo al 13 de 
junio, cuando se presente a 
nivel nacional.

•  • • • • • • • • • •  ISABEL ABARCA

Antes de convertirse en Zalacaín el 
Aventurero, el llamado Teodoro 
Sagredo Blanco era un profesor de 

instituto un tanto asqueado del oficio, aun- 
que cumplidor, eso sí, en la medida en que 
esto era todavía posible. Hasta que un día, 
a unos meses apenas de cumplir cincuenta 
años, la cagó por el simple hecho de afei
tarse la barba”. Así comienza la última 
novela de Luis Béjar: ‘Un error de cál
culo’, que acaba de salir a la calle de la 
mano de la editorial El Aleph.

Con estas primeras frases el autor 
nos sitúa en el problema de la identidad 
que planea sobre toda la novela, “por
que crisis de identidad las sufre todo el 
mundo en algún momento de su vida, aun
que es más bien una metáfora para abor
dar el tema de la locura". Ingresado en 
un manicomio por empeñarse en man
tener que es el mismo que antes de rasu
rarse la barba Teodoro Sagredo estable
ce, dentro de este recinto, relaciones 
con una serie de personajes -Antonio, 
el gigantilla, Femando, el Sordo, El 
Chino Pareja, Don Pío Baroja, o 
Libertad- algunos de ellos nombrados 
para hacer un guiño a determinados

amigos y conocidos “en un juego que 
puede ser una broma o una venganza”.

A través de una narración, en la que 
el narrador es al mismo tiempo el pro
tagonista, se nos va contando la histo
ria de este señor llamado Teodoro 
Sagredo Blanco: su vida de profesor, su 
matrimonio, su integración en el 
Partido Comunista Español, los años de 
franquismo, su juventud y su niñez. 
Hasta que un día Teodoro Sagredo, ya 
convertido en Zalacaín, decide escribir 
su propia historia, encerrarse en su 
cuarto y ocuparse en la redacción de su 
libro, que es el mismo libro que hemos 
estado leyendo. “La transición española, 
desde un punto de vista personal, de la 
lucha entre el hombre y su realidad, es otra 
de las múltiples lecturas que la novela 
tiene, y como toda obra de arte tiene algo 
de biográfico”.

“La novela esta cuajada de referencias 
y citas de otros libros, al fin y al cabo, el 
protagonista es un profesor de literatura y 
cada situación le remite a  una obra, a una 
cita. Es parte del juego entre el narrador y

el lector, un desafio para que encuentren 
las citas del Quijote, por ejemplo. Sin 
embargo, por los comentarios que hasta 
ahora me han llegado, he conseguido evitar 
que se haga pedante o pesado, porque 
muchas de ellas están asimiladas en el texto 
de la novela”, dice Béjar

Respecto al final de la novela, una 
nota del editor y dos anexos, Béjar 
señala que fue una sugerencia de la edi
torial. “Los dos anexos estaban integrados 
dentro de la novela, sacarlos no hacia 
variar la historia, pero tampoco nos pare
ció bien desestimarlos, por eso se incluyen 
al final como narraciones independientes”.

Béjar, autor de ‘El manuscrito de 
París’ , ‘El viejo sonido del arco iris’, y ‘El 
coleccionista de agujeros’, entre otras, 
tiene acabada una novela sobre la 
Guerra Civil en Toledo, “está escrita 
con anterioridad a ésta”, y está trabajan
do en otra ambientada también en la 
ciudad, y con una gran mezcla de tiem
pos y personajes. “También tengo un libro 
de cuentos, aunque para publicarlo debería 
repasarlo con detenimiento”.
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A g e n d a
Cumpleaños
del 28 de mayo al 3 de junio
28 de m ayo: M a r t a  F lo re s  

C o n e jo ,  e s t u d i a n t e ,  14, B i e n v e n i d o  

R u b io  R o d r í g u e z ,  e m p r e s a r i o  y 

s e g u i d o r  d e l  Real M a d r i d ,  55 ,  

M a r is a  A r e l l a n o ,  p e r i o d i s t a ,  M a r t a  

C a r r i l l o ,  p e r i o d i s t a ,  C la u d ia  A r r o y o  

D ía z ,  e s t u d i a n t e ,  10, S i l v ia  R u iz  

S a s t re ,  e m p r e s a r i a ,  T a n ia  G a lá n  

P in a ,  s e c r e t a r i a  d e  G á lv e z ,  23 .

29 de m ayo: R a f a e l  G a r c í a ,  

p r o f e s i o n a l  d e  la  h o s t e l e r í a ,

3 8 ,  A n a  E s c o l a n t e  d e  la  C r u z ,  

l i m p i a d o r a ,  3 6 ,  M a x i  

F e r n á n d e z ,  e j e c u t i v o  d e  

V i l l a c a ñ a s ,  6 2 ,  G l o r i a  L ó p e z ,  

s e c r e t a r i a ,  4 1 ,  J a v i e r  l l l á n  

O r t i z ,  v i o l i n i s t a ,  2 9 ,  M i g u e l  

Á n g e l  F e r n á n d e z ,  3 8 .

30 de m ayo: F e r n a n d o  R o s a ,  

e x f u t b o l i s t a ,  3 9 ,  M a r í a  

G a m a r r a ,  3 1 ,  A n g e l i n e s  

S á n c h e z  "La Chata", c o r r e s p o n 

s a l  d e  la  R e v i s t a  A q u í  e n  R e c a s ,  

6 2 ,  F e r n a n d o  C a r r e r a s ,  a l c a l d e  

d e  V e n t a s  d e  S a n  J u l i á n ,  4 5 ,  

M a r t a  I s a b e l ,  p e r i o d i s t a ,  3 1 ,  

M a r í a  L u i s a  R u i z  D í a z ,  l i m p i a 

d o r a  y  s e g u i d o r a  d e l  T o l e d o ,  

6 7 ,  F e r n a n d o  C a l d e r ó n ,  e n t r e 

n a d o r  d e  f ú t b o l ,  4 5 ,  J u l i o  

L ó p e z  d e  la  T o r r e ,  " C h i n e t a " ,  

c i c l i s t a ,  3 2 ,  M a r  D i e g u e z  B l a s i ,

p r o d u c t o r a  d e  t e l e v i s i ó n  y  a f i 

c i o n a d a  a l o s  t o r o s ,  4 1 .

31 de m a y o : J u a n a  S i m ó n ,  6 7 ,  

M a r t a  F e r r o ,  2 7 ,  J o s é  S á n c h e z ,  

p r o p i e t a r i o  d e l  r e s t a u r a n t e  " L a  

C u b a n a " ,  6 0 .

1 de ju n io : I g o r  G a rc ía ,  p r o f e s o r  

y  e x f u t b o l i s t a ,  3 0 ,  B o r ja  R a m ír e z ,  

e s t u d i a n t e ,  7, C a r m e n  D e y ,  c a n t a n 

te ,  R a q u e l  G a r r i d o  R u iz ,  3 2 ,  L o r e n a  

S á n c h e z  M o l i n a ,  2 8 ,  M a r ía  D o l o r e s  

O r d o ñ e z  d e l  M o n t e ,  3 9 ,  J e r ó n i m o  

Ros, m é d i c o ,  L u is  M a r í n ,  3 8 ,  

E d u a r d o  V i l l a r í n ,  4 7 .

2 de ju n io : P a t r i c ia  R u b io  B ra vo ,  

t r a b a j a d o r a  d e  la o r t o p e d i a  

" O r t o s u r "  d e  T a la v e ra  d e  la R e in a ,  

3 5 ,  M a r ía  S o le d a d  R o d r íg u e z ,  g e s 

t o r a  p o s t v e n t a  d e  C o r re o s ,

F e r n a n d o  B a r r e d o  d e  V a le n z u e la ,  

Loe, a r t i s t a ,  50 ,  J u a n  A g u s t í n  

G o n z á l e z  C h e c a ,  a l c a ld e  d e  V i l la  d e  

d o n  F a d r iq u e ,  35 ,  A l b e r t o  C a m a c h o  

S e r ra n o ,  f u t b o l i s t a  y  e c o n o m i s t a ,  

2 8 ,  E s th e r  P a d i l la ,  D i r e c t o r a  d e  

C o o p e r a c i ó n  I n t e r n a c i o n a l ,  35, 

B e a t r i z  Pérez ,  35.

3 de ju n io : F e r n a n d o  L a rg o ,  

m é d i c o ,  55 ,  F r a n c is c o  O r t i z  

F e r n á n d e z ,  C o o r d i n a d o r  d e  la 

F e d e r a c i ó n  d e  M u n i c i p i o s  y 

P r o v in c ia s ,  54 ,  U r b a n o  B e r m e j o  

L o z a n o ,  p r o f e s i o n a l  d e  la h o s t e l e 

r ía ,  5 5 ,  A l i c i a  J u m e l a ,  4 6 ,  B e a t r i z  

M o n t a ñ e z ,  p e r i o d i s t a ,  3 3 ,  J a v ie r  

M é n d e z  M o r e n o ,  33

Fallecimientos
del 18 al 25 de mayo
E u s e b ia  C a rn e ro s  Va Hez 74 , C a s im i ro  

S a in z  M a n te c a  64 , J u l iá n  G ó m e z  d e  

L e ó n  86 , G r e g o r ia  Lu isa  M o r e n o  d e  

la P laza  88 ,  J u s ta  Luc ía  D íaz  

F e r n á n d e z  90 , E m i l io  G a rc ía  P in i l la  

76 , A p o l o n i a  d e l  P in o  T o r re s  85, 

P a b lo  A b e l l á n  B o n i l l a  76, F é l ix  Ru iz  

C e n te l la s  71 , J u l io  R o ld á n  C a l le jo  

82 , Jesús  F ra n cé s  d e l  P in o  69 , 

M a n u e la  M o r e n o  C a n o  51 , Raúl 

B o h a m ia  L ó p e z  Rey 37 , M a r ía  Jo se fa  

S á n c h e z  Ib a ñ e z  65 , Jo sé  T a ra n c ó n  

P a c h e c o  73 , Lu is  M u ñ o z  G a lá n  79, 

P i la r  C id  d e  R ive ra  E lv i ro  99 , Á n g e l  

M u ñ o z  S o b r in o  8 0 ,  E lp id ia  T e ja d a  

M a r t í n  95 , F é l ix  G ó m e z  G a lá n  88, 

L e a n d r o  G ó m e z  G ó m e z  82 , A le jo  

C e re z o  C a r ra s c o  65 ,  T eresa  G a rc ía  

M o c h a le s  87 , A n t o n i o  P érez  J im é n e z  

94 , Jo sé  B e r n a r d o  G u t ié r r e z  76,

Blasa F e r n á n d e z  In ie s ta  88,

F e l i c id a d  S anz  E n c in a r  76 , F e r n a n d o  

C a ro  J im é n e z  58 , F ra n c is c o  C o r d e r o  

C ru z  62 , D a n ie l  P in o  V e la s c o  47 , 

M a r ía  F le r re ro  G a rc ía  91 , M á x i m o  

M i g u e l  G ó m e z  61 , M i l a g r o s  Faus 

C a m a r e n a  91 , M a r i  Reyes T i r a d o  

S á n c h e z  94 , P e d ro  d e  A r m a s  

F e r n á n d e z  86 , J u a n  P érez  Peris  93, 

V a le n t í n  C a s t ro  C a ñ e te  82 , F é l ix  

G u t i é r r e z  V e la s c o  78
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Hechosparaavanzar
3 4 . 6 3 2  son las personas beneficiadas 
de nuestras ayudas a la dependencia y 
autonomía.

3 1  de mayo, el día para celebrarlo juntos. 

Día de Castilla-La Mancha

Castilla-La Mancha

www.jccm.es
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